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Ja campaña de IRPF acaba el lunes

Hacienda ya 
ha devuelto 
1.000 millones
en la provincia
La Agencia Tributaria ha ingresado ya 1.069 millones de 
pesetas en las cuentas de que aquellos contribuyentes de la 
provincia que han presentado su declaración sobre el 
Impuesto de la Renta de las Personas Físicas con resultado 
a devolver, con un total de 17.925 personas a las que ya se 
les ha restituido el exceso en lo tributado.

La delegada de Hacienda en 
Ciudad Real, Paloma Morales, 
fue la encargada de exponer los 
datos referidos a cómo se está 
desarrollando la campaña de la 
renta de 1997, quien recordó que 
el plazo para las declaraciones 
positivas (a pagar) concluye el

próximo lunes, mientras que para 
las negativas (a devolver) con
cluye el próximo día 30. Mora
les informó que las devolucio
nes en lo que resta del mes suma
rán otros 500 millones.

(Pág. 3)

Zubizarreta, con un gesto de rabia simboliza la impotencia de España frente a Paraguay. efe

España reza por Nigeria 
tras empatar con Paraguay

España debe rezar para que Nigeria gane o vista del insuficiente empate (0-0) que ayer 
empate la próxima semana con Paraguay, ade- cosecho contra Paraguay, 
más de que el combinado de Clemente no tiene (Pás 43 49)
más opción que la vencer frente a Bulgaria a la

Conde dice que Barreda es la 
"derechona" por su origen noble 

(Pág.

Absuelven a los 
tres acusados de 
la muerte de un 
guardia civil en 
Alcázar

(Pá^. 5)

El dictamen de 
la Eurocámara 
sobre el aceite 
satisface a 
España

(Pág. 31)

Ha abierto sus puertas.

Amplio aparcamiento y parque intantí para los niños

El CGPJ 
suspende al juez 
Liaño de sus 
funciones al
estar procesado
 (Pág. 27)
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Invitan a cenar el domingo zi de junio a:
SALVADOR MARTIN de CIUDAD REAL 

ANGELA ORTEGA MARCO de CIUDAD REAL 
FRANCISCO ORTEGA de CIUDAD REAL

Los agraciados del sorteo, deberán presentar su D.N.I. 
para cenar el MERENDERO AGUADIS

El m« fantástico de

La mayor y más completa 
exposición de iluminación 

de Castilla-La Mancha
Otra. Ciudad Real « Miguelturra, km. 2

C/ Segadores. 18 - Pol. Ind. “LA ESTRELLA”
Teléfono: (926) 24 23 05

13170 MIGUELTURRA (C. Real)
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HORARIO DE TRENES
(«X) SEVILLA - (malagaiCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

(1) No circula del 22 de diciembre al 6 da enero. (5) Precios LANZADERA entre Puertollano-Ciudad Real-Madrid, de lunes a viernes. (7) Sólo circula los domingos.
(2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula el 8 do diciembre, el 9 y 10 do abril, ni el 1 de mayo.
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Incluye viaje en autocar de lujo - Hotel *** - Cena recibimiento 
2 entradas EXPO 98 - Excursión a Fátima, etc... 

SALIDAS DESDE CIUDAD REAL, PUERTOLLANO Y MIGUELTURRA

fíafCB 
HuMeral

CIUDAD REAL - Telf.: (926) 23 27 59
PUERTOLLANO - (926) 41 00 78
MIGUELTURRA - (926) 24 24 81

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (mauga). SEVILLA (X" )

(1) No circula: el 25 de diciembre, 1 y 6 de enero. (3) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula: 8 de diciembre, 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo. (7) No circula el 24 ni 31 de diciembre.
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SOLEADO

El tiempo en la capital
PRESION: 709 mm.
ESTADO DEL CIELO: Despejado.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Sureste, 7 km/h.

; MAXIMA: 36,6°
MINIMA: 15,2°
HUMEDAD: 20 %.
EVAPORACION: 6 mm.

• Datos recogidos hasta los 8 de la tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual
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Total año hidrológico: 512,4 Um .
Media 1930 - 1990: 426,7 l./año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 L/m \ 
Año más seco: 1994-95 con 196,4l./in\

El Tiempo
en la región

•Altoi<3ROlOGlCOtdesd98l 1 desspl»Tibí8iiO6tael31 deogostodeláioágjerte.

Concentración de polen
CIUDAD REAL | ALCAZAR DE SAN JUAN: 

GRAMINEAS:— granos/m’de aire, s GRAMINEAS: ~granos/m‘de aire.
OLIVO: — granos/m’de aire. | OUVO: ~ granos/m’de aire.

Umbral de síntomas: -------------------- ~.™™
GRAMINEAS: más de 50 granos/m’. OLIVO: más de 200 granos/m’.
Datos Jaci/itados por la Sección de Alergia del fíospital del Carmen

MONTAJE ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
^^^CRESCENCIO

\Te^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD
C/ Cos Coches. 15 - ■^eléfor^o:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)

Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27’-37’/23-27'-38 -CIUDAD REAL
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rCUPON DE LA ONCE-I
Viernes 12 63.100
Lunes 15 28.611
Martes 16 04.128
Miércoles 17 75.730
Jueves 18 07.653

ONCE

0

1 58.279
"SUPERGUPONAZO" 

A LA SERIE 103

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

AGLOMERADOS

HORARIO DE MISAS
DIAS LABORABLES
Mañanas 
Hospital Alarcos...................................................................................................................................7,45
Catedral-Siervas de María-Coreysa- Hnas. de la Cruz................................................................8;0()
Catedral-San Pedro-Carmelitas........................................................................................................ 8,30
Catedral-Asilo Ancianos-San José...................................................................................................9,00
Catedral...............................................................................................................................................10,30
SantoTomás de Villanueva............................................................................................................11’00
Santa María del Prado (Merced)...................................................................................................11 '30
San Pedro (excepto juIio-agosto-septiembre)-San Pablo......................................................... 12,00
Santiago (excepto julio-agosto).......................................................................................................12J0
Tardes
Hospital de Alarcos............................................................................................................................. 6,00
Cementerio........................................................................................................................................... 63o
Hospital del Carmen-Concepcionistas............................................................................................ 7,00
Santiago-Dominicas............................................................................................................................ 7,30
El Pilar-Eos Angeles-San Ignacio (Salesianos)-Picón.................................................................8,00
San Pablo-Sto.Tomás de Villanueva- San José Obrero.............................................................. 8,00
Sta. María del Prado (Merced)-San Juan de Avila...................................................................... 8,00
San Pedro-Poblete (sólo jueves)...................................................................................................... 8^30
Catedral.......................................................................................................................... 9’00
TARDES DE SABADO Y VISPERAS DE FIESTA 
Hospital Alarcos....................................................................................................................................6,00
Cementerio........................................................................................................................................... 630
Hospital del Carmen-Concepcionistas-Remedios (excepto julio y agosto)...........................7,00
San Pedro-Santiago-Dominicas-Valverde......................................................................................7,30
El Pilar-San Juan de Avila- Sto. Tomás de Villanueva.............................................................. 8,00
San Pablo-Los Angeles-San Ignacio (Salesianosj-Picón-San José Obrero............. :.............8,00
Sta. María del Prado-San Pedro-Santiago.......................................................................................8,30
Poblete-Las Casas-La Poblachuela..................................................................................................830
Catedral....................................................................................................  9'00
DOMINGOS Y FESTIVOS
Mañanas 
Catedral.................................................................................................................................................. 8,00
Hnas. de la Cruz................................................................................................................................... 835
Carmelitas-Siervas de María.............................................................................................................8,30
Catedral-Santiago-Los Angeles-Asilo-Dominicas....................................................................... 9,00
Santa María del Prado (Merced)-San Pablo.................................................................................. 930
San Pedro-Sto. Tomás de Vi llanueva-Concepcionistas...........................................................10,00
Catedral-Sta. María del Prado-Coreysa........................................................................................ 10,30
San Ignacio (exceptojulio-agosto-septiembre)........................................................................... 10,30
San Pedro (excepto junio a septiembre)-El Pilar......................................................................11,00
Santiago (excepto 1/2junio a sept¡embre)-Sto. Tomás de Villanueva................................ 11,00
San Juan de Avila (excepto verano)-Hospital el Carmen........................................................11,00
Hospital Alarcos-San José Obrero.................................................................................................1 ] ,00
Santa María del Prado (Merced)-San Pablo-La Poblachuela.................................................1130
Catedral-San Pedro-El Pilar (excepto junio a septiembre)...................................................... 12,00
Santo Tomás de Villanueva-Los Angeles-San Ignacio (Salesianos)..................................... 12,00
Colegio San José-Picón-Poblete-Valverde...................................................................................12,00
Sta. María del Prado (Merced)-San Juan de Avila-San Pablo-Las Casas...........................12,30
San Pedro-Santiago-Sto. Tomás de.VilIanueva.......................................................................... 13,00
San Pablo (excepto julio-agosto)....................................................................................................13,30
lardes
Hospital Alarcos................................................................................................................................... 6,00
San Pablo............................................................................................................................................... 7,00
Santiago.................................................................................................................................................. 7,30
San Ignacio (Salesianos)-Sto. Tomás de Villanueva-Sta. María del Prado (Merced)...... 8,00
San Pedro............................................................................................................................................... 8,30
Catedral.................................................................................................................................................. 9,00

FARMACIAS
CIUDAD REAL
URGENCIA DIURNA: JUAN
SANCHEZ. Mata, 21.
24 HORAS: PILAR LOPEZ. M*
Cristina, 5.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: J. PERUCHO. Goya, 18.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: GREGORIO
QUINTANA. Mayor, 68.
DAIMIEL
HOY: RAMON VILLALON.
Estación, 7.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: CARMEN
RIVERA. Toledo, 17.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: ANA M"
GARCIA. C Sotelo, 12.
LASOLANA
HOY Y MAÑANA: JUAN
ANTEQUERA. Monjas, 6.
TOMELLOSO
24 HORAS: A. BRAVO. D’
Crisanta, 2.
APOYO: M* TERESA
MENCHEN. A. Huertas, 11.
VALDEPEÑAS
HOY: GABRIEL MENCHEN.
Escuelas, 23.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1:6, 8,20 y 10,45 "EL
GRANLEBOWS'KI"
Sala 2: 6,15, 8,30 y 10,45 
"LA PRIMERA NOCHE DE 
MI VIDA"
Sala 3: 6,15, 8,30 y 10,45 
"SOMBRAS DE
SOSPECHA"
MARIA CRISTETA
Sala 1:5,30 y 8,05 
"PAJARICO"
Salal: 10,40 "GATT AC A"
Sala 2: 5 y 9,30 "TITANIC" 
Sala 3: 5,30,8,05 y 10,40 
"EN LA PUTA CALLE"
MANZANARES
CINE APOLO
VER CARTELERA
TOMELLOSO
CINE TORRES
Pases: 11 "HARD RAIN"

NACEVUENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

NA CIMIENTOS/Laura Pareja Fernández, hija de José y M“ Dolores. 
MATRIMONIOS: Francisco Maldonado Fernández y M® Sole
dad Pavón Santiago. Antonio Maldonado Maya y Juana Camacho 
Cortes.
DEFUNCIONES: M® de la Gloria Palianes Navarrete, de 89 años.

SANTORAL DE HOY: Silverio, Pablo, 
Florentina, Ciriaca, Macario y Onofre.

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

1

OFICINAS CENTRALES; Ctra. Nacional 430 RK. 311,8 ■ 13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33
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El plazo de presentación finaliza el 
día 22 de junio para las positivas, 
ampliándose hasta el día 30 para 
las que resulten a devolver ,a

 Tt
íb

un
a

Se espera que el montante total alcance los 1.500 millones a finales del presente mes de junio

Hacienda ha devuelto ya más de mil 
millones de pesetas en Ciudad Real
La Campaña de recogida de impuestos, que se está acercan
do a los últimos días de plazo de presentación, está funcio
nando muy bien en Ciudad Real. Tan bien, que algunos, 
aproximadamente unoslS.OOO, ya han visto como el Estado 
les ha restituido en sus cuentas corrientes el importe de si 
declaración a devolver, por un total que asciende a más de 
1.000 millones de pesetas.

Dani GALLEGO

El desarrollo de la campaña 
impositiva del IRPF’97 parece 
que va por buen camino. A día 
de ayer, 19 de junio, la Agencia 
Tributaria, en su Delegación de 
Ciudad Real había hecho efecti
vas, a nivel provincial, un total 
de 17.925 devoluciones, cuyo 
importe asciende a 1.069 millo
nes de pesetas. Esto da una me
dia de algo más de 55.000 pese
tas por devolución.

Esta primera partida será 
completada por otra que, según 
la delegada de la Agencia 
Tributaria en Ciudad Real, Pa
loma Morales, está previsto que 
vea la luz a principios de la se
mana que viene, y que comple
tará las devoluciones esperadas 
para todo el mes de junio.

Según las previsiones, serán 
satisfechas aproximadamente 
21.300 declaraciones negativas, 
que reportarán a los contribuyen
tes un total de 1.500 millones de 
pesetas, que suponen una media 
de algo más de 70.000 pesetas 
por declaración. Este número de 
declaraciones significa el 16,5% 
del total de solicitudes de devo

lución que se piensan recibir en 
la provincia.

El número de declaraciones 
registradas y presentadas en la 
Delegación provincial es, hasta 
el momento, de 54.048, de las 
cuales, 18.714 pertenecen a Ciu
dad Real. De estas últimas, 8.662 
pertenecen a la modalidad del 
programa PADRE, Servicio de 
ayuda prestado por la Agencia 
Tributaria.

La previsión para la Campa
ña, dentro del ámbito provincial, 
es, para el patrimonio, de un total 
de 174.259 declaraciones reci
bidas, de las que positivas serán 
43.450, a devolver, 128.998, y 
el resto, 1.811. Todos estos ex
pedientes dejarán un montante 
final a devolver de 4.382 millo
nes, puesto que las positivas re
portarán al Estado 5.854 millo
nes, pero las que resultan a de
volver significan un desembol
so de 10.235 millones.

En cuanto a las declaraciones 
de Patrimonio, el resultado será 
positivo, pues se espera recau
dar 349 millones correspondien
tes a 4.194 expedientes. Para que 
no se olvide, y desaparezcan en 
lo posible las prisas de última

-T

Fachada de la Delegación de la Agencia Tributaria de Ciudad Real.

hora, recordar que el plazo de 
presentación finaliza el día 22 de 
junio para las positivas, 
ampliándose hasta el día 30 para 
las que resulten a devolver.

Además, las oficinas de la 
Agencia Tributaria, en su Dele

gación de Ciudad Real, abrirán 
el sábado día 20 desde las 9 de la 
mañana hasta las 2 del mediodía, 
y el 22 de junio, último día de 
presentación para las positivas, 
el mismo horario matinal para la 
Delegación de Ciudad Real, a la

que se suman las Administracio
nes de Alcázar, Puertollano y 
Valdepeñas. Por la tarde, per
manecerán abiertas de 5 a 8, se 
prestará el servicio del Progra
ma PADRE, y estará abierta la 
caja de las 4 oficinas.

Los empresarios analizan en un estudio el 
futuro centro de formación multisectorial

La Tribuna

f j^9^^ directiva de la Con- 
sderación Provincial de Empre

sarios CEOE-CEPYME ha cono
cido el estudio previo sobre los 
niveles de formación que se van 
n impartir en el futuro Centro de 

ormación Multisectorial, uno de 
os grandes proyectos de esta 

organización empresarial para los 
^^°^’ según señala 

DE en nota de prensa.
Este centro servirá para for- 

nr a miles de empresarios y 

trabajadores de todos los secto
res y en la actualidad está en base 
de información.

En este sentido, hay que men
cionar que están siendo exami
nados y estudiados otros centros 
de similares características que 
hay en España y la redacción del 
proyecto será una realidad en un 
futuro cercano.

Otro de los puntos tratados en 
la junta directiva de la Confede
ración Provincial de Empresarios 
ha sido crear unas comisiones de 
trabajo, que estarán formadas por 

los miembros de dicha junta. Las 
comisiones aprobadas son una de 
Calidad, Medio Ambiente e I+D; 
otra de Comercio y Turismo; 
Jóvenes Emprendedores; Empre
sa Familiar e Infraestructuras.

Asimismo se han constituido 
dos nuevos Departamentos den
tro de la organización empresa
rial, con el fin de que el 
empresariado de la provincia 
conozca más de cerca y esté in
formado de las últimas noveda
des sobre el Euro y la Calidad.

Los dos departamentos nue

vos son los de Asistencia y Ase
soramiento sobre el Euro y un 
Gabinete de Calidad de Empre
sas.

El primero pretende asistir y 
ayudar al empresariado de la 
provincia sobre la Moneda Uni
ca, que tan importante paso va a 
suponer para todos; además, está 
previsto celebrar una serie de 
charlas y conferencias en distin
tas poblaciones de Ciudad Real 
para conocer más a fondo todas 
las novedades que presentará y 
supondrá el Euro.

El Gabinete de Calidad tiene 
el objetivo de asesorar sobre los 
expedientes de homologación de 
calidad en las empresas, tan 
importante en esta época donde 
la competitividad es cada vez 
mayor; además, se realizarán 
también charlas y seminarios 
sobre este tema.

Por último y a propuesta del 
presidente de CEOE-CEPYME, 
Jesús Bárcenas, fue ratificado el 
comité ejecutivo que integra ac
tualmente este organización em
presarial.
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Los alumnos de Extensión del VI Curso de pintura recosieron ayer sus diplomas

Aguirre elogia las pinturas de los
alumnos del ’ ’Lopez Villaseñor

P. MUÑOZ

La concejala de Cultura, Te
resa Aguirre, elogió el trabajo 
realizado por los alumnos de 
Extensión del VI Curso "López 
Villaseñor" de pintura, que fue 
clausurado ayer con la entrega 
de diplomas.

Momentos antes de comenzar 
el acto de clausura, Aguirre 
acompañada por el director de los 
Museos Municipales, Francisco 
Javier Fernández, recorrió la 
muestra que recoge las pinturas 
realizadas por los alumnos. La 
concejala destacó el esfuerzo 
realizado por el alumnado y por 
la profesora María Sepúlveda, 
que se despidió ayer tras impar
tir las clases durante dos años.

Por otro lado, Aguirre lamentó 
que de los cien alumnos, unos 
treinta no hayan acudido asidua
mente a las clases, ya que con esta 
actitud perjudican a otros que no 
han podido asistir al estar com
pleto el cupo y que, quizá, tenían 
más interés.

La entrega de diplomas, ce-

Aguirre entrega el diploma a un alumno, t. FERNANDEZLa mayoría de los alumnos asistieron al acto.

lebrada en el patio del Museo y 
con un sol de justicia, se cele
bró en un ambiente cordial y dis

tendido, ya que todos se conocían. 
El momento más emotivo se pro
dujo cuando Aguirre entregó el

diploma a María Mora, la 
alumna más veterana y que
rida por todos.

Novillo: ICAM 
no concurrirá 
dentro de 
cantidaturas de 
otro partido

La Tribuna

El secretario general de 
ICAM, Pedro Pablo Novillo, 
aseguró ayer que su formación 
política no concurrirá a las 
elecciones autonómicas y mu
nicipales de 1999 dentro de las 
candidaturas de otro partido y 
señaló que «inicialmente la 
fórmula que mejor encaja para 
un pacto entre el PSOE e ICAM 
es la coalición». Novillo,en 
declaraciones a Efe, indicó que 
ICAM está abierta a buscar las 
fórmulas que sean precisas para 
llegar a un pacto con los so
cialistas, siempre que se pre
serve la identidad de ambas 
formaciones y se alcance, en 
primer lugar, un acuerdo polí
tico, programático y de obje
tivos. «La formulación jurídi
ca de esa coalición, o lo que sea, 
es lo que hay que resolver, pero 
los símbolos que figuren en las 
candidaturas creo que son ac
cesorios», agregó. Para el di
rigente de ICAM, «un parti
do político no puede ir en la 
candidatura de otro, ya que de 
esa forma no ayuda a sumar 
votos, se suma desde la plura
lidad y nosotros queremos su
mar para desalojar a la dere
cha de sus ámbitos de poder».

Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales 
Tesorería General de la Seguridad Social 
Dirección Provincial de Ciudad Real

Dirección Provincial 
C/General Aguilera, 6 

Tlf.: 21 20 00 
Fax: 21 18 70

RESOLUCION DE LA DIRECCION PROVINCIAL DE LA TESORERIA 
GENERAL DE LA SEGURIDAD SOCIAL DE CIUDAD REAL, por la que 
se convoca Concurso Público n® 3/98 para la contratación de los 
servicios de vigilancia en el antiguo Hospital de Alcázar de San 
Juan.

a) El objeto del contrato es la realización del servicio de 
vigilancia en el antiguo Hospital de Alcázar de San Juan (Avda, de la 
Constitución, s/n), durante las veinticuatro horas del día.

98.
b) La duración máxima del contrato será hasta el 31-12-

c) El tipo máximo de licitación será de 1.300.000 ptas. al 
mes incluido el IVA.

d) La ejecución del contrato será mes a mes, mediante 
prórrogas.

e) El plazo de presentación de ofertas vence a los veintiséis 
días a partir del siguiente al de la publicación de este anuncio en el 
Boletín Oficial del Estado.

1) El pliego de condiciones que ha de regir el presente 
.concurso público, así como los modelos de proposición 
económica, se encuentran a disposición de los licitadores en la 
Secretaría Provincial (Negociado de Patrimonio) de la Dirección 
Provincial de la Tesorería General de la Seguridad Social en esta 
capital, C/ General Aguilera n° 6 - 4® planta.

g) El importe de los anuncios de este concurso será por 
cuenta del ofertante que resulte adjudicatario.

Ciudad Real, 29 de mayo de 1998

EL DIRECTOR PROVINCIAL 
Fdo, Manuel Sánchez Ordóñez

Garrido y Rodado visitaron el 
"Proyecto Renacimiento

La Tribuna

Jesús Garrido, presidente de 
la Diputación visitó, acompaña
do del diputado de Servicios 
Sociales, Gabriel Rodado, la Co
munidad Terapéutica «Proyecto 
Renacimiento» de Ciudad Real. 
Garrido se interesó por la situa
ción de los 17 extoxicómanos que 
actualmente hay en el centro y 
recorrió las instalaciones del 
mismo, que se está remodelando.

Gabriel Maján, responsable 
de la Comunidad explicó a Ga
rrido el funcionamiento de la 
comunidad que se basa en un 
programa que consta de tres fa
ses: desintoxicación, rehabilita
ción y reinserción. Algunos 
miembros ingresan ya 
desintoxicados con lo cual sólo 
cumplen las dos últimas partes 
del programa. En este caso siem
pre se sigue la pauta prescrita por 
el médico especialista del equi
po de drogodependientes.

Maján explicó igualmente 
que los internos realizan traba
jos que van desde las labores en 
la cocina, cuidado de la huerta, 
trabajo en la granja, etc, preten
diendo con ello que se 
responsabilice cada uno de su 
trabajo adquiriendo con ello la 
responsabilidad que en su mo
mento perdieron o no tuvieron.

El centro cuenta con 2 
monitores que se turnan para que 
su servicio esté las 24 horas del

Garrido, en su visita a las instalaciones de la comunidad terapéutica.

Il̂

día cubierto, una psicóloga, dos 
educadores, que se encargan de 
la educación adulta, del gradua
do social en aquellos que aún no 
lo tienen etc. También cuenta el 
Centro con 1 monitor de depor
tes y un asistente social que se 
ocupa de los temas sociales y ju
diciales y todo aquello que tie
nen que ver con el marco social.

Felicitaciones

Garrido felicitó a los respon
sables del centro por los buenos

resultados que están consiguien
do en su trabajo diario con los 
ex-toxicómanos, resultados que 
se pueden calificar de óptimos. 
El presidente de la Diputación 
afirmó que seguirá el trabajo que 
se viene desarrollando en el cen
tro a través de los Servicios So
ciales de la institución,a la vez 
que animó a todos los que de al
guna manera intervienen en el 
funcionamiento del centro, a que 
continúen su trabajo con la mis
ma entrega con la que vienen ha
ciéndolo hasta ahora.

f

M.C.D.2022
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[a sentencia destaca que la acusación no aportó ni una prueba mcriminatoria

Absuelven a los tres acusados de la 
muerte del guardia civil en Alcázar

Teresa GONZALEZ

La Sección Segunda de la 
Audiencia Provincial de Ciudad 
Real ha absuelto a Enrique López 
Arauz, Miguel Angel Gallego 
García y a Yolanda Castellanos 
Ruf de los delitos de homicidio 
y encubrimiento por la muerte 
del guardia civil Francisco Je
sús Ruiz Osorio, ocurrida el 11 
de febrero de 1994 en la carrete
ra de Alcázar a Quintanar de la 
Orden, de los que fueron acu
sados por la acusación particu
lar en el juicio celebrado en la 
Audiencia los pasados 2, 3 y 4 
de junio . Igualmente se absuel
ve a Enrique López de la falta 
de imprudencia simple con re
sultado de muerte de la que tam
bién era acusado por el fiscal.

En la sentencia, hecha públi
ca ayer, se considera probado que 
el 11 de febrero de 1994 Enri
que López conducía su vehícu
lo sobre las seis de la mañana 
hacia su domicilio en Quintanar 
de la Orden por la carretera CR- 
110 cuando en el kilómetro 1,500 
seencontró el cuerpo tendido de 
Francisco Ruiz Osorio en el ca
rril por el que circulaba " a tan 
escasa distancia que no le dio 
tiempo a reaccionar frenando o 
realizando alguna maniobra de 
evasión, atropellándole y causán
dole heridas tan graves que pro
dujeron su muerte en breves ins
tantes".

El informe pericial de los 
médicos forenses, según se re
coge en la sentencia, explica que 
las heridas que presentaba el 
cadáver, hasta un total de 15, eran 
"vitales, constitutivas por sí 
mismas de la muerte de dicha 
persona y todas ellas producto 
del atropello realizado por el 
citado vehículo".

Tesis que se contrapone con 
la de la acusación, fundamenta
da en que la muerte del joven se 
produjo con anterioridad al atro- 
pello. Los ponentes de la senten-

El juicio se celebró los pasados días 2,3 y 4 de junio en la Audiencia Provincial.

cia destacan el hecho de que la 
acusación particular no aporta
ra ni una sola prueba que acredi
tara el móvil según el cual Enri
que López y Miguel Angel Ga
llego habrían intervenido en la 
muerte del guardia civil para pos
teriormente atropellarle.

"Nadie ni a lo largo de la 
larguísima instrucción de la causa 
ni tampoco durante el acto del 
plenario ha declarado que viera 
la supuesta pelea que la acusa
ción dice que se produjo momen
tos antes de la muerte de aquel 
en la calle Rondilla de la Cruz 
Verde... pero es que además la 
citada acusación no ha probado 
en ningún momento que el difun
to tuviera relación alguna con los 
tres procesados, ni durante la 
noche de autos ni en anteriores 
ocasiones".

Inexistencia de pruebas 
incriminatorias

La Audiencia Provincial ha impuesto el pago de las costas 
procesales a la acusación particular al estimar que "ha 
actuado temerariamente a la vista de la práctica inexistencia 
de prueba incriminatoria contra los procesados". Los 
ponentes hacen constar que "tal y como se ha desarrollado 
la prueba en el acto de la vista del juicio oral entiende esta 
sala que el sostenimiento de la acusación por parte de la 
acusación particular constituye un claro ejemplo de 
temeridad". Una apreciación con la que coincide Francisco 
Díaz Alberdi, abogado de Miguel Angel Gallego y Yolanda 
Castellanos y a la que ya hizo mención durante el juicio, 
críticas que extiende a la instrucción del sumario.También 
acusó de "mala fé" ala acusación particular. Díaz Alberdi, 
que se mostraba satisfecho con el fallo, indicó a LA 
TRIBUNA, que sus defendidos reclamarán una 
compensación por el tiempo que pasaron en prisión.

M“ José Besora, 
Miss España'98, 
desfílara en 
Ciudad Real el 
próximo 3 de julio

La Tribuna

La actual Miss España, la 
murciana María José Besora, 
participará el próximo día 3 de 
julio en un desfile que se cele
brará en los nuevos salones "Se
ñorío de la Esrella" a partir de 
las doce de fa noche.El desfile 
de trajes de novia en el que par
ticipará María José Besora será 
el fin de fiesta al programa de 
actos previsto para la inaugura
ción de los nuevos salones del 
complejo "Señorío de la Estre
lla" situado en la carretera a 
Valdepeñas, en el término mu
nicipal de Miguelturra.

La inauguración oficial corre
rá a cargo del vicepresidente de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, Fernando 
López Carrasco, y está previsto 
que asistan otras autoridades re
gionales locales y provinciales. 
En el programa de actos se in
cluye un recorrido por las nue
vas instalaciones así como una 
cena, además del mencionado 
desfile de trajes de novia.

La Asociación de 
Cofradías de 
Semana Santa 
celebrará pleno el 
lunes

La Tribuna

El Pleno de la Asociación de 
Cofradías de Semana Santa de 
Ciudad Real celebrará el próxi
mo lunes, 22 de junio, una sesión 
plenaria en el Ayuntamiento bajo 
la presidencia del alcalde, Fran
cisco Gil-Ortega. El orden del día 
del pleno lo componen doce 
puntos, entre los que figuran la 
aprobación del estado de las 
cuentas; escritos de varias her
mandades, así como uno de la 
Junta de Comunidades; la inau
guración de la ampliación del 
guardapasos; la aprobación de 
candidaturas a presidente de la 
Comisión Permanente y la fecha 
de la elección.

EL OBJETIVO 
DE LA SELECCION 

PARA FRANCIA: 
CONSEGUIR 

UNA MEDALLA
VECAVAL PLATA

RESERVAS

Ó
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En él se recosen importantes carencias en la calidad de la enseñanza española

Las APAS instan a los técnicos a revisar el 
informe educativo "sin catastrofismos"

La Tribuna

La Federación Provincial de 
APAS de centros docentes de 
Ciudad Real "Alfonso X El Sa
bio" han pedido a los técnicos y 
responsables del informe sobre 
la calidad de la enseñanza reali
zado por el INCE (Instituto Na
cional de Calidad y Evaluación) 
una revisión en profundidad del 
rriismo "con el fin de determi
nar la veracidad de la llamada de 
atención que hace el estudio, sin 
manipulaciones, sin 
catastrofismos, sin falsas alaban
zas y sin trabas".

Este informe, dado a conocer 
esta misma semana, pone de ma
nifiesto que sólo el 30 por cien
to de los alumnos de 14 años al
canza un nivel satisfactorio de 
conocimientos y un 22,5 por cien
to de los de 16 años llega a un 
nivel aceptable.

Mientras para la ministra de 
Educación, Esperanza Aguirre, 
estos datos demuestran la nece
sidad de hacer cambios porque 
"la ley es lo suficientemente flexi
ble para que podamos introdu
cir, sin alteraría, las modificacio
nes necesarias para conseguir la 
mejora de la calidad de la ense
ñanza", los padres y madres de 
alumnos de esta provincia con
sideran necesaria una revisión del 
mismo antes de entrar en polé
micas sobre la idoneidad de ade
cuación de contenidos o el au
mento de horas.

El Ministerio se apresuró a 

anunciar su intención de refor
zar la enseñanza de Matemáti
cas y de las asignaturas de Hu
manidades para evitar los bajos 
índices de conocimientos de los 
escolares de Secundaria que re
fleja este informe.

Por su parte, en un comuni
cado remitido a los medios de co
municación, la presidenta de la 
F. A.P. A. de Ciudad Real, Maribel 
Sánchez, pide cautela al tiempo 
que confía en "la valía de los ver
daderos especialistas" para que 
analicen la radiografía del siste
ma educativo español".

"Los padres -señala el mismo 
comunicad(^- estaremos siempre 
alerta en todo lo que respecta a 
la calidad de la enseñanza que 
reciben nuestros hijos, y si en este 
caso el INCE, con su estudio, ha 
levantado la liebre, no estamos 
dispuestos a que el tema se olvi
de y se deje correr sin encontrarle 
una solución".

Para finalizar, laF.A.P. A. pide 
"un aplauso para los aciertos, un 
tratamiento adecuado de las ca
rencias y una aplicación correc
ta de la reforma educativa, inclu
yendo la demanda de medios que 
hagan posible la reforma educa
tiva".

El portavoz popular de Edu
cación en el Congreso, Juan 
Carlos Guerra Zunzunegui, re
conoció ayer en Ciudad Real la 
necesidad de mejorar la calidad 
de la enseñanza "porque la cali
dad no se reduce únicamente a 
las inversiones que se realizan 
en este campo".

f

Los padres velarán por la calidad de la enseñanaza de sus hijos.

Después de que el Ministerio "haya levantado la liebre", 
los padres dicen no estar dispuestos a que el tema se 

olvide y se deje correr sin encontrarle una solución a la 
calidad de la enseñanza.

El Ayuntamiertío^rirá un expediente por infracción urbanística

El promotor que derribó la casa 
de la calle Real será sancionado

Medina Mingallon acudirá a la 
toma de posesión del 
presidente del Consejo General

Pilar MUÑOZ

El Ayuntamiento no dio la 
licencia de demolición de la casa 
ubicada en la calle Real que te
nía un escudo y una portada, ele
mentos que por Ley protege la 
fachada.

El concejal de Urbanismo, 
Gabriel Miguel Mayor, explicó 
ayer a este diario que el propie
tario del citado inmueble y el 
promotor, Gregorio Caballero, 
solicitaron la licencia de demo
lición para construir, sin llegar 
a concedérsela ya que estaba a 
la espera de estudio en la Comi
sión de Urbanismo. Precisamente 
cuando se iba a tratar, Miguel 
supo que la casa había sido de
rribada y aunque ordenó la pa
ralización de las obras, ya era 
tarde. Sin embargo, la empresa 
que ha demolido la casa ha con-

Gabnel Miguel, concejal de Urbanismo.

servado el escudo y otros elemen
tos. No obstante, el Ayuntamien
to abrirá un expediente sancio
nador y pondrá condiciones a la 

ejecución de las obras, por si 
hubiera restos importantes 
desde el punto de vista arqui
tectónico, indicó Gabriel.

La Tribuna

El presidente del Colegio de 
Enfermería de Ciudad Real, José 
Medina Mingallón, asistirá el 
próximo día 22 a la toma de 
posesión del presidente del 
Consejo General, Máximo 
González Jurado, quien volvió 
a ser elegido por un nuevo pe
ríodo de cuatro años en las pa
sadas elecciones celebradas en 
Madrid la semana anterior.

La toma de posesión de su 
cargo se celebrará el día 22 de 
junio ante el ministro de Sani
dad y Consumo, José Manuel 
Romay de Beccaría en la sede 
del Consejo General de Enfer
mería.

Máximo González Jurado ha 
sido reelegido hasta el próximo 
año 2002 por mayoría absoluta. 
Su candidatura fue la única pre
sentada y recibió 40 votos váli
dos de los 44 miembros que 

componían el Colegio Electo
ral.

El apoyo absoluto que han 
expresado en las urnas los pre
sidentes de los Colegios Provin
ciales entre los que se encuen
tra el Colegio de Ciudad Real, 
así como el elevado índice de 
participación, son una muestra 
de la confianza existente hacia 
González Jurado, que ha des
empeñado su labor de presidente 
desde el año 1987.

En estas elecciones, ademas 
del cargo de presidencia, se 
presentaba una candidatura para 
constituiría mitad del Pleno del 
Consejo General que fue enca
bezada por Florentino Pérez 
Raya, presidente del Consejo 
Autonómico de Andalucía. De 
los 117 votos emitidos, 116 
fueron a favor y uno en blanco.

El 23 de junio se celebrara 
la Asamblea General Ordinaria 
de Presidentes.
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Se^ún el portavoz de Educación del Grupo Populár en el Congreso, Juan Carlos Guerra Zunzunesui

”Ciudad Real es un ejemplo de la 
inversión educativa del Gobierno"

Yovana PE LA PUENTE

El presidente de la Comisión 
Nacional de Educación del PP y 
portavoz de Educación en el 
Congreso de los Diputados, Juan 
Carlos Guerra Zunzunegui, dijo 
ayer en su visita a Ciudad Real 
que esta provincia "es un ejem
plo de la labor que está realizan
do el Gobierno en inversiones en 
Educación". Según las estimacio
nes realizadas por el parlamen
tario popular, "el PP ha conse
guido en sólo dos años de Go
bierno aumentar el presupuesto 
efectivo haciendo que éste sea el 
más importante de los últimos 
diez años".

Para argumentarlo, indicó que 
este año la cantidad que ha sido 
presupuestada para Ciudad Real 
asciende a 1.271 millones de 
pesetas, que se invertirán en dis
tintos centros de Primaria y Se- 
cundariade todalaprovincia, "no 
porque tenga un trato de favor 
sino porque lo necesitaba después 
de diez años en los que ha esta
do bastante dejada".

Durante su intervención. Gue
rra Zunzunegui explicó que to
das las obras previstas en el con
venio firmado con la Diputación 
Provincial han sido adjudicadas 
a lo largo del pasado mes de mayo 
"en una buena época para hacer 
obras, que permitirá darlas por 
finalizadas en el 99".

Para el portavoz popular de 
Educación, desde el Gobierno

Guerra Zunzunegui (centro) junto a responsables provinciales del PP. T. F. Algunos de los asistentes al acto organizado por el PP en el Almanzor. T. F.

"no se está perdiendo el tiempo, 
se están haciendo importantes in
versiones -en las provincias que 
integran el territorio MEC- y esto 
se lo va a encontrar la Comuni
dad Autónoma cuando reciba las 
transferencias".

En este sentido, dijo que el 
proceso de transferencias educa
tivas sigue adelante, y recordó 
que este tema no se reducen úni
camente a pedirías sino que las 
comunidades autónomas tienen 
que ser conscientes de que "des
pués van a tener que establecer 
prioridades y decidir de su pre
supuesto lo que quieren destinar 
a Educación". El diputado popu

lar, que participó ayer en un acto 
organizado por el PP de Ciudad 
Real, insistió en la voluntad del 
Gobierno por alcanzar el consen
so de todos los grupos parlamen
tarios en el "pacto escolar".

En este documento se contem

"El MEC tiene mucho interés en desbloquear la 
construcción del Instituto de Piedrabuena"

El director provincial del MEC, Antonio Benito, que acompañó ayer al portavoz parlamentario 
del PP en Educación, Juan Carlos Guerra Zunzunegui, manifestó, una vez más, su interés en que 
se desbloquee lo antes posible la construcción del nuevo Instituto en Piedrabuena. Benito explicó 
que todavía no han recibido respuesta del Ministerio en este tema "porque se trata de realizar una 
inversión muy importante, de 200 millones de pesetas, y es lógico que quieran tener garantías de 
que después no surgirán problemas para su conservación", en referencia a las reticencias 
manifestadas por los técnicos que han realizado el proyecto.

En la misma linea a la hora de realizar un balance de gestión muy positivo por parte del PP, 
Antonio Benito indicó que en esta localidad se han realizado inversiones que superan los cien 
millones de pesetas, sólo en dos años. Entre ellas, destacó la ampliación del colegio público 
Miguel de Cervantes y la adaptación y reforma del Luis Vives.

Finalmente, el director provincial del MEC se refirió a los alumnos del colegio ubicado en San 
Benito para confirmar que "no existe, ni ha existido nunca intención por parte del Ministerio, de 
cerrar este centro escolar". Hace un tiempo se barajó la posibilidad de que estos alumnos 
acudieran al colegio de Torre del Campo, pero finalmente han decidido mantener abierto el 
colegio de San Benito.

plaría el mantenimiento de la 
LOGSE, mientras se refuerzan las 
Humanidades y las Matemáticas; 
un compromiso para que el mapa 
escolar cubra las necesidades en 
materia de inversión hasta el 
2.001; el compromiso de aplicar

una subida anual para los próxi
mos cuatro años del 5,3 ó 5,4 del 
Presupuesto; y la ampliación de 
la "aldea digital", un sistema que 
en tres o cuatro años se prevé esté 
implantado en todas las provin
cias.

Las inversiones que está realizando 
el Ministerio se las encontrará la 

Comunidad Autónoma cuando reciba 
las transferencias
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PERO SOLO LA 
MEJOR SELECCION 

PUEDE CONSEGUIR LA QUINTA 
Gran Selección de Vinos de Castilla la Mancha 

cuatro años consecutivos obteniendo los máximos galardones, 
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Educación 
subvenciona cursos 
dirigidos al 
profesorado que 
comienzan el lunes

La Tribuna

El próximo lunes comenza
rán en Ciudad Real y Valdepe
ñas dos cursos dirigidos a pro
fesores de Educación Secunda
ria y de Formación Profesional 
en las especialidades de Elec
tricidad y Electrónica Profesio
nal en las especialidades de 
Electricidad y Electrónica y de 
Comercio que han sido subven
cionados por la Consejería de 
Educación y Cultura con cinco 
millones de pesetas cada uno.

En Valdepeñas se desarro
llará el curso «Instalación de 
Antenas Terrestres, Vía Saté
lite y Televisión por Cable», 
mientras que en Ciudad Real se 
dará él de «Aplicaciones Infor
mativas del Marketing Comer
cial». Las clases finalizarán el 
3 de julio.

Estos cursos forman parte del 
Plan Regional de Formación del 
Profesorado, programa que la 
Consejería de Educación y 
Cultura puso en marcha en 1995 
para colaborar con los planes de 
formación permanente de desa
rrolla el MEC y que, además, 
concreta uno de los compromi
sos adquiridos por la Junta de 
Comunidades cuando se firmó 
el Acuerdo de Bases sobre el 
Pacto por la Educación en 
Castilla La Mancha, la mejora 
de la condición profesional del 
profesorado de la región.

Para cumplir con este apar
tado , laConsejería convocó una 
línea de ayudas económicas 
destinadas a la realización de 
actividades de formación per
manente para los docentes de 
enseñanzas no universitarias.

Para la selección de los pro-

El resto abrirán al público el próximo jueves, día 25

El domingo abre la piscina 
del 'Príncipe Juan Carlos”

La Tribuna

La piscina municipal del 
Polideportivo "príncipe Juan 
Carlos" abrirá sus puertas al 
"público mañana domingo, 21 
de junio, según informa en nota 
de prensa el Patronato Munici
pal de Deportes.

Está previsto que las pisci
nas del "Doncel" y el Polide
portivo "Puerta de Santa María" 
abran el jueves 25 de junio.

El horario al público será de 
once de la mañana a ocho y 
media de la tarde de lunes a 
viernes , y de diez de la maña
na a ocho y media de la tarde 
los sábados y festivos.

Las piscinas municipales 
permanecerán cerradas los días 
15 y 22 de agosto, festividad de 
la Virgen del Prado y de la 
Octava, respectivamente.

Precios de las entradas

El precio de la entrada osci
la entre las 105 pesetas, para los 
jubilados y los niños de dos a 
siete años ; 250 pesetas de 8 a 
17 años y 305 pesetas para los 
mayores de 18 años.

Los usuarios de las piscinas 
municipales también podrán ad
quirir bonos de 10 baños cuyos 
precios oscilan entre las 775 pe
setas y las 2.650 pesetas, de 
acuerdo a la edad de los bañis
tas. También se podrán adqui
rir carnets para toda la tempo
rada veraniega.

BONO DE 10 BAÑOS

- 2 a 7 años: 775 ptas. 

- 8 a 17 años: 1.875 ptas. 
-18 ó más años: 2.650 ptas. 

- Jubilados: 775 ptas.

ABONADOS / NO ABONADOS

-2a7años: 55/110 ptas.

-8a17años: 110/250 ptas.
-18 ó más años: 140 / 305 ptas.

-Jubilados: 55/110 ptas.

CARNETS ABON ADOS:

-Familiar: 6.185 ptas.
- Especial hasta 17 años: 2.210 ptas.
- Individual más de 18 años: 3.865 ptas.

- Jubilados familiar: 2.210 ptas.
- Jubilados individual: 1.660 ptas.

Pedro Peral pide que el parque 
temático se pliegue al Quijote

La Tribuna

«Desde el más absoluto res
peto a nuestras tradiciones, 
hemos de intentar pasar de la 
«boina» arrugada a la imagen 
virtual en torno a la figura y los 
valores universales de Don 
Quijote de la Mancha, con su 
Parque Temático en el marco de 
otros interesantes proyectos» ha 
declarado el periodista Pedro 
Peral, autor de, entre otros, la 
obra «Don Quijote regresa a La 
Mancha», guión de la recreación 
lúdico-cultural de la obra lite
raria de Miguel de Cervantes, 
inscrita, a principios del presen
te año, en el Registro de la Pro
piedad Intelectual de Madrid.

Según datos oficiales, el 
turismo aporta el 11 % al PIB de 
nuestro país, que es visitado por 
unos sesenta millones de turis
tas al año. «Hasta ahora, señala 
Pedro Peral, la oferta turística 
española se ha entrado en «sol

y playa».
Sin embargo, ya no es sufi

ciente, tanto por el incremento 
de la demanda como por la cre
ciente tendencia'a practica un 
turismo «intervacacional» con 
acento cultural y deportivo, de 
cierto nivel económico. Por ello 
el Ministerio de Economía y 
Hacienda, a través de la Secre
taría de Estado de Turismo es
tudia incrementar otras ofertas 
y alternativas complementarias 
al turismo de «sol y playa», así 
como a desestacionar la deman
da».

La respuesta que otras comu- 
nidades autónomas han dado a 
este reto se ha concretado en los 
parques temáticos. Port Aven
tura ha sido el primer parque te
mático español, con indudable 
éxito. «Cuando he hablado con 
los empresarios de la zona me 
han dicho «hay un antes y un des
pués» del parque temático para 
la comarca de Salou-Tarragona»

afirma Pedro Peral.
«Castilla La Mancha y Ciu

dad Real en ella no necesitan 
acudir a motivos exóticos para 
crear un gran completo turísti
co como el que se proyecta. El 
Quijote es personal universal. 
En la principal obra cervantina 
hay de todo, como en la vida 
misma. Se puede diseñar un 
parque temático en el que, en
tre otros atractivos, los princi
pales capítulos y pasajes de la 
obra más leída del mundo des
pués de la Biblia, se ofrezcan 
al visitante bajo la forma de 
escenificaciones en las que es 
una el respeto literario a la obra 
cervantina con el atractivo de 
un espectáculo lúdico, con par
ticipación activa de los visitan
tes». Peral felicita a los promo
tores del proyecto ciuda- 
rrealeño y apunta si no sería con- 
veniente estudiar la colabora
ción de figuras del Arte naci
das en tierras de Don Quijote.

Portada de la revista.

La Universidad 
regional sube 
enteros, en el 
dominical de LA 
TRIBUNA

La Tribuna

La fiesta de la historia; el 
valle del Henares, hogar mile
nario; el otro Guadiana; la 
Universidad regional sube en
teros y Guggenhein, pez inmó
vil son los reportajes que se 
pueden leer en la revista domi
nical que este fin de semana 
se entrega junto al periódico LA 
TRIBUNA.

El mercado medieval cele
brado en Tarazona y con el que 
se recuperaron las tradiciones 
artesanales de La Mancha del 
Júcar y de buena parte de la 
región; la ampliación de la 
oferta educativa de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha y 
un recorrido por el Museo 
Guggenhein son algunos de los 
temas tratados que podrán 
encontrar los lectores.

Esta revista se puede adqui
rir hoy y mañana domingo en 
los kioscos junto al periódico 
al precio de 225 pesetas.

^o^olicías locales más

Dos nuevos policías locales tomaron posesión ayer 
en el Ayuntamiento de Ciudad Real, tras haber cumplido 
su período formativo y de prácticas en la capital. Los 
nuevos agentes son Inocencio Retamosa Salgado y 
Ciro Almicar Úbeda Ormeño. Tras el acto de toma de 
posesión, el alcalde, Francisco Gil-Ortega, después de 
felicitarles, les recordó que su objetivo como policías 
locales consiste en servir a la ciudad y a los vecinos y 
que siempre encontrarán apoyo en sus superiores, en 
referencia al jefejde la policía, Antonio Vendrell, al 
concejal delegadái^Vic^nte Gallego, y a él mismo.
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Carretera Local.
A Varios Kilómetros

Ninguna Parte
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AlRTEL TIENE COBERTURA

EN Tu PROVINCIA HASTA EN SlTIOS

Que Quizás Ni Conozcas

COBERTURA AlRTE L EN ClUDAD REA L
agudo ARGAMASILLA DE CALATRAVA CORRAL DE CALATRAVA PEDRO MU OZ TOMELLOSO

ALCAZAR DE SAN JUAN BOLA OS DE CALATRAVA COZAR PIEDRABUENA TORRALBA DE CALATRAVA

ALCOLEA DE CALATRAVA BRAZATORTAS DAIMIEL POBLETE TORRE DE JUAN ABAD

ALCUBILLAS CAMPO DE CRIPTANA FUENTE DEL FRESNO PORZUNA TORRENUEVA

ALDEA DEL REY CALZADA DE CALATRAVA HERENCIA POZUELO DE CALATRAVA VALDEPE AS

ALMADEN CA ADA DE CALATRAVA LABORES (LAS) PUERTO LAPICE VILLAHERMOSA

ALMAGRO CASTELLAR DE SANTIAGO MALAGON PUERTOLLANO , VILLANUEVA DE LA FUENTE

ALMODOVAR DEL CAMPO CARACUEL DE CALATRAVA MANZANARES RUIDERA VILLANUEVA DE LOS INFANTES

ALMURADIEL CARRION DE CALATRAVA MEMBRILLA SANTA CRUZ DE MUDELA VILLARRUBIA DE LOS OJOS

ARENAS DE SAN JUAN CHILLON MIGUELTURRA SOCUELLAMOS VILLARTA DE SAN JUAN

ARGAMASILLA DE ALBA CIUDAD REAL MORAL DE CALATRAVA SOLANA (LA) VISO DEl^ MARQUES
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Llevamos la Voz
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Según el presidente de la CONCAPA de Ciudad Real, Francisco Javier Ruiz 

”Los niños que no eligen religión 
deberían desarrollar sus valores"

Silvia DÍEZ MAYANS

El presidente de la Confede
ración Católica de Asociaciones 
de Padres de Alumnos 
(CONCAPA) de Ciudad Real, 
Francisco Javier Ruiz de laFuen- 
te, señaló que la sentencia dic
tada por el Tribunal Supremo 
respecto a que los alumnos op
ten por una actividad alternati
va de estudio si no eligen la 
asignatura de religión «es una 
sentencia lógica acorde con el 
espíritu de la LOGSE y que en 
ningún caso es inconstitucional».

Así, para Francisco Javier, 
«no es lógico» que la Confede
ración Española de Asociacio
nes de Padres y Madres de Alum
nos (CEAPA) recurra dicha sen
tencia por considerar que discri
mina a los alumnos que no eli
jan de forma voluntaria la asig
natura de religión y que tampo
co "es lógico que pretendan que, 
los que no opten por dicha asig
natura estén haciendo ejercicios 
manuales o incluso que no ha
gan nada».

Al parecer, el debate se cen
tra en el hecho de que, según el 
presidente de la CEAPA, Ladrón 
de Guevara, si la religión es una 
materia totalmente voluntaria, 
los alumnos que no la cojan no 
tendrían que elegir otra alterna
tiva, ante lo cual la CONCAPA 
no está de acuerdo.

Según Francisco Javier Ruiz, 
«es muy importante que se fo
menten los valores morales en

1
Sai

La CONCAPA ve lógico que los niños estudien una asignatura que desarrolle los valores morales.

los niños, por lo que si no reci- deberían recibir otra que desa- nimos, como por ejemplo la éti- 
ben una educación religiosa rrolle en ellos uno valores mí- ca».

"Si los niños no reciben una educación religiosa, deberían 
recibir otra que desarrolle en ellos uno valores mínimos, 

como por ejemplo la ética"

El PSOE propone 
ampliar la línea 5 
de autobús para 
cubrir el servicio 
de trenes y AVE

La Tribuna

El Grupo Municipal Socia
lista presentará en el próximo 
pleno ordinario que celebre a 
finales de este mes de junio el 
Ayuntamiento de Ciudad Real, 
una moción en la que solicitan 
la ampliación del horario de 
autobuses de la linea 5, de for
ma que pueda cubrir todas las 
llegadas y salidas del AVE y 
Lanzaderas a partir del 1 de julio 
y sin excepciones diarias ni 
semanales.

Los socialistas alegan que 
actualmente este linea no cubre 
el horario completo de trenes, 
AVE y Lanzaderas con entrada 
y salida en esta capital, lo que 
supone un servicio incompleto 
al ciudadano o trabaja en Ciu
dad Real y que depende de este 
medio de transporte de forma 
diaria.

En su moción señalan que 
esta circunstancia "hace para el 
visitante extraño que un trans
porte de última tecnología ca
rezca de conexión urbana espe
cífica en una capital de provin
cia y, por otra parte, complica 
los escasos espacios de aparca
miento, en la actualidad insu
ficientes, al obligara! transporte 
privado individual".

Como ya anunciaron hace 
unas semanas en rueda de pren
sa, desde este grupo se presen
tará otra moción para conseguir 
que se retransmitan los plenos 
municipales por la televisión 
local. En este sentido, solicitan 
la creación de una comisión de 
trabajo integrada por represen
tantes de todos los grupos mu
nicipales para trabajar en este 
sentido.

45 VIVIENDAS EN CALLE PEDRERA BAJA 41 
GARAJES Y TRASTEROS

De 2 y 3 Jormitorios^mamueblocla, calefacción y agua caliente individual por gas
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Permitirán la creación de 122 puestos de trabajo, 37 de ellos fi jos

La Junta subvenciona 254 proyectos 
empresariales de la provmcia

La Tribuna

El grupo de trabajo de la 
Consejería de Industria y Tra
bajo encargado de valorar los 
expedientes de subvención a la 
inversión ha acordado subven
cionar con más de 83 millones 
de pesetas 254 proyectos presen
tados por empresas de la provin
cia de Ciudad Real.

Las ayudas concedidas supo
nen el 14,48% del total de las 
inversiones propuestas, que as
cienden a cerca de 573 millones 
de pesetas.

Más de cien empleos

Los proyectos empresariales 
subvencionados propiciarán la 
creación de 122 puestos de tra
bajo, 37 de ellos fijos.

Por otro lado, se aprobaron 
también las ayudas para implan
tación de sistemas de calidad, 
confección de catálogos y para 
asistencia a ferias tanto de 
carácter nacional como interna

cional.
Para el primero de estos apar

tados se concedió una subven
ción de cerca de seis millones 
de pesetas que está previsto re
partir entre ocho expedientes; 
esta cantidad cubre el 40 por 
ciento de la inversión propues
ta.

Las subvenciones para la 
realización de catálogos se dis
tribuirán entre 121 proyectos de 
inversión, que ascienden a 136 
millones de pesetas.

Las ayudas concedidas, ocho 
millones y medio de pesetas, 
suponen el 6,29 por ciento del 
montante global de las solicitu
des, según indica la información 
remitida por la Junta de Comu
nidades a este periódico.

Por último se aprobaron die
cinueve subvenciones para asis
tencia a ferias nacionales y otras 
tantas para desplazamientos a 
ferias cuya celebración tenga 
lugar en el extranjero.

Las ayudas, en este caso, 
cubren el 15% de las inversio
nes propuestas.

CCM abrira por 
la tarde el 22 y el 
30 de junio para 
la entrega del 
IRPF

La Tribuna

Un total de setenta oficinas 
permanecerán abiertas al públi
co el próximo lunes, día 22 de 
junio, con un horario especial 
de mañana y tarde para poder 
atender todas las entregas de las 
declaraciones de la renta que 
resulten positivas.

Estas oficinas abrirán al 
público durante todo el día en 
horario de 8,30 horas a 14 ho
ras, y por la tarde, de 17 horas 
a 20 horas.

De la misma forma, el próxi
mo 30 de junio, con motivo de 
la finalización del plazo para la 
presentación de las declaracio
nes que resulten negativas en el 
IRPF, se abrirán también las 
mismas oficinas, con idéntico 
horario.

Según señala la información 
remitida desde la Caja Castilla- 
La Mancha, las oficinas que 
tienen previsto ampliar sus 
horarios de atención al público 
son: Urbana 2 de Alcázar de San 
Juan, Daimiel, la Urbana 1 de 
Manzanares, la de Socuéllamos, 
la Urbana 1 de Valdepeñas, 
Oficina Principal de Ciudad 
Real, Urbana 1 de Puertollano 
y Urbana 1 de Tomelloso.

Industria respaldará más de trescientos proyectos.

VEN A MEYCA
Y CONSIGUE TU PACK DE ACTIVA

29.900 pta.

Sin cuotas mensuales. 
Sin compromisos.

i^MoviStar
activa

General Rey, 6 - Telf.: 22 61 68 - CIUDAD REAL 
(De lunes a sábado, de 10,00 a 14,00 y de 17,00 a 20,00 horas)

...y TIENDAS MEYCA en
VALDEPEÑAS; Capitán Fillol, 24 - Telf.: 32 53 34 - ALCAZAR DE SAN JUAN: Doctor Bonardell, 9 - Telf.: 54 67 13
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La firma de convenios plurianuales 
garantiza que los proyectos que se 
ejecutarán con esta fórmula no 
tendrán plazo para finalizarlos, y así 
no se perderán las subvenciones

La Amencia comunicará el próximo lunes a Toledo qué convenios serán plurianuales y cuáles anuales

Tres proyectos MINER tienen que 
aprobarse en Consejo de Ministros
De los once proyectos que recibirán financiación 
del Ministerio de Industria y Energía, tres reque
rirán de la autorización previa del Consejo de 
Ministros. Ello se debe a que, tal y como acorda
ron ayer tarde los componentes de la Agencia de 
Desarrollo, los mismos se acogerán a convenios

de financiación plurianual; siete de los restantes 
proyectos requerirán de convenios anuales, que 
no precisa del visto bueno del Consejo de Minis- 
tros y sólo uno, el referido al Centro de Metrología 
Industrial, ha quedado a expensas de la decisión 
que tome la Junta de Comunidades de Castilla-

La Mancha, organismo interesado en este proyec
to. Por otro lado, en la reunión se ratificó la 
decisión sobre la empresa Teca, que pasado ma
ñana lunes comenzará su actividad en relación a 
proyectos empresariales en las dependencias de la 
Oficina de Promoción Empresarial.

Paco ACERO

Los proyectos relativos al 
"Estacionamiento de Vehículos 
Pesados", el "Vivero de Empre
sas: Escuela de Emprendedores" 
y el de adquisición de "Terrenos 
de Industrias Aragonesas", se
rán sobre los que tenga que de
cidir el Consejo de Ministros, 
previa autorización para la firma 
de los convenios específicos con 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha. El gobier
no regional, a su vez, también habrá 
de dar su visto bueno en una 
reunión del Consejo de Gobier
no.

Estos trámites, según señaló 
Eleuterio Roldán, vicepresiden
te de la Agencia de Desarrollo y 
su portavoz ayer tarde ante la 
ausencia del presidente, podrían 
demorar la firma de los acuer
dos entre administraciones has
ta, incluso, un par de meses. Este 
hecho, sin embargo, que a priori 
podría considerarse negativo no 
lo es tal ya que, según refiere 
Roldán, "no importa que se firme 
antes o después porque los con
venios plurianuales garantizan el 
montante total de un proyecto". 
De esta manera, las tres 
infraestructuras referidas podrán 
realizarse durante varios años, sin 
que importe la fecha en la que 
tengan que estar listas las mimas.

No ocurrirá lo mismo con los 
proyectos que reciban financia
ción a través de convenios anua
les. Si no están en el plazo pre
visto "podría haber problemas de 
financiación y quedarían corta
dos porque la cantidad no ejecu
tada o se ha de devolver o sim
plemente no se concede", expli
ca el también responsable comar
cal del sindicato CCOO.

Luego, retomar el proyecto 
pendiente al año siguiente, depen
derá de que pueda haber o no 
dotación suficiente en el MINER 
como para poder realizarlo o 
continuarlo. -

Al margen de la decisión que 
tome la Junta para el Centro de 
Metrología Industrial, el lunes de 
la semana que viene se enviará 
por fax a la Consejería de Indus
tria la resolución adoptada e in
mediatamente se hará saber tam
bién al Ministerio, quedando ya 
pendiente la firma de los conve
nios anuales y aexpensas del visto

Los componentes de la Agencia mostraron su satisfacción tras el acuerdo alcanzado. RUEDA

bueno del Consejo de Ministro y 
del Consejo de Gobierno los 
plurianuales.

Visita de José Méndez

La decisión tomada en la tar
de de ayer acerca de los proyec
tos de infraestructuras, estuvo 
precedida con la visita que por la 
mañana realizó el director gene
ral de Desarrollo Industrial, José 
Méndez, que se reunió con, en
tre otros, el presidente de la 
Agencia de Desarrollo, los repre
sentantes de CCOO y UGT y el 
de la Federación de Empresarios. 
En la misma, se aportó claridad 
a algunas preocupaciones exis
tentes y se trató de que las fun
ciones del Ayuntamiento y de la 
Junta vayan en la misma línea, 
tal y como refirió el mismo 
Méndez al término del encuen
tro.

El director general se refirió 
a la duda suscitada el jueves en 
relación a la titularidad de los te
rrenos que puedan ser adquiridos 
gracias a los fondos mineros e 
indicó que "es un tema de carác
ter jurídico y si el Ayuntamiento 
compra esos terrenos la titulari-

El director general de Desarrollo Industrial estuvo ayer en Puertollano.

a

dad es suya, otra cuestión es si 
sobre esos terrenos se realiza 
alguna actuación que luego pue
da ser gestionada directa o indi
rectamente".

Asimismo Méndez apuntó

sobre el Centro de Metrología In
dustrial que realizará la Junta que, 
es necesario contar con un or
ganismo de estas características. 
Sus funciones tendrán que ver, 
en líneas generales con los apa-

ratos de medición en las diferen
tes actividades económicas (bás
culas, gasolineras,...) y también 
tendrá competencias sobre las 
certificaciones de calidad.

Aunque aún no hay definición 
final sobre la manera en que este 
centro será realidad, el director 
general de Desarrollo Industrial 
no descarta que salga un concurso 
de ideas o la realización de un 
proyecto completo que recopile 
cuáles son las necesidades de la 
región. La intención es poder 
empezar su ejecución este año, 
una vez sean firmados los con
venios.

Proyectos empresariales

Otro de los aspectos aborda
dos ayer en la reunión de la 
Agencia de Desarrollo, que se 
prolongó durante una hora y media 
desde las seis de la tarde, fue la 
ratificación de que la empresa 
consultora zaragozana Teca será 
la encargada de gestionar los 
proyectos empresariales. Que
dará, sin embargo, por debajo de 
la Agencia pues, según explicó 
Eleuterio Roldán, ante este ór
gano el empresario interesado 
habrá de presentar su idea para, 
una vez aprobada por la Agen
cia, ser entregada a Teca para 
que desarrolle los pormenores del 
proyecto.

Asimismo, otro de los come
tidos de la consultora será, "en 
base a sus estudios y experien
cia", analizar las potencialidades 
de la zona para que se pueda 
encontrar el aspecto empresarial 
sobre el que podría crearse una 
industria alternativa a las mine
ras.

A la espera de la formación

Finalmente, Roldán indicó que 
aún no se ha visto el cauce que 
tendrá que seguir los aspectos 
formativos que también se bene
ficiarán de las ayudas para la 
revitalización alternativa de las 
comarcas mineras del carbón. En 
este sentido, el vicepresidente de 
la Agencia aseguró que una vez 
se cree en el Instituto de la Mi
nería la fundación encargada de 
elaborar las líneas de trabajo al 
respecto, Puertollano se pondrá 
manos a la obras. En principio no 
se sabe qué organismo llevará las 
riendas de 1a formación.

O
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Sábado, 20 de junio de 1998 1 3En la reunión se analizó la situación 
del sector del vino en la región y en 
Valdepeñas, así como susceptibles 
mejoras turísticas en Valdepeñas 6459889509557

Valdepeñas pertenece desde 1997 a RECEVIN, aunque la de ayer fue la primera experiencia de este tipo

El primer taller de trabajo sobre 
RECEVIN reunió al sector del vino
Desarrollar medidas que conduzcan al despegue definitivo 
del sector del vino de Valdepeñas, tanto a nivel de consumo 
como a través de su oferta turística, fueron algunas de las 
conclusiones del primer taller de trabajo sobre RECEVIN 
en Valdepeñas, que tuvo lugar en el pabellón ferial con una 
decena de representantes económicos, políticos y sociales.

José Luis MARTÍNEZ

El representante de la Funda
ción "Cirem", Alberto 
Hernández, canalizó ayer el pri
mer taller de trabajo de la Red 
Europea de Ciudades del Vino 
(RECEVIN) en Valdepeñas, en 
el que representantes políticos y 
del conjunto del sector del vino 
analizaron las perspectivas para 
el futuro y su incidencia como 
motor del desarrollo local y tu
rístico de las principales zonas 
productoras del país.

La reunión tuvo lugar en las 
dependencias del pabellón ferial 
y contó con la presencia del al
calde de Valdepeñas, Victoriano 
González de la Aleja, el conce
jal de Hacienda, Antonio 
Fernández Megía, así como del 
secretario del Consejo Regula
dor de la Denominación de Ori
gen "Valdepeñas", Manuel Cruz, 

el presidente de la Federación 
Interprofesional de Vitiviniculto- 
res, Ramón Hidalgo, el presidente 
local de ASAJA, Francisco del 
Olmo, y la responsable de la 
OPEV, Ana Isabel Torres, entre 
otros.

A lo largo de cuatro horas, 
todos los participando fueron 
aportando su propia visión y, 
según indicó a LA TRIBUNA Del 
Olmo, "coincidíamos en casi 
todas las conclusiones, principal
mente en que la forma de ser los 
los valdepeñeros impide que el 
sector despegue definitivamen
te, a pesar de que es el básico de 
la localidad".

Importancia del sector del 
vino en Valdepeñas

Además de la importancia de 
que haya más de 4.000 
viticultores adscritos al Conse-

I»
 te

Los diferentes sectores del vino estuvieron representados. J.L.M.

jo Regulador y demás familias 
que viven del vino en Valdepe
ñas, uno de los aspectos que se 
destacó fue "la mejora de las 
relaciones entre los viticultores 
y los elaboradores, "que históri
camente no se han llevado bien 
y que, pese a que hay algunas 

reticencias, es algo que ha sido 
posible gracias al acuerdo mar
co", añade el responsable de 
ASAJA.

Por su parte, en referencia a 
las mejoras turísticas de Valde
peñas, los asistentes incidieron 
en la necesidad de abrir cuanto 

antes el Museo del Vino y la 
nueva oficina de turismo que irá 
ubicada en el Molino de Gregorio 
Prieto, así como en incrementar 
los puntos de venta de vino y 
acercar a los visitantes la gastro
nomía y nuestra cultura, "ya que 
hace 25 años pasaba por el cen
tro de la localidad la carretera y 
ahora hay que acercar a los tu
ristas al interior para que consu
man nuestros vinos y para que 
conozcan nuestra cultura y eso 
es algo para lo que es imprescin
dible facilitar más información", 
añade el responsable de ASAJA.

Del Olmo agregó que el res
ponsable de la F^undación Cirem 
no paraba de recopilar datos sobre 
las ideas que surgieron en este 
taller de trabajo "y, por tanto, lo 
que hace falta ahora, es que se 
plasmen de alguna manera y 
ayuden a mejorar la situación".

Por otra parte, hace unas se
manas el alcalde anunció que iba 
a ofrecer la ciudad como sede de 
uno de los próximos encuentros 
de los foros ACEVIN y 
RECEVIN, una propuesta que 
tiene como hándicap el hecho de 
llevar tan sólo un año en estas 
asociaciones.

Las I Jomadas de Medio Ambiente 

fueron clausuradas ayer
losé Luis MARTÍNEZ

El recorrido botánico por el 
parque Cervantes, en el que los 
30 alumnos recibieron explica
ciones sobre las diferentes espe
cies de árboles y plantas, cerró 
ayer las Hornadas Medioambien
tales, que ha organizado el Ayun
tamiento de Valdepeñas y que se 
han venido desarrollando desde 
el pasado lunes en el salón de 
actos del centro de Servicios 
Sociales.

Así, con la visita de ayer a la 
principal zona verde de Valde
peñas, que ha sido continuación 
de las excursiones de niños de 
los diferentes colegios de la lo
calidad, se cumplió uno de los 
objetivos de estas jornadas que 
es concienciar a los adultos en 
el respeto y cuidado al Medio 
Ambiente.

A lo largo de esta actividad, 
los cerca de 30 alumnos inscri
tos han participado en tres talle
res formativos, uno sobre Edu

cación Ambiental, otro sobre 
juegos y juguetes confecciona
dos con material de desecho y, 
por último, otro en el que se 
analizó el papel de los medios de 
comunicación en la lucha por la 
protección del Medio Ambien
te.

Con anterioridad, los alumnos 
asistieron a una charla sobre 
residuos sólidos urbanos y ges
tión de energía, que corrió a cargo 
del miembro de "Greenpeace" 
Federico García. Un momento del recorrido botánico de ayer. ‘ J.L.M.
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La comisión de gobierno acordó encargar el proyecto incluido en la primera fase

«M
I

El proyecto de seguridad cierra los 
trabajos previos del Parque del Este

.T.L.M./La Tribuna

La Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
acordó el pasado jueves encar
gar el proyecto de Seguridad de 
Higiene para la futura construc
ción en Valdepeñas del Parque 
del Este, en el que se invertirán 
unos 300 millones de pesetas y 
cuya primera fase está previsto 
que se inicie el próximo año.

Con este proyecto quedarán 
concluidos los trabajos previos 
al inicio de las obras de la nue
va zona verde de Valdepeñas, 
que estará situada en la entrada 
a Valdepeñas desde Cózar al 
inicio del Canal de La Veguilla. 
El mal estado en el que se en
cuentran las canalizaciones y el 
estado en el que se encuentra el 
inicio del cauce del Canal es un 
contratiempo añadido para el 
desarrollo de esta obra.

Otros acuerdos de Comi
sión de Gobierno

Según una nota de prensa 
remitida desde el Ayuntamien
to de Valdepeñas, la comisión 
de gobierno aprobó también, 
entre otras medidas, la concesión 
de licencias de obra municipa
les por valor de 300 millones de 
pesetas, así como abrir el pro
ceso de selección de tres nuevos 
trabajadores dentro del Plan 
Concertado de Servicios Socia
les, las actividades del progra-

Antes de iniciar las obras, habrá que buscar una solución al inicio de la canalización del arroyo de La Veguilla.

ma "Comunidad, Escuela de 
Salud" y ludoteca y la realiza
ción de diferentes cursos orga
nizados por la concejalía de la 
Mujer.

Precios de las parcelas de 
SEPES en el polígono

Por otra parte, también se 
estudió la propuesta de SEPES

(Sociedad Española de Promo
ción y Equipamiento del Suelo) 
sobre el precio que aplicará en 
las parcelas del polígono indus
trial que le corresponden.

A propuesta del alcalde de 
Valdepeñas, Victoriano Gonzá
lez de la Aleja, el Ayuntamien
to se dirigirá a los representan
tes del SEPES para solicitarle 
que facilite el acceso de los in

teresados a este suelo mediante 
la aplicación de descuentos en 
el precio propuesto.

Por último, en la Comisión 
de Gobierno del pasado jueves, 
día 18 de junio, se estudiaron di
ferentes quejas de los vecinos, 
referentes a la ubicación de con
tenedores o el vallado de sola
res, entre otras cuestiones mu
nicipales.

* Diferentes sectores del 
mundo del vino participaron 
ayer en un taller de trabajo 
de RECEVIN.

* Actividades como esta 
dan algo de vida aL 
muertecino pabellón ferial, 
que el próximo lunes podría 
surgir de sus propias ceni
zas como el ave fénix.

* Entretanto parece que 
vamos a entrar de lleno en 
las fiestas de los barrios, 
como la del Lucero, que se 
inició ayer por la noche a una 
hora intempestiva, no por ser 
muy tarde, si no por coinci
dir con el partido de España 
en el Mundial.

* Claro que a la vida 
política municipal le falta 
"punch", sobre todo porque 
para bailar un tango hacen 
falta dos.

* Y por último, parece que 
se sigue avanzando en los 
estudios previos al inicio de 
la construcción del Parque 
del Este.

* Este es un proyecto que 
ya empieza a ser criticado por 
muchos por su tardanza, al 
considerar que somos muy 
dados a proyectos megaló
manos que luego suelen 
inaugurarse en periodo elec
toral.

* Aunque el parque pisa 
parte de terreno del Canal y 
habrá que esperar.

El curso de alfabetización del Centro 
de Mayores formó a 15 alumnos

José Luis MARTÍNEZ

Un total de 15 alumnos del 
Centro de Mayores de Valdepe- 
ñas finalizaron el pasado jueves 
el curso de alfabetización que ha 
venido impartiendo desde el 
pasado mes de noviembre Pilar 
Ciudad, gracias a una iniciativa 
de Manserja (Mancomunidad de 
Servicios del Jabalón) que ha 
contado con la financiación vía 
convénio de la Consejería de 
Educación y Cultura y el MEC 
(Ministerio de Educación y Cien
cia).

Según indicó a LA TRIBU
NA la directora del citado cen
tro, María Dolores Lucas, "en un 
principio se inscribieron 20 
mayores, aunque por motivos de 
salud a lo largo del curso lo tu
vieron que abandonar cinco". La 
edad media de los alumnos, que 
han estado distribuidos en los 
grupos de "pregraduado" y

"neolectores", ha sido de 68 años 
y como dato significativo tan sólo 
se han inscrito dos hombres.

"Importante recurso para 
este tipo de centros "

Lucas destacó la importancia 
de "poner a nuestra disposición 
este importante recurso, ya que 
los hogares son el lugar idóneo 
para su realización, puesto que 
estas personas ya no se pueden 
trasladar aun colegio". La direc
tora del Centro de Mayores des
tacó "la ayuda del concejal de 
Educación, Felipe Rodríguez, así 
como de nuestro objetor, Arturo 
Ródenas, que ha sido un impor
tante apoyo para la monitora".

El objetivo de esta actividad 
ha sido sobre todo la autoestima, 
así como plantear la necesidad 
de la formación en una sociedad 
tan competitiva como la nues
tra. Así, los "neolectores" se han

R 
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Socios del Centro de Mayores en uno de los cursos de este año.

aprovechado de conocimientos materias novedosas como Char-
de Lenguaje, Matemáticas y de las. Diálogos y Coloquios.

El Auditorio 
acoge esta noche 
la zarzuela "La 
tabernera del 
puerto"

iva Tribuna

El Auditorio Municipal aco
ge hoy sábado, a partir de las 
nueve de la noche, la represen
tación de la conocida zarzuela 
"La Tabernera del Puerto", cuya 
puesta en escena correrá a car
go de la compañía de Miguel de 
Alonso.

Esta obra del llamado géne
ro chico, de Federico Romero 
y Fernández Shaw y música de 
Sorozábal, tiene como actores 
principales a Rosa María 
Gutiérrez, Cristina Romero y 
Mercedes Alonso.

El precio para este espectá
culo, al igual que los que pro
grama la concejalía de Cultura 
en el Auditorio Municipal, con 
un aforo de 767 localidades, es 
de 1.400 pesetas, aunque hay un 
total de 150 entradas a 500 
pesetas para estudiantes hasta 
25 años y un descuento con carne 
joven del 50 por ciento.



El director provincial del Insalud 
asistió ayer a la clausura de las 
sesiones de alergología, que tuvo 
lugar en el Palacio de Valdeparaíso
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Aunque aumenta el número de personas afectadas por alsún tipo de alema

Rodríguez: los diagnósticos 
cada vez son más precisos
El director provincial del 
Insalud, Alfonso Noblejas, 
asistió ayer a la clausura de 
las sesiones interhospita- 
larias de la Sociedad Ma
drid-Cas tilla-La Mancha de 
alergia e inmunología clíni
ca, que tuvo lugar en el Pa
lacio de los Condes de 
Valdeparaíso de Almagro.

Pilar MUÑOZ

El director provincial del 
Insalud, Alfonso Noblejas, y la 
presidenta de la Sociedad Ma- 
drid-Castilla La Mancha de 
Alergología e Inmunología, 
Mercedes Rodríguez, momen
tos antes de comenzar la jorna
da científica, manifestaron a este 
diario que cada vez son más las 
personas afectadas por algún tipo 
de alergia, por lo que coincidie
ron en resaltar la importancia de 
estas jornadas ya que sirven para 
intercambiar conocimientos y 
conocer los trabajos realizados 
sobre casos clínicos.

Así la doctora Rodríguez 
explicó que la citada sociedad 
lleva a cabo en todos los hospi
tales de Madrid sesiones de tra
bajo durante todo el curso en las 
que se plantean casos clínicos. 
Después la clausura se hace en 
una de las ciudades de la región 
castellano-manchega.

La presidenta de la Sociedad 
Madrid-Castilla La Mancha de 
Alergología manifestó que se 
están haciendo diagnósticos más 
precisos, aunque reconoció que 
la patología va en aumento, pese 
al esfuerzo e interés de los es-

Algunos de los especialistas que asistieron en Almagro a la clausura de las sesiones. T. FERNANDEZ

pecialistas. De este modo, la 
alergología es una de las áreas 
con mayor lista de espera. En 
Ciudad Real el 50 por ciento, 
según indicó Noblejas, quien 
confía en que en unos meses esté 
controlada.

La solución, quizá, sería 
contar con un mayor número de 
especialistas, hecho que 
Noblejas no cree posible por el 
momento. Explicó que actual
mente en el Complejo Hospita
lario hay cuatro especialistas y 
uno en Puertollano. "Estamos en 
una fase de elevación y llegará 
un momento en el que nos plan
tearemos las necesidades rea

les", agregó. No obstante, el 
director provincial del Insalud 
se mostró preocupado por el 
aumento de las personas afec
tadas por alergia y por eso pre
cisamente están trabajando para 
establecer unos protocolos, con 
el fin de que cuando un pacien
te llegue al especialista sea ver
daderamente alérgico y de esta 
forma atendido con prontitud. 
Precisamente, ayer, tras la clau
sura, se trasladó a Alcázar para 
aprobar uno de estos protocolos.

El director provincial del 
Insalud destacó la importancia 
de estas jornadas que contribu
yen a que los diagnósticos sean

cada vez más precisos.
En la jomada fueron presen

tados varios casos clínicos, dos 
ellos por especialistas Mur 
Gimeno y J. Borja Segade, del 
Hospital Santa Bárbara de 
Puertollano y del Complejo 
Hospitalario de Ciudad Real. 
Como moderador intervino el 
jefe de la Sección de Alergología 
del Complejo Hospitalario, Fran
cisco Feo Brito.

La clausura terminó con la 
conferencia impartida por el 
doctor Gil Miguel sobre "Con
taminación ambiental y patolo
gía respiratoria". El 80 por ciento 
de los asistentes eran de Madrid.

Almagro acogerá 
a más de 450 
encajeras de todo 
el país este fin de 
semana

La Tribuna

Las II Jornadas del Encaje de 
Almagro y la conmemoración 
del III Día de la Mujer Encajera 
tendrá lugar durante este fin de 
semana en la ciudad de los 
Fúcares, y en el que se darán cita 
más de 450 encajeras de todo el 
territorio nacional, que pondrán 
su alegría y arte por la locali
dad en estos dos días.

El programa del sábado 20 
se inicia con una conferencia a 
cargo de Dolores Simarro Kai
ser, conservadora del Museo 
«Mares de la Punta» de Arenys 
de Mar en Barcelona a partir de 
las 12.45 horas en el Teatro 
Municipal (calle San Agustín), 
a la que seguirá la inauguración 
de la exposición de Encajes de 
Almagro en el Palacio de los 
Medrano, enfrente del mismo 
teatro.

Por la tarde, a partir de las 
seis, se llevará a cabo una mues
tra de elaboración artesanal de 
bolillos, almohadillas y «picaos» 
en el patio del Palacio de los 
Fúcares (calle Arzobispo 
Cañizares, 6), que será seguido 
por un buen número de aficio
nados y visitantes, que aprove
chan el buen tiempo para acer
carse a la capital castellano- 
manchega del encaje.

Al día siguiente, jornada 
dominical, se dedicará toda la 
mañana desde las once la ma
ñana a la celebración del III Día 
de la Mujer encajera en la Pla
za Mayor de Almagro, empezan
do por una muestra en vivo de 
elaboración de encajes por par
te de encajeras locales y visitan
tes en la que participarán cien
tos de artesanas locales y visi
tantes . Las más de 450 encajeras 
esperadas provienen de Galicia, 
Alicante, Sevilla, Madrid, Cór
doba, Málaga, Badalona, San
tander, Pamplona, Albacete, 
Toledo y otras poblaciones.

Los vecinos llevan 5 meses esperando que arreslen la calle

Siguen abiertos 2 socavones 
tras desplomarse una casa

P. MUÑOZ

Los dos grandes socavones 
que se abrieron tras desplomar
se una vivienda en construcción 
uce cinco meses, en la urbani

zación "Los Molinos" de 
^ugro, continúan práctica- 

cuente al descubierto, por lo que 
^^^^^^ estudiando 

Adidas de presión que podrían 

iniciar dentro de unos días y lle
var a cabo durante la celebración 
del XXI Festival Internacional de 
Teatro Clásico.

Los vecinos están indignados 
y preocupados, ya que la valla 
que rodea la zona donde se hun
dió la casa y parte de la calzada, 
no reúne las medidas de seguri
dad necesarias, encerrando un 
grave riesgo sobre todo para los 

niños, que pueden entrar y caer 
en que puede ser una cueva de 
grandes dimensiones. Además, 
en dos calles próximas al lugar 
están aún los escombros (tubos 
y otros tipo de materiales). Hace 
tres meses las máquinas y ope
rarios de la Diputación comen
zaron las obras, que quedaron 
paralizadas porque, al parecer, 
había una línea de alta tensión.

Los vecinos "trasladarán" al Festival de Teatro estos enormes agujeros. T, F.

También, permanece rota una 
tubería de desagüe, que han ta
pado para que no salgan las aguas 
fecales que, probablemente.

podrían estar afectando al 
Acuífero 23, señala Vicente Se
rrano, uno de los vecinos de la 
urbanización.

Ó
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Las bicicletas serán entregadas a Ias mujeres y niños más necesitados.
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Han llevado de todo el país más de 4.500 bicicletas a Alma^

Empiezan a cargar las bicis 
que llevarán a Mozambique

La Tribuna

La Organización No Guber
namental "Sueldo Solidario"

comenzó a cargar contenedores 
con bicicletas rumbo. a
Mozambique desde ayer viernes, 
de cuatro a seis de la tarde, y

durante los días 22, 23, 24, 25, 
26 y 29 de junio a esas mismas

PLAYA PARK
PARQUE ACUATICO

CIUDAD REAL
20.000 m' de parque en recinto cerrado -10.000 m‘ de parking

Avda, de los Descubrimientos (frente a Campus Universitario) 
Teléfono: 22 33 53 - CIUDAD REAL

Plaja - Oasis - Juegos acuáticos - 2 Restaurantes 
Pic-nic - Discotecos - Juegos infantiles 

j la sorpresa de este año

DISFRUTA DE UN AMBIENTE COSTERO 
EN EL CENTRO DE LA MANCHA

EN TU BECORRIDO POR EL PARQUE TE RECOMENDAMOS;

Restaurante Selfservice, especializado en suculentos paellas 

La Hora de la Sordino en el kiosko 
EI chiringuito de la Isla en su hora feliz 

El Tfen de recorrido interior poro los peques 
La Caravana de los Chuches y la Barca de los Helados

Predas espedales para grupos concertados 
Programa de actividades recreaúvo-adturales 

para coletos e institutos.

livcH rumireif, jamas u oividaaash
PRECIOS ABONO TEMPORADA

ABONO INDIVIDUAL 8.000 Ptas.
ABONO FAMILIAR (4 miembros) 16.000 Ptas.

lA FAMILIA!!

horas, en el almacén de Unión 
Fenosa en Almagro (al lado del 
mercado municipal), lugar que 
alberga más de 4.500 bicicletas 
llegadas de todo el país.

Los voluntarios de la provin
cia que quieran acercarse a 
Almagro a echar una mano a esta 
ONG pueden hacerlo.

Francisco Rosell, de "Sueldo 
Solidario", invita a todos los 
ciudadrealeños a ayudar en la 
carga de estas bicicletas, cada uno 
de los días citados a partir de las 
cuatro de la tarde, ya que se ne
cesita una cadena humana para 
llevar los velocípedos del alma
cén al contenedor.

Conseguir estos siete conte
nedores ha sido posible gracias 
a la colaboración económica de 
la Diputación y Ayuntamiento de 
Ciudad Real con la ONG, que han 
demostrado una gran sensibili
dad hacia esta causa.

Estas bicicletas llegadas de 
todos los rincones del país per
manecen apiladas en el almacén 
de Unión Fenosa en Almagro, 
ocupando un espacio similar al 
de un campo de fútbol, y signi
fica la respuesta de la sociedad 
española a la campaña "Bicis para 
Mozambique", realizada por 
"Sueldo Solidario", asociación de 
alcance nacional creada por un 
grupo de trabajadores de Unión 
Fenosa en Ciudad Real con in
quietudes humanistas y sociales.

El fin de la iniciativa es em
barcar las miles de bicis y lle
varías al puerto de Maputo, en 
Mozambique, para que mujeres 
y niños necesitados puedan uti
lizarías.

Recientemente, el delegado 
del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Carlos Moro, y la sub
delegada del Gobierno, Merce
des Cuéllar, visitaron este alma
cén mostrándose dispuestos a 
mantener conversaciones con 
empresas e instituciones para una 
posible financiación del trasla
do a Africa.

Estas bicis fueron arregladas 
durante los fines de semana por 
miembros de la ONG, así como 
voluntarios de Cruz Roja 
Valdepeñas, siguiendo la estela 
de los nueve voluntarios deja 
Escuela de Formación Profesio
nal de Ermua, que les ayudaron 
el pasado año a reparar pincha
zos, inflar ruedas, engrasar ca
denas y colocar las bicis de for
ma que puedan ser trasladadas a 
Mozambique ocupando el menor 
espacio posible.

Estos siete contenedores po
drán tra^dar la mitad de las bicis 
existeiífes, a razón de 250 bici
cletas eh^ada uno.

El resta seguirá en el alma
cén que está situado a la espalda 
de la Iglesia de San Agustín y el 
Hospital de San Juan, hasta lo
grar más financiación para su 
embarque.

M.C.D.



La Tribuna OPINION Sábado, 20 de junio de 1998 21

Firma invitada

Miserias políticas

ANTONIO 
GUERRA

E
l caso de Sergio Marqués en Asturias 
demuestra hasta qué punto el ejercicio 
de la política conlleva la práctica de la 
trampa saducea, de la miseria interior de tanto 

sepulcro blanqueado, de la venganza conte
nida que termina desembocando en un 
cainismo que paga la sociedad por el descon
cierto de una gobernación nada ejemplar. No 
importa el partido, ni la ideología que lo 
sostenga, para que aflore entre los profesio
nales de la política este perfil de noche de 
cuchillos largos. Alvarez-Cascos actúa en este 
asunto como Alfonso Guerra lo hizo en otro 
tiempo, fusilando al amanecer—con la muerte 
civil de la destitución partidaria— a los que 
no les eran fieles hasta morir. Pero Sergio 
Marqués no ha sido menos que su vicepresi
dente del Gobierno con su empecinamiento 
trufado de malas artes.

Por lo pronto, el todavía presidente del 
Principado de Asturias se ha apresurado a abrir 
una investigación, con la ayuda de un dipu
tado tránsfuga de Izquierda Unida, sobre la 
gestión en la Caja de Ahorros de Asturias. 
Esta comisión sacará no pocos trapos sucios 
que pueden salpicar a cargos importantes del 
PP. «Las miserias —dijo ayer Sergio Mar
qués— hay que echárselas al hombro como 
si no existieran». Se equivoca el presidente 

asturiano. Las miserias, tanto en política como 
en cualquier actividad, van minando la con
dición humana como la polilla, hasta dejar al 
hombre sin el atributo que mejor lo define: la 
dignidad. Sin embargo, por encima de Alvarez- 
Cascos y de Marqués, más allá de las renci
llas y odios encontrados a los que nos tienen 
acostumbrados los políticos, está el respeto 
que merece el ciudadano, el contribuyente que 
paga, a veces con no pocos sacrificios, el tren 
de vida de sus gobernantes y el escenario donde 
dirimen sus venganzas.

¿Qué sabe la mujer y el hombre de la calle 
sobre lo que está pasando en Asturias?. Ape
nas nada. Es conocido que el alcalde de Oviedo 
es un ambicioso de poder que ha contribuido 
a provocar este vergonzoso escándalo, pero 
poco más se sabe. El PP no ha explicado por 
qué el presidente de Asturias se ha converti
do de pronto en una alimaña a abatir. Hasta la 
Iglesia, que es tan prudente en estos devaneos 
de la política, ha pedido que al pueblo se le 
aclaren las causas de este vacío de poder, de 
esta presidencia en forzada interinidad par
lamentaria, de esta lucha encarnizada y par
tidista que terminará pagando quien menos 
culpa tiene: los ciudadanos de a pie, hoy es
candalizados en Asturias por tan lamentable 
ejemplo de sus políticos.

CRISTINA 
ALMEIDA

presidenta de 
Nueva Izquierda y 
candidata al ayunta
miento de Madrid: 
«No soy solamente 
simpática y gracio
sa como dice 
Gallardón».

ANA MARIA MATUTE
escritora: «Yo me he caído de algu

na galaxia»

JORDI PUJOL
presidente de la Generalitat catala

na; «Rato se ha comportado como un 
pequeño político de esquina diciendo 
tonterías».

FELIPE 
GONZALEZ

ex presidente 
del gobierno: «El 
comportamiento 
europeo de Aznar 
es un poco 
thatcherista sin 
tener el peso de la 
Tatcher».

Grupo Mixto
RAMON PASTRANA
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N
o olviden este nombre, grupo mixto, 
porque a partir de ahora tenemos ya 
un presidente que gobierna desde el 
grupo mixto, que gobierna desde la amalga

ma, el colorido, la minoría, los tiempos de 
intervención muy controlados, el trabajo muy 
repartido. La crisis asturiana y el empecina
miento de Alvarez Cascos y Marqués por no 
renunciar a sus respectivos planteamientos.

coloca en primer plano a esos grupos humil
des, contestatarios, aluvión, que existen en casi 
todos los gobiernos autonómicos y municipa
les, por no hablar del Congreso y del senado, 
donde aportaron interés al grupo personalida
des atípicas como Sagaseta, Bandrés, Blas Piñar 
o Pilar Rahola. Pues ahora hay todo un presi
dente de gobierno en el grupo mixto. La po
lítica produce esas extrañas situaciones.

FERNANDO SANCHEZ DRAGO
escritor: «Vivimos en la cultura del 

exceso y ya es hora de parar».

JOSE BORREL
candidato del PSOE a la presiden

cia del Gobierno: «Deseo que el PSOE 
sea un partido plural, no tribal, porque 
lo último que necesita es un nuevo 
fulanismo».

DENNIS HOPPER
actor: «Siempre he sido un artista».

MARI CRUZ SORIANO
periodista: «La COPE mutiló y cer

cenó mi programa».

Pascual Maragall, "Ja sóc aquí”, de nuevo
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DANIEL 
GALVEZ

C
ataluña es la puerta de Europa», vino a 
decir el Príncipe de Asturias (doloroso 
título en estos momentos) cuando 
Jacques Delors recibió el «Premi Internacio

nal de Catalunya» en cuyo acto el presidente 
Pujol empezó a menguar por la ya imparable 
noticia del regreso de Pasqual Maragall. Por 
esa «puerta de Europa» se le va el futuro a Pujol; 
todos los saben y lo asumen, incluso en CiU. 
Por esa puerta entra un personaje carismático 
y con trayectoria intachable que dejó la alcal
día de Barcelona cuando ya andaba próximo 
a batir el récord del franquista José María de 
Porcioles.

El 26 de septiembre de 1997, por libre, por 
su cuenta, como siempre ha actuado en el PSC, 
dejó la vara de alcalde y desde entonces Pujol 
no duerme pensando que algo así no podía ser 
cierto, ya que una marcha siempre conlleva 
voluntad de regreso si no hay causas que lo 
impidan. Maragall se marchó para recuperar 
los pálpitos familiares, para reposar de la ru
tina y, sobre todo, para adquirir una nueva 
perspectiva. Pero hubo otros motivos. El prin
cipal fue no recibir las salpicaduras que pu
dieran derivarse del llamado «caso Movilma», 
ajeno completamente a él y que encerraba la 
adjudicación de obras municipales a un coro 
de empresas de altos cargos socialistas. Se 

hablaba de un montante de 2.000 millones de 
pesetas, una cantidad más que sobrada para 
acelerar la decisión de Maragall que, por otra 
parte, ya estaba tomada con anterioridad.

Roma fue su destino y en el tiempo trans
currido entre su marcha y su regreso, raro es 
el día que Pujol no ha mirado debajo del tortel 
del desayuno por si había regresado sin avi
sar. En el PSC se anhelaba este regreso aliña
do con la decisión de ser candidato a las próxi
mas elecciones autonómicas para desbancar 
(nunca mejor expresado) a Pujol. Tanto y tanto 
lo han deseado que al final el deseo se ha cum
plido, aunque va a tener que tragar, en princi
pio puede que no, lo que no está escrito por el 
talante «por libre» que caracteriza a Pasqual 
Maragall. Los «mandamases» de su partido, 
el PSC, deberán pensarse muy bien si le van 
a desbaratar los planes políticos, como ya hi
cieron en los últimos años de su anterior eta
pa.

En definitiva, Maragall, es el nuevo car
tógrafo, si los pronósticos se cumplen, que 
parece que sí, que levante un nuevo mapa de 
España sin los tradicionales apoyos de Pujol 
a la «gobernabilidad». 15 años en el Ayunta
miento de Barcelona como economista, 3 años 
como concejal surgido de las primeras elec
ciones democráticas y otros tantos como al

calde, le avalan para esta nueva empresa en la 
que la meta es la Generalitat. Pero él sabe que 
no hay que correr. En bici, como acostumbra, 
se ve mejor el camino y sus detalles; se puede 
hablar con la gente y observar pausadamente 
qué hacen sus compañeros y sus rivales. De 
padre senador y abuelo poeta nacionalista, es 
famoso por su gestión olímpica y sensible a la 
ciudadanía. Este dorado currículo, hecho golpe 
a golpe, verso a verso, es el argumento que 
desearía cualquier político cuando decide 
presentar su candidatura.

Bastaría su cara, orientalizada por arriba y 
alfombrada para el verbo inteligente bajo su 
nariz, para acompañaría del mejor eslógan que 
jamás parirían ni expertos, ni cantamañanas: 
«Pasqual Maragall», ese es el mensaje. 0, si 
se prefiere, bastaría con pegar su foto y poner 
sobre el logotipo del PSC: «Hola, soy yo; ja 
sóc aquí», que dijo el clásico. El «efecto 
Maragall», junto con el «efecto Borrell», más 
erosionado por la proximidad del aparato, no 
precisa ni enseñanzas interpretativas de Albert 
Boadella. Algo que sí va a necesitar Pujol para 
disimular sus emociones porque este hombre 
no necesita lanzar a la parienta en paracaídas 
para ganar o asegurar votos.

Por cierto, y don José María, ¿qué dice de 
ésto?.

M.C.D.2022
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ca personal Firma invitada

Eljuez

PILAR 
CERNUDA

E
s perfectamente perceptible la irrita 
ción del juez Gómez de Liaño por el 
auto de procesamiento dictaminado 
contra él por tres presuntos delitos de preva

ricación en la instrucción del llamado caso 
Sogecable. Esa irritación la transmite el 
polémico juez en las constantes comparecen
cias que realiza ante los medios de comuni
cación, en las que arremete contra todos 
aquellos que cuestionan su forma de reali
zar su trabajo, e insiste en que es víctima de 
la larga y todopoderosa mano del empresa
rio Jesús de Polanco y del Partido Socialis
ta, que le apoya. Jueces hay, y magistrados, 
e instituciones, para determinar quién tiene 
razón y actuar en consecuencia. Lo que pro
duce un fuerte malestar es la figura del juez 
que duda de sus superiores, que pone en 
cuestión la independencia de la justicia y que 
se niega a admitir que puede haber cometi
do errores garrafales en una instrucción que, 
no olvidemos, fue criticada en su momento 
por prestigiosos profesionales de la aboga
cía y de la judicatura. El espectáculo que 
ofrecen aquellos que apoyan incondicional- 
mente al juez y aquellos que apoyan incon
dicionalmente a Jesús de Polanco es bastan
te penoso. Demuestra algo que era obvio, que 
España lleva bastantes meses dividida en dos 
y que la llamada guerra digital marcó un punto 
de inflexión fundamental en esa división, que 
produjo una crispación inaudita y desagra

Selecciones
JAVIER REVERTE
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L
a polémica sigue creciendo, tras la deci 
sión del parlamento vasco de iniciar la crea 
ción de selecciones deportivas propias y la 
voluntad manifestada por Pujol de hacer lo mis

mo en Cataluña. Tendremos, pues, en breve, tres 
selecciones de baloncesto, otras tantas de 
balonmano, las mismas de fútbol e igual en cada 
deporte de masas que se precie. El deporte, una 
vez más, entra de lleno en la política de la mano 
de la polémica. A muchos nos da lo mismo si hay 
una selección o hay varias. Que ahora puedan ani
marse gallegos y andaluces a hacer lo propio, nos 
trae al fresco. Eso sí, nos despierta cierta curio
sidad saber si ello supondrá que las autonomías 
citadas renuncian a participar en una selección 
del Estado o si, por el contrario, participarán 
también, con una selección estatal, en eventos 
tan señalados como puede ser un Campeonato 

dable en los ambientes políticos, periodísti
cos, jurídicos y financieros, y que hoy vuelve 
a reproducirse cuando se ha determinado el 
procesamiento de Javier Gómez de Liaño. 
Algunas de las actitudes de estos días no son 
precisamente ejemplares. Rezuman vengan
za por todas partes, rencor, satisfacción con
tenida, y preocupación, según el sector al que 
pertenezca el personaje que exprese su opi
nión.

Y hasta cierto punto es lógico, la guerra 
digital provocó unas llagas que todavía no han 
curado y además hay personas empeñadas en 
buscar conexiones entre el caso Sogecable y 
las investigaciones que se realizan en torno 
a la trama de los Gal. Si este tipo de actitudes 
se consideran normales en ciertos protago
nistas de la lucha por el poder que se está 
viviendo en España, en cambio no es acepta
ble en el juez Gómez de Liaño. Es lógica su 
preocupación ante la posibilidad de truncar 
su carrera profesional, pero su forma de arre
meter contra compañeros de la judicatura y 
contra las instituciones que se han pronun
ciado en contra de sus intereses, dice poco en 
favor de un juez que no ha dudado en criticar 
y descalificar a aquellos que en algún momento 
pusieron en cuestión sus decisiones como juez. 
Otros jueces han sido sancionados y no mo
vilizaron a sus afines como hace ahora Javier 
Gómez de Liaño. Ni trataron de buscar excu
sas políticas para su sanción.

Mundial. Desde un punto de vista político, ten
dría por supuesto toda la lógica del mundo que 
se formen selecciones autonómicas. Ahora bien, 
desde un punto de vista deportivo, puede ser el 
desastre. Pongamos un ejemplo: el fútbol. Como 
selección nacional, apenas nos hemos comido 
una rosca en nuestra historia, salvo en aquel Cam
peonato de Europa de los años sesenta, cuando 
ganamos en la final a Rusia con el gol más 
patriótico de nuestra Historia después del de 
Zarra a Inglaterra. Si así somos a nivel estatal, 
¿qué seríamos a nivel autonómico? De cuajar 
esta idea de selecciones autonómicas o nacio
nalistas o como se las quiera llamar, corremos 
el riesgo de no tener nunca ningún represen
tante en ningún evento importante y quedamos 
fuera de todos ellos. Ese es el quid de la cues
tión.

El WC del tren
CARMEN FERRERAS

E
l nuestro sigue siendo el país de los con 
trastes y las inverosimilitudes, la Es 
paña no sé si profunda pero sí próxima 
a la de aquel «Bienvenido Mister Marshall» 

que Berlanga reflejara en una de sus más lo
gradas creaciones. En qué país de la Europa 
Común se atranca constantemente el WC del 
tren obligando al maquinista a parar para que 
los viajeros se desahoguen. Ni en Portugal 
suceden ya esas cosas. Si acaso en Albania 
o puede que en Bulgaria, pero no en Alema
nia, Bélgica o Francia. En esos detalles se
guiremos diferenciándonos de aquellos que 
nos ganan en antigüedad comunitaria. Se ve 
que la experiencia es un grado que Renfe, a 
pesar de llevar dominando el cotarro ferro
viario toda la vida, no termina de asumir. 
No uno sino tres son los trenes regionales 
que circulan por la comunidad de Castilla y 
León, obligados a efectuar largas paradas, 
en concreto en las estaciones de Avila y 
Valladolid, con el fin de que los viajeros 
puedan acudir al servicio, dado que los del 
tren están atrancados. La compañía le echa 
la culpa del atrancamiento al fabricante de 
las tazas del retrete, a modo de disculpa, 
vamos que entre todos lo atrancaron y él solito 
se atascó. Excuso decirle lo engorroso que 
resulta para los viajeros que no controlan 
esfínteres. Los flojos de tripilla no deben ni 
plantearse viajar en tales trenes so pena de 
hacérselo encima con los inconvenientes que 
ello puede acarrearles. Mientras compañía 
y fabricante andan a la greña en esa especie 
de tira y afloja inculpatorio, el usuario es el 
único perjudicado. Ni una triste bacinilla les 
han brindado Renfe para efectuar los des
ahogos que presenten una urgencia mayor. 
Para más regodeo no todos los servicios de 
las estaciones permanecen abiertos, como 
ocurre, según denuncia presentada por la 
Asociación de Consumidores y Usuarios, con 
los retretes de la estación abulense. Descui
de usted que en el mimado AVE no pasarían 
esas cosas. Renfe ha sido siempre una des
cuidada con aquellas líneas que le han inte
resado menos. Una compañía europeo, com
petitiva, moderna, eficaz, no puede permi
tirse sucesos que abocan a la hilaridad pero 
que en real idad resultan vergonzosos. Es como 
para darle de por vida la espalda al tren. Un 
medio de transporte que se promociona, se 
moderniza y se cuida sobremanera en cual
quier país menos en el nuestro que, en cier
tos detalles, tiene un ramalazo tercermun
dista que asusta. Al WC del tren, de los tres 
trenes regionales aludidos, le remito.

Fútbol, dinero y oportunidad
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MOLINERO

E
l PSOE ha presentado en el Congreso 
una proposición no de ley para prohi 
bir la retransmisión en los canales 
generalistas de televisión de partidos de fútbol 

los sábados a partir de las 19:30 horas. El 
argumento, que los hosteleros pierden 
140.000 millones de pesetas y se dejar de 
crear 50.000 puestos de trabajo, eventuales 
y fijos. Son razones de peso, pero 
ensombrecidas porque la iniciativa huele a 
oportunismo en plena disputa del Mundial 
de Fútbol de Francia 1998. Y porque nadie 
acaba de explicar de dónde salen los núme
ros rotundos que contiene la iniciativa. Es 
cierto que el fútbol vacía barcas y restau
rantes tradicionales, pero no es menos cier
to que dispara la facturación y se supone que 

el empleo en los negocios de comida prepa
rada y de reparto a domicilio. En cualquier 
caso, la proposición socialista demuestra que 
el fútbol sigue siendo un fenómeno social 
con gran impacto en la sociedad. Economía 
y política se mezclan en el fútbol como en 
ninguna otra actividad.

Gracias al fútbol, los fabricantes de elec
trodomésticos venden más: los grandes gru
pos de comunicación aumentan sus influen
cias; los políticos cosechan votos; los de
fraudadores ocultan fortunas; los estadistas 
del tercer mundo se humanizan; los 
especuladores inmobiliarios adquieren ex
periencia y las multinacionales marcan a 
fuego a las jóvenes generaciones. Los bille
tes de banco, en el negocio del fútbol, giran 

más deprisa que el balón. A tanta velocidad 
que no existe inspector de Hacienda, por 
diligente que éste sea, capaz de seguir el 
rastro.

Basta hacer la lista de empresarios que 
han llegado a presidentes de clubes de fút
bol en Europa para concluir que el balom
pié no es un divertimento para ricos sola
mente. A los multimillonarios de verdad les 
gusta más la navegación. En el fútbol y sus 
negocios pelean gentes que aspiran a acre
centar sus fortunas, a consolidar sus posi
ciones de influencia o a apuntalar sus carre
ras políticas nadando a favor de la corrien
te. Sólo los aficionados pueden presumir de 
inocencia entre tanto fútbol, tanto dinero y 
tanto oportunismo.
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Conde dijo que «me sorprende que el 
propio Barreda, que se cambió su apellido, 
que era De la Barreda, para ocultar su 
procedencia nobiliaria, diga eso» La
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REGION
El presidente del PP en la resión contestó a las descalificaciones del socialista

Conde: Barreda representa la 
verdadera' 'derechona'' de CLM
El presidente regional del 
Partido Popular en Castilla- 
La Mancha, Agustín Con
de, en referencia a las decla
raciones hechas eljueves por 
José María Barreda en las 
que decía que el popular re
presentaba a la derecha pura 
y dura, manifestó que el se
cretario socialista castella
no-manchego representa la 
verdadera "derechona” de 
esta región.

Efe

El presidente del PP en 
Castilla-La Mancha, Agustín 
Conde, aseguró ayer que el se
cretario regional del PSOE, José 
María Barreda, representa la 
verdadera «derechona» de esta 
región, aunque para ocultarlo «ha 
cambiado su apellido para en
cubrir que proviene de la casa 
nobiliaria de los marqueses de 
Treviño y los condes de la Ca
ñada». Conde, en rueda de pren
sa, contestaba así a las manifes
taciones realizadas ayer por 
Barreda, en las que el dirigente 
socialista aseguró que el presi
dente del PP y alcalde de Toledo 
representaba a la «derecha pura 
y dura» con propensión al insul
to y a la descalificación del 
adversario, «Me sorprende que 
el propio Barreda, que se cam
bio su apellido, que era De la 
Barreda, para ocultar su proce
dencia nobiliaria, diga eso», 
señaló Conde. El presidente re
gional de los populares no qui
so interpretar las palabras ama
bles que Barreda dirigió al por
tavoz del Grupo Popular en el 
Congreso de los Diputados, Luis

El paquete nonnativo del Acuerdo de 
Empleo se publicará antes de agosto

E.G.M. -Efe

El paquete normativo que de
sabolla el Acuerdo Regional por 
el Ernpleo, suscrito por la Junta, 
os sindicatos y los empresarios 

el pasado 26 de marzo, se publi
cará con toda probabilidad an
es de agosto y podrá ser opera- 
ivoenun plazo de cuatro o cinco 

meses desde la firma del Plan.
^egúndijo ayer en una rueda

Conde, en su habitual rueda de prensa, respondió a Barreda.

de Grandes, aunque señaló que 
«el Partido Popular no va a per
mitir que el PSOE elijaquien será 
el candidato deliPP en Castilla- 
La Mancha. No vamos a pedirle 
opinión al PSOE».

«Sólo en los países con un 
claro déficit democrático el par
tido en el gobierno elige al can
didato de la oposición», señaló 
Conde, quien agregó que «habría 

"A mí no me llevaban en coche 
al colegio''

Conde, en tono irónico, añadió ayer en rueda de prensa, 
después de afirmar que Barreda representaba la derechona 
que, "a mí no me llevaban en coche al colegio". Conde 
denunció que desde hace tiempo el PSOE ha puesto en 
marcha una campaña de desprestigio contra su persona, 
aunque le parece un disparate que le acusen de insultar a los 
adversarios y al mismo tiempo «el señor Barreda me llame 
de todo».

de prensa el consejero de Indus
tria y Trabajo, Femando Sánchez 
Bódalo, del conjunto normativo 
ya se han publicado tres órde
nes, que calificó como «innova
doras y audaces» y que tienen 
como objetivo prioritario dar 
empleo a los jóvenes y las mu
jeres. Estas órdenes disponen la 
convocatoria de becas para rea
lizar prácticas en empresas de 
la región, ayudas para la formali

que oír a los socialistas si desde 
las filas del PP se hubieran he
cho esas mismas declaraciones». 
Conde afirmó que le une con Luis 
de Grandes una buena amistad 
y negó que existan diferencias 
ideológicas entre ambos, como 
apunto Barreda, «tenemos la 
misma ideología de centro-de
recha y liberal», añadió el al
calde toledano. 

zación de contratos de forma
ción y otra que desarrolla el pro
grama aval-empleo. Son progra
mas dirigidos a jóvenes meno
res de 30 años, pero que para 
las mujeres no tienen límite de 
edad con el fin, dijo el conseje
ro, de darles la oportunidad de 
que puedan acceder a un puesto 
de trabajo en el caso de que ha
yan tenido que abandonar su em
pleo para dedicarse a su vida fa

Conde 
Mería 

estar mejor 
informado

La Tribuna

Agustín Conde se des
pachó ayer a gusto con José 

í María Barreda, y le dijo de 
todo menos guapo. Dice 
Conde que ha cambiado su 
apellido De la Barreda por 
Barreda para encubrir que 
proviene de la casa 
nobiliaria de los marque
ses de Treviño y los con
des de la Cañada. Pero el 
presidente del PP en 
Castilla-La Mancha debe
ría estar más informado en 
la próxima ocasión que 
decida abrir la boca, por
que el secretario regional 
del PSOE no se ha cambia
do el apellido de su padre, 
don Fernando Barreda 
Treviño, que tampoco tie
ne el "De la" que dice 
Conde que José María se 
ha quitado. Y es que cuan
do, por rabia, se quiere 
arremeter contra alguien, 
en algunas ocasiones uno 
dice lo primero que le pasa 
por la cabeza, sin saber 
muy bien si lo que dice es 
correcto o no.

miliar. Bódalo señaló que 
este programa deberá contar con 
la colaboración de los empresa
rios de Castilla-La Mancha para 
que faciliten la incorporación de 
jóvenes y mujeres a sus empre
sas, mientras que la administra
ción sufragará las becas, con un 
importe de 60.000 pesetas o 
100.000 en el caso de que se rea
licen en una localidad distinta a 
la de residencia.

La Comisión 
Permanente del 
CES defiende la 
legalidad de la 
oferta de empleo

S.A.M. - Efe

Los miembros de la Comi
sión Permanente del Consejo 
Económico y Social (CES) de 
Castilla-La Mancha defendie
ron ayer la legalidad, transpa
rencia y publicidad de la oferta 
de empleo público de este órga
no consultivo para cubrir cua
tro puestos de trabajo de perso
nal laboral fijo. Este fue uno de 
los asuntos que debatió ayer en 
Toledo el Pleno del CES, ante 
el recurso interpuesto por el 
sindicato CSI-CSIF, que con
sidera inconstitucional la con
vocatoria de estas plazas. En 
concreto, y según la resolución 
de la presidencia del CES pu
blicada el 17 de abril en el Dia
rio Oficial de Castilla-La Man
cha, se trata de dos plazas de 
técnicos superiores -un licen
ciado en Derecho y otro en 
Económicas-, una de secretario 
del presidente y otro de admi
nistrativo.

El presidente del CES, Do
mingo Luis Sánchez Miras, 
explicó que el procedimiento de 
concurso elegido para cubrir 
estos puestos es perfectamente 
legal tal y como recogen la Ley 
del Consejo Económico y So
cial y el convenio colectivo del 
Personal Laboral de la Junta, por 
el que se regirán los trabajado
res del Consejo aunque éstos no 
pertenecen a la administración 
regional.

Sánchez Miras precisó que 
se eligió este procedimiento por 
ser más rápido que el de opo
sición, ya que se trata de cuatro 
plazas de naturaleza distinta 
cada una y requerirían cuatro 
tribunales distintos.

Por su parte, el representante 
de CCOO en el CES José Luis 
Gil, criticó que se siembren 
dudas sobre las actuaciones del 
Consejo y de los sindicatos re
presentados en él, al tiempo que 
calificó el concurso de méritos 
de «limpio y transparente».

El representante de UGT, 
Jesús Rodríguez, dijo que, al ser 
el CES un instrumento al ser
vicio de la región, es necesario 
que sea operativo cuanto an
tes, y expuso sus sospechas de 
que determinadas organizacio
nes quieran tener «propaganda 
gratis» a costa de este organis
mo.

En otro orden de cosas, el Ple
no del Consejo Económico y 
Social acordó por unanimidad 
la creación de una comisión que 
realizará un trabajo de documen
tación y estudio sobre la refor
ma de la OCM del Vino y en el 
que estarán representados dos 
miembros de cada sindicatos, 
dos de los empresarios, uno de 
UC AMAN y otro de la Federa
ción deMunicipios y Provincias.
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López Carrasco señaló que la ley respeta escrupulosamente la legislación civil

PP tacha de error e ICAM de acierto
Albacete citará a 
siete nuevos 
imputados en el 
caso Tecnur

que parejas homosexuales adopten
Virgilio NAVARRO

El presidente regional del PP, 
Agustín Conde, calificó ayer 
como un «error» que el antepro
yecto de la Ley Regional del 
Menor permita la adopción de 
niños por parte de parejas homo
sexuales, yaque «una familia no 
compuesta como la concibe la ma- 
yoría de la sociedad no es el 
ambiente más adecuado para los 
niños».

«Los niños no son una mas
cota ni un entretenimiento», dijo 
Conde, quien añadió que por lo 
que conoce del anteproyecto de 
Ley elaborado por el Gobierno 
regional «parece que está pen
sado para dar satisfacción a 
algunas personas que quieren 
adoptar niños, pero creo que se 
olvida de los propios niños».

En rueda de prensa, el tam
bién alcalde de Toledo dijo que 
la familia compuesta por un 
hombre y una mujer es «el pilar 
básico de nuestra sociedad (...) 
y lo ideal es que ese niño tenga 
lo más parecido al padre y a la 
madre que lo engendraron».

Conde dijo que tanto él como 
su partido respetan cualquier op
ción sexual, pero entiende que ni 
una pareja homosexual ni un 
padre o madre soltera, «en este 
caso sólo excepcional mente», son 
lo más conveniente para adop
tar un niño.

Novillo: un paso adelante

Eb secretario general de 
ICAM, Pedro Pablo Novillo, 
aseguró ayer que la posibilidad 
de que los homosexuales pue
dan adoptar niños, como permi
te el anteproyecto de Ley del 
Menor de Castilla-La Mancha, 
es «un elemento de primer orden 
y un paso para acabar con la dis
criminación por motivos sexua
les».

Novillo, en declaraciones a 
Efe, señaló que la «no discrimi
nación» hay que llevaría hasta 
sus últimas consecuencias y pre
cisó que «la tendencia sexual de 
cada uno y sus afectos persona
les no pueden ser discriminados 
por la sociedad».

«Es una postura pionera en 
España y dice mucho del talante 
de esta Comunidad Autónoma», 
que a juicio de Pedro Pablo 
Novillo debería ser imitado por 
otras regiones e incluso por la le
gislación del Estado.

El secretario regional de 
ICAM señaló que en los proce
sos de adopción se deben extre
mar las garantías para el niño y 
cualquier pareja debe ser lo su
ficientemente madura, estable y 
solvente para ofrecer al niño todo 
lo que necesita.

«Los requisitos deben cum
plirse, pero nada tiene que ver el 
sexo de los padres adoptivos», 
añadió.

El vicepresidente aclaró que la responsabilidad de la adopción está atribuida a los jueces, no al Gobierno regional.

DK

López-Carrasco: el anteproyecto de ley del menor 
regula la adopción de forma similar a otras regiones
El vicepresidente de Castilla-La Mancha, Fernando López-Carrasco, afirmó ayer en Toledo que 

es rotundamente falso que el Gobierno regional entregue niños en adopción a nadie. Cualquier persona 
sabe que esa responsabilidad está atribuida por nuestro ordenamiento jurídico a los jueces, con inter
vención preceptiva del Ministerio Fiscal.

A preguntas de los periodistas, López-Carrasco señaló que el borrador del Anteproyecto de Ley de 
Protección del Menor que está elaborando la Consejería de B ienestar Social mantendrá, en materia de 
adopción de niños, exactamente el mismo criterio que se establece en las leyes de menores de otras 
comunidades autónomas y respetará escrupulosamente la legislación civil vigente en nuestro país. A 
lo que añadió que el artículo que va a regular en Castilla-La Mancha los requisitos de los adoptantes 
de niños, es " literalmente idéntico al artículo 32.1 a) de la Ley gallega del menor vigente desde junio 
del año pasado", y va en la misma línea que las leyes en vigor en Cataluña, Madrid y Canarias.

Expertos analizan en Albacete el 
aumento de la agresividad en los jóvenes

L.H. - Albacete

La agresividad entre los jó
venes y adolescentes va en au
mento en la sociedad española, 
según demuestran los estudios 
realizados sobre la influencia de 
los medios de comunicación en 
los comportamientos violentos, 
explicó ayer en Albacete el pro
fesor Manuel Segura Morales. 
Segura Morales, profesor de la 
Universidad de La Laguna de 
Santa Cruz de Tenerife, ha asis
tido en Albacete al curso orga
nizado por la Consejería de B ien- 
estar Social para analizar la si
tuación social de los adolescen
tes y que se celebra desde el 

pasado 17 de junio. A su juicio 
«se debe prevenir la violencia que 
aparece difusa en los medios de 
comunicación y en el ambiente 
de muy distintas formas mediante 
el control de las familias en la 
educación de los niños y la se
lección de programas de televi
sión».

Para el profesor Segura el 
desarrollo moral de los jóvenes 
se debe iniciar en la infancia a 
través de entrenamientos en su 
capacidad para relacionarse, 
compartir y amar la vida. Hay 
dos factores que agravan el pro
blema, dijo, «uno las familias 
desestructuradas, que son inca
paces de ofrecer un modelo a sus 

hijos y otro la agresividad de los 
medios de comunicación, donde 
las imágenes e historias son cada 
vez más violentas».

El curso ha pretendido, aña
dió, «fijar unas pautas de entre
namiento basadas en el juego para 
aprender el respeto, desarrollar 
un pensamiento alternativo y 
diseñar la capacidad de relacio
narse». Las jornadas sobre «Ha
bilidades de negociación con ado- 
lescentes» han contado con la 
asistencia de 35 profesionales de 
Castilla-La Mancha, pertenecien
tes a los servicios de menores de 
las distintas delegaciones, así 
como de ONG’s. Entre esas or
ganizaciones no gubemamenta-

L.H. - Albacete

El Juzgado de Instrucción 
Número 5 de Albacete citará en 
los próximos días a siete nue
vos imputados en el «caso 
Tecnur», en el que se juzga a dos 
personas, propietarios de esta 
empresa mercantil, acusadas de 
los presuntos delitos de estafa, 
alzamiento de bienes y apropia
ción indebida.

Según informaron a Efe dis
tintas fuentes del caso, un auto 
de la Audiencia Provincial de 
Albacete ha acordado abrir in
formación suplementaria para 
investigar nuevos hechos, tal y 
como solicitó la acusación par
ticular. La Audiencia de Alba
cete determinó el pasado 22 de 
abril suspendería vista en laque 
se iba a juzgar a José Teófilo 
G.G. y a su compañera senti
mental, Francisca L.E., con el 
fin de que se investigasen las 
conductas de otros supuestos 
implicados en el caso.

El auto señala que también 
deben figurar como imputados 
los apoderados y accionistas ma
yoritarios de la empresa mercan
til Tecnur, así como los apode
rados de la empresa Promocio
nes Aguas Nuevas, de laquees 
administrador único José Teófilo 
G.G. y apoderada Francisca L.E. 
La investigación debe ampliarse 
igualmente a aquellas socieda
des satélites constituidas con el 
fin de ayudar al alzamiento de 
bienes, objeto de la acusación 
formulada.

Los siete imputados, Feman
do A.S., Martín M.S., Juan 
M.C., Ángel C.G., Asensio 
P.M., César P. A. y Manuel G.G., 
son empresarios, abogados y 
administradores de Albacete y 
Madrid.

Según la acusación particu
lar, JoséTeófilo, como presiden
te y gerente de la empresa Auge 
I, adquirió a los denunciantes 
unos terrenos por 54 millones 
de pesetas para construir, a tra
vés de la entidad Tecnur, una 
promoción de chalets en la ca
pital albaceteña.

35

Los jóvenes, más agresivos.

les figuran Mensajeros de la Paz, 
Aldeas SOS, 0 Belén, Nuevo 
Futuro, Hogares de la Madre, 
Asociación Vasija o la Organi
zación Diagrama.
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memorizar lo que dice el profesor, le 
recomiendo que se matricule en otra 
escuela", señaló José María Ureña

na
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El decano de la futura Escuela de Caminos habló de los requisitos necesarios para estudiar en ella

A un ingeniero ha de gustarle
construir y tener imaginación
La Escuela Superior de In
genieros de Caminos es qui
zás uno de los retos más im
portantes que se ha trazado 
la Universidad de Castilla- 
La Mancha porque se trata 
de un proyecto totalmente 
nuevo que pretende 
desmarcarse del resto de las 
escuelas del país ofreciendo 
una formación de calidad 
basada, sobre todo, en la ex
periencia y en la imagina
ción, tal y como explicó a LA 
TRIBUNA su decano, José 
María Ureña.

Silvia DÍEZ MAYANS

José María Ureña ha sido ele
gido para ponerse al frente de un 
proyecto que supone un impor
tante reto no sólo para él mismo, 
sino también para la Universidad 
regional que no ha puesto pegas 
de ningún tipo ante las exigen
cias de este hombre que preten
de hacer de la Escuela Superior 
de Ingenieros de Caminos del 
Campus de Ciudad Real una 
escuela diferente en todos los 
sentidos.

Un plan de estudios basado 
en realización de proyectos

Por ello, el estudiante que 
quiera matricularse en ella, se
gún las propias palabras de José 
María Ureña, "ha de ser una 
persona a la que le guste cons
truir y que tenga imaginación, 
porque a la que sólo le vaya bien 
lo de memorizar lo que dice el 
profesor, le recomiendo que se 
matricule en cualquier otra me
nos en esta".

El plan de estudios aprobado 
recientemente por la Universi
dad castellano-manchega refle
ja a la perfección las aspiracio
nes de Ureña quien se ha ocupa
do de que sus futuros alumnos 
empiecen, ya desde el segundo 
curso, a realizar proyectos que 
les aproximen a la realidad na
cional y regional sobre la que 
trabajarán algún día. Y precisa
mente por esta concepción total
mente nueva de cómo han de ser 
los ingenieros del futuro se ha 
organizado un curso preparato
rio que, desde el día 7 de septiem
bre al 2 de octubre tratará de 
facilitar al alumno el paso del 
instituto a la universidad.

El curso refrescará la memo
ria de los participantes en mate
rias como el dibujo, las matemá- 
icas o la mecánica, pues según

PLAN DE ESTUDIOS DE LA ESCUELA SUPERIOR DE ING. DE CAMINOS

\PRmiR CURSO ffSeréilib)^ - I
Primer Cuatrimestre: Segundo Cuatrimestre:
37,5 Créditos 37,5 Créditos
7,5 Física para la Ingeniería I Física para la Ingeniería II 7,5 
9 Instrumentos Matemáticos para la Ingeniería 1 Estadística 6 
6 Informática aplicada a la Ingeniería civil Geometría 9 
9 Expresión Gráfica y Cartográfica Ecología 6 
6 Ingeniería del Terreno Ciencia y Tecnología 

de Materiales 9
SEGUNDO CURSO m Créditos) J
Primer Cuatrimestre Segundo Cuatrimestre
40 Créditos 40 Créditos
10 Trabajo proyectual: vía de comunicación Optativa: Trabajo Proyectual 10 
6 Instrumentos Matemáticos para la Ingeniería li Educaciones Diferenciales 6 
9 Ampliación de Mecánica Teoría de Estructuras 9 
9 Transporte y Territorio Morfología del Terreno 6 
6 Economía Ingeniería Hidráulica e Hidrología 9

TERCER CURSO (75 Créditos) I
Primer Cuatrimestre Segundo Cuatrimestre
39 Créditos 36 Créditos
12 Trabajo Proyectual: desarrollo urbano y territoríal Trabajo proyectual: Ordenación del transporte 

y de las vías de comunicación 12
9 Mecánica de medios

continuos y CC. de Materiales Ingeniería del Terreno 9
6 Urbanismo y Ordenación del Territorio Trazado de vías de comunicación y Tráfico 7,5 
6 Ampliación de Hidrología e Hidráulica fluvial Tecnología de Estructuras y de la Edificación 17,5 
6 Optativa

[CUARTO CURSO ffSCrédHi)^ I
Primer Cuatrimestre: Segundo Cuatrimestre
39 Créditos 36 Créditos
12 Trabajo proyectual: Edificio singular o Puente T. proyectual: Ordenación fluvial y del agua 12
7,5 Tecnología de Estructuras y de la Edificación II Obras y aprovechamientos 

Hidráulicos y Energéticos 9
6 Análisis Numérico Tecnologías del Medio Ambiente 6
7,5 Infraestructura del Transporte Organización y Gestión de Proyectos y Obras 9
6 Libre Configuración

QUINTO CURSO (75 Créditos)
Libre Configuración: Prácticas en empresas (verano entre 4“ y 5°)-9 créditos.
Primer Cuatrimestre Segundo Cuatrimestre
30 Créditos 24 Créditos
6 Organización y Gestión de Empresas Gestión y Conservación de Obras Públicas 6
6 Paisaje y evaluación de impacto ambiental Ingeniería Marítima y Costera 6
6 Optativa Libre Configuración 6
6 Libre Configuración Libre Configuración 6
6 Libre configuración
Proyecto Fin de Carrera 12 créditos.

Ureña, es importante que el es
tudiante que quiera dedicarse a 
Caminos maneje bien dichas 
materias. "El dibujo -señala 
Ureña- da una visión del espa
cio y de la forma de lo que se va 
a construir, y la mecánica sirve 
para manejar la estabilidad y el 
movimiento de las cosas".

Sin embargo, el decano de la

Escuela Superior de Ingeniería 
de Caminos dio una serie de pis
tas para todos aquellos interesa
dos en estudiar esta carrera y que 
necesiten saber qué han de do
minar para que período de for
mación en la universidad resul
te lo más llevadero posible. 
"Cualquier ingeniero de futuro 
ha de saber inglés y ha de sentir

se a gusto con el ordenador", 
afirma Ureña quien asegura que 
desde el segundo curso se for
marán grupos de unas cinco per
sonas que dispondrán cada uno 
de una sala adecuada a sus nece
sidades para llevar a cabo los 
numerosos proyectos que tendrán 
que realizarse a lo largo de la 
carrera. "Esta prácticas las rea

lizamos, primero, para evitar que 
los alumnos aprendan a través de 
la memorización sino a través de 
su propio trabajo y también para 
darles una visión más de conjunto 
de lo que es la Ingeniería".

Para (Ureña, el perfil de los 
ingenieros que se forman en 
España no potencia la imagina
ción y enseña a los futuros pro
fesionales a dar una solución a 
cada problema. "Sin embargo - 
apunta- nosotros queremos que 
propongan distintas alternativas 
a cada problema y que después, 
ellos mismos, busquen su propia 
solución".

Conseguir un campo profe
sional más amplio

Así, José María Ureña ha que
rido definir un proyecto en el que 
se han tenido muy en cuenta 
cuáles son las necesidades y re
cursos de la región, las especia
lidades impartidas en otras es
cuelas y las expectativas de fu
turo de la profesión, tres aspec
tos fundamentales para crear una 
Escuela de futuro que amplía 
considerablemente el campo 
profesional. "Existe la necesidad 
-explica Ureña- de formar téc
nicos en obras públicas que do
minen los temas ecológicos, te
rritoriales, la conservación de 
obras públicas y la nuevas tec
nologías informáticas yaque las 
comunidades autónomas, los 
ayuntamientos y las oficinas téc
nicas van a empezar a demandar 
cada vez más profesionales de 
este tipo".

Respecto a si los empresarios 
españoles van a ser capaces de 
asumir profesionales de este tipo, 
Ureña opina que "sí se dan per
fecta cuenta de que necesitan 
personas que satisfagan las ne
cesidades de mercado ya que, 
como ocurre en numerosas oca
siones, los requisitos que ellos 
piden no coinciden con los que 
se exigen en la carrera, y eso es 
precisamente lo que nosotros 
queremos evitar".

Finalmente, Ureña reconoció 
que se encuentra ante un proyecto 
"muy sugerente" que, al basarse 
en un enfoque totalmente nue
vo, "puede salir muy bien o caerse 
del todo, aunque yo estoy muy 
ilusionado y confío en que todo 
saldrá bien" aseguró Ureña quien 
añadió que "es cierto que existe 
mucho riesgo pero tenemos que 
ser capaces de mejorar una serie 
de cosas como conseguir una en
señanza más personalizada y de 
debate enfocada hacia el siglo 
XXI".
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Los dos cursos fueron presentados ayer, en conferencia de prensa. G.P.

Combustión e informática, materias de la oferta de este año

La sede de Puertollano para 
cursos de verano se consdida

Paco ACERO

El director general de Univer
sidades, Ignacio Gavira, acom
pañado por el vicerrector del 
campus de Ciudad Real, Anto
nio Otero y el alcalde de Puerto
llano, Casimiro Sánchez Calde
rón, presentó ayer por la maña
na en una rueda de prensa cele
brada en el Ayuntamiento de 
Puertollano, los dos Cursos de

Verano de la UCLM que acoge
rá esta ciudad. Se trata del curso 
de "Tecnologías de la Combus
tión" y del titulado "Líneas de In
vestigación en Informática".

En el primero de ellos, que se 
desarrollará en el Auditorio 
Municipal del 14 al 17 de julio, 
participarán 80 alumnos de últi
mos cursos interesados en la 
cuestión pues, según señaló su 
responsable. Magín de la Puer

ta, se ofrecen pocos créditos con 
el fin de que las personas inscri
tas lo hayan hecho por verdade
ro interés. Un curso análogo ya 
se desarrolló el pasado año en 
Puertollano, aunque en el de este 
año se han revisado las caren
cias que hubo en el de 1997. 
Asimismo se repartirá entre los 
participantes el libro que se editó 
al término del curso pasado.

En cuanto al segundo, titula-

Autor
Si tienes escrito algo sobre tu pueblo o tu 

provincia, -gentes, historia, monumentos, cos
tumbres, gastronomía,...- y no tienes quien te lo 
publique, LA TRIBUNA puede hacer algo por ti, 
en beneficio de nuestros lectores y del autor que 
llevas dentro.

Entra en contacto con el director del perió
dico, puede que hayas encontrado editor para tu 
obra.

¡NO TENEMOS MAS INTERES QUE EI. DE 
DARLA A CONOCER!

La Tríbuaa
DIARIO INDEPENDIENTE

Diario la Tribuna, con la Cultura

do "Líneas de Investigación en 
Informática", se celebrará entre 
los días 24 y 25 de septiembre en 
las dependencias del Centro de 
Profesores y Recursos de Puer
tollano. Manuel Ortega, respon
sable de este otro curso, indicó 
que si bien participarán 200 alum
nos, la demanda ha sido tal que 
los datos de 180 personas cons
tan ya en una lista de espera. 
Participarán 10 profesores y, 
además, entre otros aspectos, se 
explicará la aplicación de la in
formática a procesos industria
les como el de Repsol.

En opinión del Vicerrector del 
campus de Ciudad Real, con estos 
cursos de verano que suponen la 
segunda experiencia de este 
municipio como sede, "se ha lo
grado que Puertollano se 
institucionalice como sede per
manente para estos cursos". 
Buena parte de la culpa, añadió, 
la ha tenido el Ayuntamiento de 
la localidad debido "a las gran
des facilidades que ha dado".

En este punto, el primer edil, 
Casimiro Sánchez Calderón, a- 
gradeció al Rector de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha, Luis 
Arroyo, que hubiese cumplido con 
su compromiso y aseguró que se 
seguía trabajando en la línea de 
hacer llegar a Puertollano "cur
sos interesantes para los alum
nos que acaban sus carreras", los 
cuales, además, tendrán relación 
con las principales actividades 
económicas de la ciudad.

Fue en este punto de la con
ferencia de prensa cuando el 
director general de Universida
des de la Junta, Ignacio Gavira, 
anunció que durante la vista que 
el consejero Junto Zambranatiene 
previsto realizar en julio a Puer
tollano, se haga público el hecho 
de que la ciudad acoja Cursos de 
Postgrado. Si bien no quiso ade
lantar mucho, Gavira apuntó que 
alguno de ellos tendrá que ver con 
el Medio Ambiente. Otro de los 
asuntos que abórdará el respon
sable de Educación del gobierno 
regional será el edificio que, a 
espaldas del Auditorio, levanta
rá la Junta para que, entre otros 
contenidos, tengan especial re
levancia los universitarios.
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El CGPJ adoptó la decisión de 
suspender al Gómez de Liaño de 
forma cautelar hasta que se resuelva 
su procesamiento en el Supremo
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NACIONAL
Miguel Angel Rodríguez asesura que el Gobierno no actuó contra Sogecable

El PP se ha limitado hoy a «tomar nota» de la decisión del 
Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) de suspender 
cautelarmente al Juez de la Audiencia Nacional Javier 
Gómez de Liaño, mientras que el PSOE considera «cohe
rente» esta decisión.

El CGPJ suspende a Gómez 
de Liaño v el PP toma nota

P.O.L. - Madrid

Javier Gómez de Liaño dejó 
poco antes de las tres de la tarde 
de ayer el Juzgado Central de Ins
trucción número 1 de la Audien
cia Nacional, de cuyos asuntos 
se ha hecho cargo el magistra
do Baltasar Garzón, después de 
recibir la comunicación del 
CGPJ de suspenderle cautelar
mente de sus funciones tras haber 
sido procesado por tres posibles 
delitos de prevaricación por el 
caso Sogecable.

El portavoz del PP en la Co
misión de Justicia del Congre
so, Andrés Ollero, admitió que 
ante decisiones de este tipo siem
pre caben argumentos a favor y 
en contra, y pidió que se evite 
dar una «imagen peyorativa de 
la Justicia».

El portavoz de Justicia del 
PSOE, Juan Alberto Belloch, 
consideró «coherente» la deci
sión de apartar cautelarmente al 
juez de su cargo, mientras que 
la secretaria general del Grupo, 
Teresa Fernández de la Vega, ca
lificó de «gravísima» la actua
ción del Fiscal General del Esta
do, Jesús Cardenal, y los fisca
les Eduardo Fungairiño e Igna
cio Gordillo en el caso Sogeca
ble.

De la Vega criticó las actua
ciones de Cardenal, Fungairiño 
y Gordillo en las últimas horas. 

al considerar que «han seguido 
instrucciones clarísimas del 
Gobierno».

El secretario de Estado para 
la Comunicación, Miguel An
gel Rodríguez, indicó que el Eje
cutivo «como siempre» no hace 
declaraciones sobre materias 
judiciales, si bien negó que el 
mismo haya seguido «ninguna 
estrategia contra ningún grupo 
de comunicación», y añadió que 
«además, lo puede demostrar».

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal de Gante, dijo 
ayer en Barcelona que el infor
me del Fiscal General del Esta
do que pedía al CGPJ el aplaza
miento de la suspensión del juez 
ha estado «absolutamente moti
vado en la legalidad vigente».

En cuanto a la suspensión 
cautelar de Gómez de Liaño, la 
ministra se limitó a decir que el 
CGPJ ha entendido que tenía que 
aplicar una norma «que existe 
en la Ley Orgánica respecto a 
suspensión de jueces ante los que 
se ha decretado el procesamien
to, y ha sido una decisión adop
tada por amplísima mayoría so
bre la que no tengo ningún co
mentario más que añadir».

El portavoz de IU en la Comi
sión de Justicia del Congreso, 
Pablo Castellano, consideró que 
esa decisión «ha venido a ulti
mar la operación de alejar al juez 
de otros asuntos de importancia

Gómez de Liaño abandonó la Audiencia Nacional ayer por la tarde. EFE

relacionados con la guerra su
cia», mientras que la portavoz 
del Grupo, Rosa Aguilar, dijo 
que el CGPJ se ha limitado a apli
car la legalidad.

El secretario general de Nue
va Izquierda, Diego López Ga
rrido, consideró «absolutamente 
correcta, lógica y acertada» la 
suspensión de Gómez de Liaño, 
y afirmó que un magistrado pro
cesado por tres delitos de preva
ricación «no puede seguir admi
nistrando justicia, ya que se pon
dría en cuestión la independen
cia del poderjudicial».

Por su parte, el líder de UDC, 
Josep Antoni Durán y Lleida, 
rechazó que el procesamiento del 
juez pueda ser interpretado como 
una «revancha política» y pidió 
que se acepte la decisión de los 

tribunales «tanto si gusta como 
si no».

El fiscal de la Audiencia Na
cional, Ignacio Gordillo, califi
có de «insólito» el procesamien
to de Gómez de Liaño al consi
derar que éste ha actuado «co
rrectamente» en el caso Sogeca
ble, y añadió que «si no lo hubie
ra hecho así, se lo hubiéramos 
hecho saber».

También el presidente de la 
Asociación Profesional de la 
Magistratura (APM), Santiago 
Martínez-Vares, opinó ayer 
sobre esta decisión del Conse
jo, y afirmó que el procesamiento 
de Gómez de Liaño demuestra 
que la Ley es igual para todos, 
si bien recordó que éste tiene 
derecho a la presunción de ino
cencia.

Buesa dice que 
PNV y EA 
romiíen la Mesa 
de Ajuria Enea al 
votar con HB

Efe - Vitoria

El PSE-EE considera que la 
mayoría parlamentaria que el 
PNV y EA obtienen al votar junto 
a HB supone una ruptura del pac
to de la Mesa de Ajuria Enea de 
no adoptar iniciativas conjuntas 
con los radicales, dijo ayer el se
cretario general de los socialis
tas alaveses, Fernando Buesa.

Buesa hizo estas declaracio
nes en los pasillos del Parlamento 
Vasco. Ayer, la Cámara aprobó 
una iniciativa de PNV y EA, apo
yada por HB e IU, sobre el Con
dado de Treviño. Esta votación 
conjunta se une a otros asuntos 
en los que los partidos naciona
listas ya han votado conjunta
mente, como la Ley vasca del de
porte, o que previsiblemente lo 
harán, como es el caso del futu
ro reglamento del Parlamento en 
el que se debe decidir si los dipu
tados vascos acatan o no la Cons
titución. Buesa subrayó que el 
año pasado, tras el asésinato de 
Miguel Angel Blanco, «hubo un 
acuerdo en la Mesa de Ajuria 
Enea de no propiciar iniciativas 
parlamentarias con HB, y es ob
vio que PNV y EA han valorado 
flagrantemente ese acuerdo».

Para Buesa, «no es legítimo 
que se tenga una alianza parla
mentaria para sostener un Go
bierno Vasco (PNV-PSE-EA), 
y esa alianza se quiebre en asun
tos que son importantes».

El lunes el PSE-EE analiza
rá esta situación en su comisión 
ejecutiva, pero no se esperan con
secuencias para el Gobierno Vas
co. «Como estamos al final de 
legislatura, y esto no tiene más 
desenlace que unas elecciones, 
como no las vamos a convocar 
en agosto, cumpliremos el calen
dario previsto, pero si esto hubie
ra ocurrido hace un año se hubie
ra roto el tripartito».

Amedo pasa de testigo a 
imputado en el caso Brouard

La físcalía anticorrupción pide más 
colaboración de las entidades financieras

Efe - Bilbao
. El juez instructor del suma

do por el asesinato de Santiago 
Brouard, anunció ayer al ex po- 
hcía José, Amedo que la próxi- 
rna vez que acuda a declarar 
sobre el caso lo hará en condi
ción de imputado y le instó a que 
nombre a un letrado para que le 
defienda de esa acusación.

El ex-policía y el ex-secre- 
tario de Estado de Seguridad Ra- 
ael Vera prestaron ayer decla

ración ante el Juzgado de Instruc
ción número 1 de Bilbao, encar- 

1 ^^^^^^’g^^ ®^ asesinato 
del dirigente de Herri Batasuna, 
cometido hace catorce años.

Según informó a los periodis
tas el abogado Txema Montero, 
representante de la familia del 
asesinado, el instructor del su
mario preguntó a Amedo si parti
cipó en alguna reunión en el Ho
tel Ercilla de Bilbao en la que 
se pudo decidir dar muerte a San
tiago Brouard.

José Amedo, siempre según 
la versión de Txema Montero, 
se ratificó en sus manifestacio
nes anteriores y dijo que la úni
ca reunión que hubo en ese es
tablecimiento que pudiese tener 
algo que ver con hechos análo
gos como los investigados fue 
en la que se habló sobre Segun
do Marey.

C.N,G..- Madrid

La Fiscalía Anticorrupción 
«echa en falta una mayor cola
boración de las entidades finan
cieras, ya que no son atendidos 
con la debida diligencia reque
rimientos como origen y desti
no de fondos» para investigar 
operaciones.

Así consta en la Memoria de 
la Fiscalía Especial para la Re
presión de los Delitos Económi
cos relacionados con la Corrup
ción, correspondiente a 1997, a 
la que tuvo acceso Efe, y que está 
firmada por su fiscal jefe, Car
los Jiménez Villarejo.

La Fiscalía ha detectado que 

entidades bancarias españolas 
constituyen sociedades en «pa
raísos fiscales» que actúan como 
sucursales del banco nacional. 
Sin embargo, «la personificación 
que se atribuye al establecimien
to es esgrimida como argumen
to para no facilitar información 
relativa a las cuentas bancarias 
que se sitúan bajo su cobertura».

La Fiscalía considera que 
clientes de entidades domicilia
das en «paraísos fiscales» son 
determinados clientes del ban
co nacional, con un perfil patri
monial relevante y necesitados 
de conseguir por diversas razo
nes la opacidad de una parte de 
su patrimonio.

Por otra parte, la Memoria 
explica que una circunstancia 
que contribuye de manera deci
siva al «éxito» de estas conduc
tas ilícitas es la participación de 
importantes despachos profesio
nales, lo que se ha puesto de ma
nifiesto en operaciones de gran
des grupos de sociedades.

Al respecto, señala que en 
ocasiones la participación de los 
despachos profesionales no se 
limita al normal asesoramiento 
en aspectos jurídicos y financie
ros, sino que va más allá, es decir, 
al diseño de operaciones de inge
niería financiera y la prestación 
de la infraestructura necesaria 
para llevarías a cabo.
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El presidente asturiano espera a que se le remita el expediente disciplinario

El PP suspende de militancia a 
Marqués y a sus consejeros

J.M.V. - Oviedo

El presidente del Principado 
de Asturias, Sergio Marqués, y 
los miembros de su Ejecutivo 
fueron suspendidos ayer caute
larmente de militancia en el PP, 
proceso que podría terminar con 
la expulsión, como consecuen
cia del enfrentamiento que man
tienen con la dirección del par
tido.

El comité nacional de conflic
tos y disciplina justificó la deci
sión «en los graves aconteci
mientos ocurridos en el Princi
pado de Asturias provocados por 
el incumplimiento de las direc
trices emanadas de los distintos 
órganos competentes del Parti
do Popular, que han dado lugar 
a la integración de los expedien
tados en el grupo mixto de la cá
mara legislativa del Principado».

Tras conocer la decisión del 
partido, un portavoz del gabinete 
señaló que Marqués está a la es
pera de que se le haga llegar el 
expediente disciplinario para va
lorarlo, y agregó que el presiden
te no tiene previsto hacer ningu
na declaración sobre el conflic
to al menos hasta el próximo lu
nes.

Marqués, durante el acto de 
inaguración de una estación de 
ITV en Avilés, alertó ayer so
bre la posibilidad de que, debi
do a la situación política por la 
que atraviesa la región, «las nece-

Marqués y uno de sus más duros adversarios, Gabino de Lorenzo. EFE

sidades de los asturianos puedan 
perderse en un mar de incom
prensiones en algunos casos, 
cuando no en otras actitudes» 
que, dijo, se resiste a calificar.

El jueves, el grupo popular 
en el Parlamento asturiano ex
pulsó al grupo mixto a Marqués 
y al vicepresidente del ejecuti
vo, Leonardo Verdín, los dos úni
cos miembros del Consejo de 
Gobierno del Principado qué a 
su vez son diputados regionales.

El portavoz del Gobierno de 
la Nación, Miguel Angel Rodrí

guez, aseguró que el Ejecutivo 
es ajeno ala apertura de un expe
diente disciplinario y ala suspen
sión de militancia en el PP de 
Marqués, y agregó: «Es un pro
blema de un partido en una comu- 
nidad autónoma que no afecta a 
las relaciones institucionales en
tre el Gobierno (de la Nación) y 
las instituciones del Principado».

El candidato socialista a la 
presidencia del Gobierno, Josep 
Borrell, aseguró que en la crisis 
del PP de Asturias ha habido una 
actuación «autoritaria y caci

quil» del vicepresidente del Go
bierno, Francisco Alvárez Cas
cos, y exigió que dé explicacio
nes sobre este caso.

Por su parte, el diputado de 
IU Mariano Santiso considera 
que la única solución posible pa
ra la crisis del Gobierno de Astu
rias es una moción de censura e 
instó al PSOE a apoyaría por
que, de lo contrario, la pasivi
dad permitirá que «un cadáver» 
gobierne esa Comunidad.

Durante el pleno que celebró 
ayer el parlamento asturiano, el 
diputado del grupo popular Fer
nando Goñi acusó al Gobierno 
asturiano de haberse olvidado del 
programa electoral del PP y de 
poner en marcha «una política 
de ocurrencias sin planificacio
nes» desde que accedieron al 
poder tras los comicios autonó
micos de 1995.

También intervino en lapolé- 
micael alcalde de Oviedo, Gabi
no de Lorenzo, quien calificó de 
«inútiles» a los componentes del 
gobierno regional.

Los tres diputados afines a 
Sergio Marqués, a los que aún 
no se les ha abierto expediente 
disciplinario, se mostraron dis
puestos a mantener la discipli
na del grupo popular en el par
lamento asturiano, aunque segui
rán apoyando al presidente, y de
nunciaron el «bozal» que la di
rección del partido trata de impo,- 
nerles.

Los testigos del 
caso de infección 
de hepatitis 
ignoran si Maeso 
tomaba opiáceos

Efe - Valencia

Nueve miembros del perso
nal sanitario del hospital la Fe 
de Valencia declararon ayer de 
manera sucesiva en el Juzgado 
de Instrucción número 5 de Va
lencia durante cerca de nueve 
horas y la mayoría coincidie
ron en afirmar que desconocen 
si Juan Maeso era consumidor 
de opiáceos.

Tres de los nueve testigos ci
tados a declarar ayer en el juz
gado que instruye el caso de con
tagio de Hepatitis C detectado 
en los hospitales La Fe y Casa 
de la Salud de Valencia, que 
afecta a un centenar de perso
nas, coincidieron en señalar que 
no detectaron nada irregular.

Por su parte, el jefe de Anes
tesia del Hospital Maternal de 
La Fe, Manuel Bustos, declaró 
que Maeso era «un excelente 
profesional» y agregó que nunca 
había oído rumores de que Mae
so fuera adicto a los opiáceos.

Al anestesista Juan Maeso, 
único imputado en esta causa, 
el juzgado le impuso como me
dida cautelar comparecer sema
nalmente con el fin de que se 
asegure que está a disposición 
del Juzgado, además de haber
le prohibido salir de España.

En su declaración ante el 
juez, el jefe del servicio de Far
macia del Hospital La Fe, Julio 
Peña, indicó que si hubieran de
tectado alguna irregularidad 
(cometida por Juan Maeso) «lo 
hubiésemos denunciado» y ha 
agregado que ni había oído ru
mores ni sabe si Maeso consu
mía opiáceos.

Manuel Fraga aboga por 
mecanismos correctores del 
ejercicio del poder político

Anuncian una tercera pista 
para el aeropuerto de 
Barcelona, pero sin fechas

A,V. - Santiago

El presidente del PP galle
go, Manuel Fraga, considera que 
«la honradez, la ética y la soli
daridad» son deberes «incues
tionables» de los cargos y mili
tantes de su partido, y aboga por 
el establecimiento de mecanis
mos correctores del sistema y 
del «ejercicio del poder».

La ponencia política del IX 
congreso del PP gallego, que 
comenzó ayer, elaborada por 
Fraga, apunta que a nadie que 
aspire al ejercicio público den
tro del PP «puede preocuparle 
que se le exija transparencia en 
sus actuaciones, públicas y pri
vadas y que se le demande una 
entrega absoluta en el desarro
llo de sus responsabilidades».

Por ello, la ponencia recla
ma un «nuevo impulso ético y 
moral que alcance a todos por 
igual, en Europa, en España y 
en Galicia, pero especialmente 
a la clase política».

En otro apartado del docu
mento, Fraga cree necesario que 

el pueblo «recobre la confian
za en la honestidad de los políti
cos», ya que en caso contrario, 
«lo que hoy no es más que un 
leve y a veces complicado ma
lestar que afecta a la gobernabi
lidad de algunos países euro
peos» en los que crecen postu
ras extremistas, «puede acabar 
por convertirse en el futuro en 
un grave problema para el pro
pio sistema democrático».

Exigencia social

Fraga también destaca que 
la sociedad va a ser cada vez más 
exigente con las fuerzas políti
cas, por lo que es preciso «un 
cuidado especial en el manejo 
de los fondos y recursos públi
cos, siempre escasos, y, en todo, 
la máxima pulcritud adminis
trativa».

La ponencia política del con
greso, que hoy clausura el pre
sidente del PP, José María Az
nar, también aboga por la reno
vación del PP de Galicia, por ir 
«moviendo el banquillo».

L.L. - Barcelona

La ampliación de aeropuer
to de Barcelona con una terce
ra pista a 1.350 metros de la ac
tual fue anunciada ayer con una 
declaración conjunta de las ad
ministraciones, aunque sin plas
mar por escrito los aspectos 
concretos de esta actuación ni 
su calendario de ejecución.

La tercera pista, que dupli
cará la capacidad del aeropuerto 
barcelonés, fue anunciada por 
el ministro de Fomento, Rafael 
Arias Salgado, el presidente de 
la Generalitat, Jordi Pujol, el 
alcalde de Barcelona, Joan Clos, 
y el de El Prat, Lluís Tejedor, 
quien hasta el último momento 
no había confirmado su presen
cia en el acto.

Los representantes políticos 
se comprometieron a ampliar 
«lo antes posible» el aeropuer
to de El Prat preservando las zo
nas protegidas del Delta del Llo
bregat mediante una tercera 
pista a 1.350 metros de la ac
tual, con una longitud de 2.600 

metros para no afectar a estos 
espacios y que quedará limita
da a vuelos de distancias cor
tas y medias.

A cambio, la actual pista 
principal se ampliará a 3.500 
metros para dar capacidad a los 
aviones transoceánicos de ma
yor dimensión, y entre ésta y 
la tercera se construirá una nue
va terminal para complemen
tar a las tres actuales.

El acuerdo de ayer permiti
rá desbloquear el Plan Direc
tor del Aeropuerto, que prevé 
alcanzar una capacidad para 40 
millones de pasajeros -el año 
pasado tuvo 15 millones-, 
400.000 operaciones al año y 
permitir 90 aterrizajes y despe
gues en hora punta, frente a los 
cerca de 50 movimientos actua
les. El compromiso institucio
nal recoge que, en paralelo al 
Plan Director, se aportará un es
tudio medioambiental global de 
todas las zonas del nuevo aero
puerto y de su entorno, uno de 
los requisitos planteados por el 
Ayuntamiento de El Prat.

El CGPJ apoya 
al presidente de 
la Audiencia de 
San Sebastián 
frente a HB

Efe - Madrid

El Pleno del Consejo Gene
ral del Poder Judicial (CGPp 
expresó ayer su apoyo al presi
dente de la Audiencia Provin
cial de San Sebastián, José Luis 
Barragán, «ante las injustas des
caí ificaciones proferidas por re
presentantes de organizaciones 
políticas y otros colectivos».

En una nota de prensa emi
tida ayer el CGPJ señala que «se 
ha podido constatar que la actua- 
ción de la sección primera de 
la Audiencia Provincial de San 
Sebastián en el juicio por insu
misión contra Iñigo Ameztoi es 
coincidente con los criterios 
mantenidos» por el Poderjudi
cial sobre suspensión de juicios 
con intervención de intérpretes.

En este informe, el órgano 
de gobierno de los jueces y ma
gistrados mantiene que, a tenor 
de la legislación vigente, es per
fectamente legal la celebración 
de juicios con intérprete.

Q
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El director de la 
mina que causó el 
vertido sobre 
Doñana no 
acudió al juzgado

Efe-Sanlúcar la Mayor (SE)

La declaración de Aquilino 
Cazorla, director de Minas de 
Aznalcóllar, ante la juez que in
vestigad vertido tóxico, fue sus
pendida ayer y ha quedado apla
zada hasta el próxi mo martes por 
defectos en la citación judicial.

Una decena de abogados per- 
sonados en el caso acudieron a 
Ias 10,30 de la mañana al juz
gado de Sanlúcar la Mayor para 
escuchar la declaración, pero 
fueron informados de que Ca
zorla no había sido citado ofi
cialmente ya que se encuentra 
de vacaciones en Canarias.

El abogado Luis Enrique Flo
res, que representa al Ayunta
miento de Sanlúcar la Mayor, 
dijo a los periodistas que la in
comparecencia del directivo 
«induce a pensar que se ha pos
puesto su declaración para cono
cer antes lo que declara el inge
niero autor del proyecto de re
crecimiento de la presa», que 
está citado para el próximo lu
nes.

La juez instructora, Celia 
Belhadj, va a enviar un fax a la 
mina para citar al directivo y, 
en caso de no localizarlo por esta 
vía, «va a utilizar todos los me
dios que pone a su alcance la ley 
procesal», precisó el letrado.

Este directivo era la tercera 
persona citada como imputado 
por la rotura de la balsa que con
tenía metales pesados, tras la 
prestada por Olov Fragemo, 
director general de Boliden, 
empresa propietaria de la mina, 
y Francisco Martín, represen
tante en Andalucía de Geocisa, 
la compañía responsable de la 
seguridad del muro.

En Ceuta y Melilla también habrá elecciones primarias

El PSOE reconoce 20
precandidatos a 11CCAÁ

C.C. - Madrid

La Comisión de Garantías 
Electorales Federal del PSOE 
reconoció oficialmente a vein
te aspirantes a candidato para 
la presidencia de once comuni
dades autónomas, cuatro para 
las ciudades autónomas de Ceu
ta y Melilla, y 120 para un total 
de 67 alcaldías, confirmaron 
ayer fuentes socialistas.

Todos ellos presentaron los 
avales necesarios para poder 
concurrir a los comicios inter
nos que celebrará el PSOE el 
próximo día 27, en lo que consti
tuye la segunda fase de eleccio
nes primarias, tras las que tuvie
ron lugar el pasado 24 de abril 
para designar al candidato a la 
Presidencia del Gobierno.

El plazo de presentación de 
recursos ante esta Comisión per
maneció abierto hasta las 24:00 
horas del pasado miércoles, por 
lo que el jueves, la Comisión de 
Garantías -órgano encargado de 
velar por la transparencia del 
proceso de primarias- resolvió 
los recursos que se habían pre
sentado.

Entre estos figuraban los pre
sentados en Huelva, Alcalá de 
Henares, Alcalá de Guadaira, 
Mérida, Algeciras y Málaga, se
gún informaron a Efe fuentes 
socialistas.

En el caso de las once comu
nidades autónomas en las que 
tendrá lugar este proceso, logra
ron el respaldo necesario 20 as

Jerónimo Saavedra, aspirante a candidato en Canarias. EFE

pirantes, por lo que se celebra
rán primarias en todas ellas ex
cepto Asturias, Castilla y León, 
Madrid y La Rioja, en las que 
sólo se presentó un candidato.

En Aragón, Baleares, Cana
rias, Cantabria y Murcia concu
rrirán dos aspirantes, respecti
vamente, por lograr la candida
tura a la presidencia del Gobier
no regional, mientras que en el 
caso de Navarra y la Comuni
dad Valenciana hay tres aspi
rantes en cada una.

Además, en las ciudades 
autónomas de Ceuta y Melilla 
también se presentan dos aspi
rantes, respectivamente, en el 
proceso de primarias del próxi

mo día 27.
En Aragón, los aspirantes a 

presidir la comunidad autóno
ma son Marcelino Iglesias e Isi
doro Esteban; en Baleares, An
dreu Crespí y F. Antich; en Ca
narias, Jerónimo Saavedra y Ga
briel Navarro; en Cantabria, An
gel Duque y Mariano González.

En Murcia, los aspirantes son 
Ramón Ortíz y Antonio Oveje
ro; en Navarra concurren Juan 
José Lizarbe, Lola Eguren y José 
Luis Uriz; en la Comunidad Va- 
lenciana, Joan Romero, Anto
nio Asunción y Clementina Ró
denas; en Ceuta, Alberto Núñez 
y Salvadora Mateo, y en Melilla, 
Román Dobaños y Pilar Santos.

Valdivielso pide 
que la Guardia 
Civil tenga más 
contacto con la 
Ertzaintza

Efe - Logroño

El director general de la 
GuardiaCivil, Santiago López 
Valdivielso, dijo ayer que es 
preciso, «para conseguir una 
mayor eficacia frente al ene
migo común (ETA) mejorar e 
incrementar los contactos» con 
la Ertzaintza para lograr ser 
«cada día más eficaces frente 
a ese enemigo común».

Según el directorgeneral, «a 
losciudadanos les importa poco 
el color del uniforme de quien 
desarticula un comando y pone 
a los terroristas a disposición 
de los jueces», ya que «lo im
portante es detener a etarras y 
es lo mismo que quien lo haga 
vista un uniforme verde, azul 
o rojo», añadió Valdivielso.

«Lo importante es que todos 
tengamos muy claro quién es 
el enemigo y hacia dónde debe
mos dirigir nuestros esfuerzos», 
señaló Valdivielso en la toma 
de posesión del jefe de la 11 
Zona de la Guardia Civil -País 
Vasco y La Rioja-, general de 
brigada Rafael Conde Salgado.

La Guardia Civil, añadió, 
«ha prestado grandes servicios 
a los vascos, a Euskadi», y, «ca
da vez que laGuardiaCivil de
sarticula un comando terroris
ta y pone a disposición de la 
justicia a sus integrantes, está 
consiguiendo que los vascos 
sean un poco más libres y más 
dueños de su propio destino».

Subrayó que «ETA es una 
amenaza para la libertad de to
dos los españoles, pero, funda
mentalmente, para la libertad 
de los vascos», por lo que in
sistió en la colaboración entre 
la Guardia Civil y la Ertzaintza.

El presidente de 
la Audiencia de 
Bilbao, nuevo 
magistrado del 
Supremo

N.M.P. ■ Madrid

El Consejo General del Po
der Judicial (CGPJ) nombró 
ayer magistrado de la Sala de 
lo Penal del Tribunal Supremo 
a Joaquín Jiménez, actual presi
dente de la Audiencia de Bil
bao, según fuentes del órgano 
de Gobierno de jueces y magis
trados. Jiménez sustituirá en el 
Tribunal Supremo al magistra
do Eduardo Moner, cuya plaza 
está vacante por jubilación. La 
Comisión de Calificación del 
CGPJ designó el día 11a Jimé
nez y al presidente de la Audien
cia de Vitoria, Juan Saavedra 
Ruiz, candidatos a ocupar la 
plaza de la Sala Segunda del Su
premo, junto al juez central de 
lo Penal de la Audiencia Na
cional, Angel Calderón, y el pre
sidente de la Sección Quinta de 
la Audiencia de Madrid, José 
Luis Calvo Cabello.

El Gobierno se congratula por 
las enmiendas del PSOE al IRPF

D.S.P. - Madrid

El Gobierno se congratuló 
ayer porque el PSOE haya «cam
biado de opinión» y defienda 
ahora una bajada de los impues
tos en el marco de la Reforma 
del Impuesto sobre la Renta de 
las Personas Físicas (IRPF), se
gún el portavoz del Gobierno, 
Miguel Angel Rodríguez.

Rodríguez también criticó 
este viernes el informe interno 
del Grupo Socialista que inci
de en la idea de criticar el lide
razgo del presidente del Gobier
no, José María Aznar, a la hora 
de hacer oposición.

«Ya sabíamos que los socia
listas no son partidarios de José 
María Aznar, se han quedado 
calvos detrás de las orejas» con 
este informe, comentó el secre
tario de estado de la Comuni
cación, Miguel Angel Rodrí
guez, en la rueda de prensa pos
terior al Consejo de Ministros.

El portavoz gubernamental 

eludió pronunciarse sobre si 
existen malas relaciones entre 
el Gobierno y el PSOE.

«Aunque podría decir algu
na cosa más, simplemente les 
digo que sigue sin fecha» la en
trevista entre José María Aznar 
y el secretario general del PSOE, 
Joaquín Almunia, señaló.

En su comparecencia, Mi
guel Angel Rodríguez reprochó 
al PSOE por decir que Aznar 
tuvo «un papel desdibujado» en 
la Cumbre de Cardiff y por sus 
críticas en la última votación del 
Parlamento Europeo sobre la re
forma de la OCM del Aceite de 
Oliva.

Precisamente este viernes, en 
el Palacio de La Moncloa, José 
María Aznar y el presidente 
canario, Manuel Hermoso, ha
blaron de asunto que afectan a 
Canarias, como el real decreto 
aprobado ayer por el Consejo 
de Ministros que garantiza las 
ventajas fiscales para el archi
piélago hasta el año 2003 «des

pués -según Rodríguez- de du
ras negociaciones con la UE».

El portavoz del Gobierno 
también se refirió a las venta
jas fiscales que para los ciuda
danos tendrá el nuevo IRPF.

Sobre este asunto. Rodríguez 
felicitó a los socialistas por su 
«cambio de postura», al propo
ner ahora una tarifa de un tipo 
máximo del 50 por ciento y un 
mínimo del 17 por ciento, algo 
similar al 48 por ciento de tipo 
máximo marginal y mínimo del 
18 por ciento propuesto por el 
Gobierno.

En cuanto a las relaciones del 
Gobierno con sus aliados par
lamentarios, Rodríguez desta
có la estabilidad como «un he
cho» que ha dado «grandes fru
tos» para España.

«A cada discrepancia no se 
puede decir que empieza una cri
sis, porque ni está ni se la espe
ra», indicó el portavoz al ser pre
guntado sobre fas relaciones con 
CiU.

Barcelona 
levantará un 
monumento a las 
víctimas de ETA 
en Hipercor

Efe - Barcelona

El ayuntamiento de Barce
lona anunció ayer, día en el que 
se cumplían los 11 años del 
atentado de ETA al estableci
miento Hipercor de Barcelona, 
que levantará un monumento 
en memoria de las 21 personas 
que murieron y de las 45 que 
resultaron heridas víctimas de 
la tragedia.

El alcalde de Barcelona, 
Joan Clos, comunicó esta ini
ciativa del gobierno local en el 
transcurso del pleno municipal, 
en el que recordó el trágico aten
tado, que calificó como «la des
gracia más importante de este 
tipo que hemos tenido» ya que 
fue la acción más sangrienta de 
las llevadas a cabo por ETA en 
la capital catalana.

El municipio barcelonés 
encomendará la obra al escul
tor Jorge Oteiza.
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Gubernamentales presentes en la 
zona destacan las dificultades para 
los civiles de Guinea Bissau

Las ONGs reclaman la llesada de alimentos para la población civil

Guinea Bissau vive nuevos
combates tras irse el negociador
Los combates se intensificaron en la capital y el norte de 
Guinea Bissau tras abandonar elJueves por la noche el país 
el mediador en el conflicto, el ministro gambiano de Asun
tos Exteriores, Sedat Jobe, sin haber obtenido fruto a sus 
gestiones.

Saliou TRAORE

Las fuerzas pro gubernamen
tales mantienen una fuerte pre
sión sobre los soldados rebeldes, 
con la firme determinación de 
tomar el control del aeropuerto 
internacional de Bissalanca, 
principal punto estratégico de la 
capital aún en poder de los rebel
des.

Según informaciones llega
das de Bissau a través de teléfo
no satélite, la violencia de los 
combates alcanzó gran crudeza, 
lo que elevó en las últimas ho
ras el número de víctimas entre 
las población civil.

Los tiroteos incontrolados de 
obuses y cohetes por ambas par
tes destrozaron buena parte de 
los edificios de la capital, aban
donada por la mayoría de sus 
250.000 de sus habitantes y casi 
todos los extranjeros.

Los enfrentamientos se ex
tendieron al norte del país, que 
comenzó a ser bombardeado por 
el ejército senegalés, en lo que 
fuentes militares de Dakar cali
ficaron de «acción preventiva».

Según fuentes diplomáticas 

en Dakar, los bombardeos en el 
norte del vecino país causaron 
un centenar de víctimas entre la 
población civil de la localidad 
de Ngore, un campo de refugia
dos de Casamance, considera
do base de la retaguardia de los 
rebeldes secesionistas de esa 
región senegalesa.

El fracaso de la mediación 
gambiana fue considerado ayer 
como previsible por parte de los 
observadores en Dakar, que con
sideran que al presidente Joao 
Bernardo Vieira ya no le intere
sa una salida negociada a la cri
sis pues la situación en el terre
no militar ha cambiado a su fa
vor gracias a la intervención de 
las tropas senegalesas y de Gui
nea Conakry.

Una salida negociada no pare
ce ser por otra parte satisfacto
ria para los protectores senegale
ses de Vieira, que tienen una in
esperada oportunidad de acabar 
de una vez con la rebelión que 
desde 1982 azota Casamance,

Al desplegar 1,300 soldados 
para restablecer la autoridad de 
Vieira, el Gobierno de Dakar 
tiene dos objetivos: eliminar las

fei

EFEUna columan de refugiados intenta alejarse de la capital.

complicidades locales de los in
dependentistas de Casamance y 
cortarles definitivamentede su 
base retarguardia en el norte de 
Guinea Bissau,

La destitución del general re
belde, Ansumane Mane, de su 
cargo de jefe del Estado Mayor 
del ejército de Guinea Bisau, que 
fue el origen de la crisis, fue 
precisamente a consecuencia de 
su implicación en una red de 
venta armas a los independen
tistas de Casamance.

Varias organizaciones huma
nitarias lanzaron entretanto un 
llamamiento en favor del cese 
de los combates y la reapertura 
del aeropuerto para facilitar el 
aprovisionamiento de víveres a 
la población civil.

Según responsables de las 
agencias de ayuda, la penuria ali
menticia que afecta la capital 
desde la semana pasada podría 
tener consecuencias dramáticas 
si no llegan pronto importantes 
cantidades de comida.

El Parlamento 
ruso inicia el 
proceso para 
destituir a Boris 
Yeltsin

Sergio IMBERT

El Parlamento ruso desente
rró ayer el hacha de guerra, al 
iniciar la destitución legal del 
presidente Boris Yeltsin y al ne
garse a respoder por los nuevos 
créditos que el Kremlin pide a 
Occidente para evitar el desplo
me del rublo.

La Duma (Cámara de Dipu
tados) aprobó por abrumadora 
mayoría de votos la formación 
de una comisión especial qué 
se encargará de estudiar las acu
saciones formuladas contra el 
presidente por la oposición na
cional-comunista.

La comisión estará integra
da por quince representantes de 
todos los grupos parlamentarios 
y funcionará hasta que sus con
clusiones sean aprobadas o re
chazadas por la cámara.

Al presidente le acusan de 
la desintegración de la URSS, 
la disolución anticonstitucional 
y bombardeo del Parlamento en 
1993, la guerra en Chechenia y 
de haber llevado el país a la quie
bra con su gestión incompetente.

El procedimiento de destitu
ción, complicado y poco claro, 
tiene escasas perspectivas de 
prosperar, pero supone un serio 
revés para Yeltsin en medio de 
la crisis financiera, que tiene a 
Rusia al borde de la catástrofe.

El nuevo desafío se produ
ce cuando el Kremlin pide des
esperado a Occidente una ayu
da extraordinaria de entre 
10.000 y 15.000 millones de dó
lares para evitar el desplome del 
rublo.

Etíopes y eritreos 
vuelven a lucha al 
romperse la 
tregua de una 
semana

Separatistas de Cachemira asesinan a 
25 hindúes que volvían de una boda

Afework WOLPE GABER

Tropas de Etiopía y de Eritrea 
reanudaron ayer los combates en 
el frente abierto en su frontera 
común, tras más de una semana 
de tregua no declarada.

Los enfrentamientos tuvieron 
como escenario Zal Ambessa, en 
la zona central de la línea divi
soria entre los dos países y don
de los etíopes lanzaron una fuerte 
ofensiva con armamento pesa
do, según informaciones de ra
dio procedentes de la región.

Los combates fueron confir
mados en Adis Abeba por por
tavoces del ministerio etíope de 
Exteriores, que precisaron que 
se había producido un intercam
bio de fuego de artillería.

I.C. - Nueva Delhi

Un grupo de supuestos sepa
ratistas musulmanes asesinó ayer 
a veinticinco hindúes que vol
vían de una boda e hirieron a seis, 
en una de las mayores matanzas 
perpetradas en el conflictivo es
tado norteño indio de Yamu y 
Cachemira, informaron fuentes 
policiales.

Las víctimas, entre las que ha
bía mujeres y niños, habían sali
do de la población de Bagwa en 
un autobús que, cuando circu
laba a la altura de Chapnari, fue 
obligado a detenerse por varios 
hombres armados con rifles auto
máticos, explicaron las fuentes.

Según la agencia india PTI, 
los atacantes seleccionaron a los 
«miembros de una comunidad 

particular», eufemismo para re
ferirse a la minoría hindú del es
tado, que vive concentrada en la 
región sureña de Yamu.

Después de forzar a unos cua
renta pasajeros a bajar del vehí
culo, los asesinos descargaron 
sus armas contra ellos y luego 
huyeron.

Según otra versión de testi
gos presenciales citados por PTI, 
los atacantes llegaron en una ca
mioneta hacia las 13.30 horas 
(08.00 GMT), cuando los partici
pantes en la boda, incluidos los 
recién casados -de los cuales el 
novio resultó muerto-, bebían té 
al lado de la carretera mientras 
esperaban el autobús.

Casi todas las víctimas murie
ron en el acto y varios de los heri
dos que fueron hospitalizados 

están en condiciones críticas.
Tras la matanza, las fuerzas 

de seguridad declararon la aler
ta máxima en toda la región de 
Y amu y pusieron en marcha una 
operación de búsqueda de los ata
cantes, mientras soldados y poli
cías tomaban posiciones en luga
res estratégicos.

Ningún grupo se atribuyó 
hasta ahora el ataque, del que la 
policía acusa a los extremistas 
islámicos que luchan por la sece
sión de Yamu y Cachemira, el 
único estado indio con mayoría 
de población musulmana.

Más de 22.000 personas han 
muerto en ese territorio desde 
que los separatistas intensifica
ron su lucha en 1989, que ha 
incluido frecuentes ataques a los 

nado un éxodo de miles de segui
dores de esa religión, profesa
da por el 82 por ciento de la po
blación de la India.

La matanza tuvo lugar dos 
días después de que las fuerzas 
de seguridad mataran a dos mi
litantes de la organización radi
cal Harkat-ul-Ansar.

El primer ministro indio, 
Atal Bihari Vajpayee, calificó 
el ataque de ayer de «brutal ma
tanza de inocentes civiles» y pi
dió a las autoridades locales to
mar las medidas más duras con
tra los culpables.

El ministro jefe de Yamu y 
Cachemira, Faruq Abdulah, ca
lificó de «locura» la matanza y 
aseguró que esta acción pone de 
manifiesto la desesperación de
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Las propuestas españolas han sido recosidas en el documento definitivo

Gobierno y sector olivarero son 
optimistas ante el dictamen del PE
La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, manifes
tó ayer, en rueda de prensa, 
su satisfacción por la apro
bación del dictamen del Par
lamento Europeo (PE) sobre 
la reforma del sector 
olivarero y dijo que «ahora 
tengo mejores apoyos por la 
rotundidad de la votación».

Efe- Madrid

El pleno del PE aprobó esta 
ayer, por 135 votos a favor, nin
guno en contra y cinco absten
ciones, el dictamen sobre la re
forma de la Organización Común 
de Mercado (OCM) del olivar, 
que incluye las enmiendas pre
sentadas por los eurodiputados 
españoles, aunque no tienen ca
rácter jurídico vinculante.

Dichas enmiendas contem
plan el aumento dQ la cuota de 
producción de la Unión Europea 
a 1,8 toneladas de aceite de oli
va, su distribución por países 
según los datos de los tres últi
mos años, el mantenimiento del 
sistema de intervención, la pro
hibición de las mezclas y las 
ayudas a la aceituna de mesa.

De Palacio comentó que «por 
lo que he podido saber, el comi
sario de Agricultura, Franz 
Fischler, ve con simpatía el dic
tamen y ha dicho que aceptará 
algunas propuestas y estudiará 
las otras, y eso es más de lo que 
el comisario suele decir».

Mostró, asimismo, confian
za por el resultado de las conver
saciones con sus homólogos de 
otros países miembros de la 
Unión Europea (UE) como Ale- 
mania, que «han manifestado 
publicamente que no parece ló
gico ir en contra de los intereses 
del principal país productor de 
aceite de oliva».

La portavoz de Agricultura del 
PSOE en el Congreso, Ana Leiva, 
señaló a Efeagro que, aunque su 
partido está contento por la de
cisión de la Eurocámara, «lamen
tamos que el PP haya votado en 
contra de devolver el dictamen 
a la Comisión».

Según Leiva, «el PP ha per
dido una oportunidad de oro para 
paralizar o retrasar la reforma de 
la OCM del aceite de oliva, lo 
que quiere decir que hay pactos 
y que no se están defendiendo 
correctamente los intereses de los 
agricultores españoles».

El eurodiputado por IU, Sal
vador Jové, afirmó que «eí Go
bierno español tiene una impor- 
tante baza que tiene que saber

El sector aceitero se enfrenta a una profuna reforma.

utilizar como arma política en sus 
negociaciones con el Consejo de 
Ministros de la próxima sema
na», aunque se mostró descon
fiado hacia la receptividad del 
comisario Fischler.

El portavoz de la Mesa Na
cional del Aceite de Oliva, An
tonio Luque, dijo a Efeagro que 
el dictamen aprobado ayer «es 
una solución bastante aceptable 
para los intereses del sector» y 
que «es un argumento con mu
cho peso para que la ministra de 
Agricultura consiga una buena 
reforma en el Consejo de Minis
tros».

Añadió que «es importante 
que la aprobación haya sido por 
mayoría porque supone un gran 
respaldo político puesto que, en 
el caso de no aprobarse en el 
próximo Consejo de Ministros, 
el Gobierno español tendrá fuerza 
política para bloquear la refor
ma de la OCM del aceite, o ve
taría, si es necesario».

ASAJA informaba, en un 
comunicado, de que «se ha dado 
un paso muy importante de cara 
al Consejo de Ministros de la 
próxima semana» y que el dic
tamen aprobado «pretende apro
bar una OCM que no va en con
tra de los intereses del mayor 
productor de la UE y del mun
do» . Añade este comunicado que 
«el Parlamento europeo ha dado 
la razón a los olivareros españo
les, que han chocado

Loyola de Palacio se encuentra bastante satisfecha.

frontalmente con la decisión de 
la Comisión Europea, y del co
misario Fischler, en cuanto a la 
cuota de producción asignada a 
España, 625.000 toneladas, ci
fra muy inferior a la producción 
real».

El secretario general de la 
Unión de Pequeños Agricultores

(UPA), Fernando Moraleda, 
comentó que «el Gobierno tiene 
que conseguir que todos los pro
ductores europeos de aceite re
ciban la misma subvención por 
kilogramo de aceite y que exista 
un precio de intervención, como 
precio mínimo que garantice la 
renta de los productores».

España luchará 
en dos frentes 
para una 
reforma del 
aceite favorable

Y, PÉREZ TOVAR

España tendrá que lu
char la semana próxima en 
dos frentes hostiles a sus 
pretensiones para lograr 
una reforma del sector del 
aceite de oliva acorde con 
sus intereses, en opinión de 
los observadores comuni
tarios.

El Gobierno español se 
enfrentará, por una parte, 
al rechazo de los países no 
productores a que se 
incremente el presupues
to destinado al sector, y al 
resto de los países produc
tores por otra, ya que se 
oponen también a algunas 
de las principales peticio
nes españolas.

El debate sobre la refor
ma alcanzará la semana 
próxima su momento de
cisivo, después de que el 
Parlamento Europeo emi
tiera ayer un dictamen, ne
cesario para poder aprobar 
la reforma, en el que se 
muestra a favor de las rei
vindicaciones españolas.

Fuentes de la presiden
cia británica de la Unión 
Europea (UE) destacaron 
ayer que los Quince están 
próximos aun acuerdo para 
la creación de una nueva 
organización común de 
mercado (OCM), a falta 
principalmente del apoyo 
español, tras los avances 
logrados en las reuniones 
preparatorias del Consejo 
de Ministros de 
AgricuItura que comenzará 
el lunes a las tres de la tarde, 
en Luxemburgo.

Los Quince aprobarán 
el nuevo régimen para el 
aceite dentro de un paquete 
global de medidas que in
cluirá también las reformas 
del tabaco, del plátano y del 
cáñamo, así como el paque
te de precios agrícolas para 
lacampaña 1998/1999 y la 
fijación de la tasa de bar
becho obligatorio.

España espera obtener 
una cantidad adicional, y 
para ello las dos únicas vías 
posibles serían un recorte 
superior al 5% de la ayuda 
o un aumento del presu
puesto, medida que encon
trará una gran resistencia 
por parte de esos países.

El Parlamento Europeo, 
cuyo dictamen no es 
vinculante, se pronunció 
ayer a favor de incremen- 
tarde 1,5 a 1,8 millones de 
toneladas la cantidad máxi
ma garantizada de produc
ción prevista en la propues
ta para toda la UE.

M.C.D.2022
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La entrada de a jo procedente de China preocupa al presidente regional

La cláusula de salvaguardia no 
protege al ajo mancillo, según Bono

Efe- Madrid

EI presidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Bono, afirmó el 
pasado jueves que «la produc
ción de ajo española no está lo 
suficientemente protegida con la 
Cláusula de Salvaguardia euro
pea contra la importación de ajo 
de países terceros, especialmente 
China».

José Bono, que presidió en 
Madrid un acto de presentación 
de Los Ajos de Castilla-La 
Mancha, afirmó que la Cláusu
la «se ve burlada por intereses 
burocráticos comunitarios que 
no conceden al ajo la protección 
que dan a otros productos como 
la carne, la leche y la remola
cha, que dicen llamar genuina
mente europeos».

La Cláusula fue analizada 
recientemente por productores 
de ajo españoles y franceses en 
Barcelona, que reclamaron ma
yores medidas contra la impor
tación de producto procedente 
de China, que utiliza como in
termediarios países no produc
tores.

El presidente José Bono re
saltó la carga social del cultivo 
del ajo, que genera en Castilla 
La Mancha dos millones de jor
nales y supone más del 40 por 
ciento del volumen nacional del 
producto.

Añadió que «no se puede 
consentir la entrada masiva en

El presidente regional, José Bono, desconfía de la entrada del ajo chino.

Europa de ajo que viene de 
China, donde la producción está 
sometida a la miseria de las 
condiciones de los trabajadores. 

que no tienen derechos sindica
les». Destacó los valores medi
cinales del ajo morado y, en este 
sentido, apuntó que «vamos a

Fischler y Likanen 
acuerdan reducir 
el presupuesto de 
la reforma vimcola

Efeagro

El comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, y 
el de presupuesto Erkki 
Liikanen han alcanzado un 
acuerdo para reducir el presu
puesto previsto en el proyecto 
de reforma del sector del vino.

Ambos comisarios han lo
grado un compromiso para su
primir del presupuesto los 122 
millones de ecus previstos ini
cialmente para financiar las 
denominadas destilaciones de 
«crisis». «Ello no quiere decir, 
sin embargo, que se suprima la 
posibilidad de poner en marcha 
ese tipo de destilaciones», pues 
su línea presupuestaria queda
rá abierta, aunque no se preci
sará la cantidad que se destina
rá, señalaron las fuentes.

En el caso de ser necesaria 
una destilación de «crisis», ini
ciativa que sólo se aplicará 
excepcionalmente en momen
tos de graves excedentes, los 
fondos procederían del margen 
previsto en la línea directriz 
agrícola (techo máximo de gas
tos), añadieron.

El comisario de presupues
to pretendía en un principio 
suprimir progresivamente, en 
seis años, el fondo destinado a 
esa destilación, opción que fi
nalmente ha abandonado.

tener que recurrir al ajo para 
contrarrrestar la reducción de 
financiación pública con el 
medicamentazo».

Los vinos de "La 
Mancha" serán 
presentados en 
Barcelona

La Tribuna

ASAJA exige suspender la venta 
de carne de la intervención

Las cosechas, divididas entre 
optimismo y clima adverso

Efeagro

La organización agraria 
ASAJA pide la suspensión in
mediata de la venta en el mer
cado español de 1.200 tonela
das de carne de vacuno proce
dente de la intervención, de las 
que se han comercializado 600 
toneladas, ya que ha provoca
do una caída del 20 por ciento 
de los precios en origen.

Fuentes de ASAJA indica
ron que la Comisión Europea 
aprobó esta medida para inten
tar regular el mercado y «lo que 
ha conseguido en España es 
hundir los precios, en un mo
mento en que los productores 
españoles atravesaban una si
tuación de estabilidad».

Apuntaron que si no se pa
raliza de forma inmediata esta 
operación, tal y como reclama 
ASAJA, «la entrada en el mer
cado de las 600 toneladas de 
carne de vacuno restantes, cau
sará nuevas bajadas en las co

tizaciones, que llegarán a situar
se por debajo del precio de in
tervención».

Esta organización agraria 
considera que la Comisión 
Europea se vería obligada, pa
radójicamente, en pocas sema
nas a reabrir la intervención, 
poniendo en marcha un meca
nismo inverso, es decir, la com
pra de carne de vacuno.

«La desafortunada decisión 
del Ejecutivo comunitario para 
dar salida a sus excedentes, se 
podría haber evitado con cual
quier otra medida, como la trans
formación, los envíos para ayu
da alimentaria o realizar la li
citación en otro momento me
nos perjudicial para los produc
tores españoles», explicaron.

ASAJA se ha dirigido al 
Ministerio de Agricultura para 
exigir que realice las gestiones 
oportunas en Bruselas con el fin 
de que la Comisión Europea 
paralice con carácter urgente 
esta operación.

Efeagro

El análisis del estado actual 
de las cosechas, realizado por 
las Uniones Territoriales de 
COAG-IR, cóncluye que el 
campo se mueve entre el «op
timismo» de las regiones que 
han visto aumentar sus produc
ciones por la abundancia de agua 
y las que han sufrido pérdidas 
por una climatología adversa.

En el estudio remitido por 
esta organización agraria, la 
Unión de Campesinos COAG 
de Castilla y León explica que 
los agricultores se muestran 
«optimistas», a pesar de la tar
danza con que se llevó a cabo 
la sementera de buena parte de 
los cultivos por las intensas llu
vias caídas al final del otoño y 
en el invierno.

Señala que la amplitud de la 
región impide hablar de una 
uniformidad en la cosecha y, de 
hecho, hay comarcas como la 
de Tierra de Campos o la del 
Bierzo, donde la situación es 

preocupante con pérdidas im
portantes en los frutales.

Castilla La Mancha

En Castilla-La Mancha, la 
producción de cereales y legu
minosas será buena, incluso 
superior a la de las últimas cam
pañas, mientras que en el viñado 
se han producido daños impor
tantes de pedrisco en algunas 
zonas, especialmente en Ciudad 
Real, donde se ha perdido el cien 
por cien de las cosechas.

Para los Agricultores y Ga
naderos Independientes de 
Madrid COAG, la «irregulari
dad» de la climatología ha con
dicionado las cosechas de ce
reales, ya que mientras la de 
cebada caerá a 108 toneladas, 
la de trigo será similar a la del 
año pasado con 24.000 hectá
reas y la de maíz superior al 
alcanzar 9.600 toneladas.

La Unión de Campesinos de 
Extremadura asegura que la pla
ga de ratas ha creado una gran 
preocupación.

Patrocinado por la Diputa
ción Provincial de Ciudad Real 
y por el Consejo Regulador, el 
próximo día 22, en el Restau
rante Paradis, de Barcelona, 
serán presentados los vinos de 
La Mancha a los medios de 
difusión, distribuidores, gran
des y medianas superficies, tien
das especializadas, hostelería, 
restauración, y diversas perso
nalidades del mundo del vino y 
la gastronomía.

Durante el acto de presen
tación se efectuará una cata 
comentada de 6 vinos con eti
queta genérica, dirigida por el 
diputado al Parlamento catalán, 
escritor y gastrónomo Ignacio 
Riera, quien desarrollará en su 
intervención las características 
de la región vitícola de La 
Mancha.

Este acontecimiento, previo 
a los que serán celebrados en 
otras capitales, está organiza
do en virtud del Convenio sus
crito por el Consejo Regulador 
con el Patronato de Intereses 
Provinciales de Ciudad Real, y 
su presentación estará a cargo 
de los presidentes del Consejo 
y de la Diputación, quienes, en 
un nuevo impulso promocional, 
destacarán la imagen y el pres
tigio de los vinos de La Man
cha.

Q
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Marín afirma que la postura de Kohl 
jara reducir la aportación alemana a 
a UE compremete acuerdos de los 

Quince con otros países La
 Tr

ib
un

a

Los países de la 
OCD redujeron 
su ayuda al 
desarrollo un 26 
por ciento en 1997

Efe - París

Los países miembros del 
Comité de ayuda al desarrollo 
de la OCDE (CAD) redujeron 
en 1997 sus prestaciones en un 
26 por ciento respecto a las del 
año precedente, según los da
tos difundidos ayer por el or
ganismo internacional.

Mientras en 1996 los 21 
países de esta sección de la 
Organización para la Coopera
ción y el Desarrollo Económi
co (OCDE) -el club de los paí
ses más industrializados- dedi
caron 368.000 millones de dó
lares a la ayuda al desarrollo, 
en el ejercicio siguiente la re
dujeron a 272.000 millones de 
dólares.

De esas cifras totales, las 
ayudas públicas pasaron de 
55.400 millones de dólares en 
1996 a47.600 millones de dóla
res, lo que supone respectiva
mente un 0,25 y un 0,22 por cien
to del Producto Interior Bruto 
(PIB) global de esos países, 
cuando el nivel mínimo por el 
que postula la ONU es del 0,7 
por ciento.

Los únicos que se mantienen 
por encima del 0,7 por ciento 
son los países nórdicos: Dina
marca (0,97 por ciento), Norue
ga (0,87 por ciento), y Suecia 
(0,76 por ciento), así como 
PaísesBajos (0,81 por ciento).

En el otro extremo de la lis
ta se sitúan Estados Unidos (0,08 
por ciento), Italia (0,11 por cien
to), Japón (0,22 por ciento) y 
España (0,23 por ciento).

Obligaría a reducir compromisos ya adquiridos de la UE

Marra ve imposible un 
' 'cheque alemán''

El vicepresidente de la Co
misión Europea Manuel 
Marín dijo ayer que es «im
posible» que Alemania re
duzca en un 30 por ciento, 
como pretende, su aporta
ción al presupuesto comu
nitario.

A.L.A, - Madrid

Si disminuyera la aportación 
alemana, continuó, ese dinero 
tendría que salir de alguna par
te y sería necesario reducir o su
primir algunas políticas, como 
las de cohesión, lo que «no es 
posible» debido a que éstas tie
nen una base jurídica.

Durante una comparecencia 
ante la Comisión Mixta Congre
so-Senado para la UE, Marín 
añadió que la Unión no puede 
modificar los compromisos de 
ayuda y cooperación contraídos 
con países terceros por «tener 
problemas internos».

Por otra parte, Marín aseguró 
que la principal «y casi la úni
ca» decisión adoptada en la re
ciente cumbre de Cardiff (Rei
no Unido) fue la de «diferir el 
debate presupuestario» y pro
nosticó que este retraso podría 
ser la tónica general del debate 
de los distintos aspectos de la

fe

Manuel Marín, junto a Pedro Solbes en el Congreso. EFE

Agenda 2000.
El vicepresidente de la Comi

sión añadió que lo más proba
ble es que nos encontremos ante 
una etapa de «movimientos tác
ticos y tomas de posición» que 
se extenderá hasta marzo de 
1999, cuando podría comenzar 
la negociación definitiva de los 
aspectos centrales de la Agen
da 2000, ya bajo presidencia 
alemana.

Marín también destacó la 
importancia del nacimiento de 
la moneda única y de la puesta 
en marcha del Banco Central 
Europeo, aunque mostró su ex
trañeza por lo breve que ha sido 
«la euforia del euro».

Sobre la ampliación de la 
UE, dijo que el elemento clave 
para resolvería satisfactoria
mente es la reforma institucio
nal y la línea presupuestaria.

El fraude a la 
Unión Europea 
supera el billón 
de pesetas, según 
los expertos

Efe - Segovia

Los ingresos que dej a de per
cibir la Unión Europea (UE) de
bido al contrabando y a los frau
des a las subvenciones se pue
de situar al año en más de un 
billón de pesetas, según algu
nos expertos que han participa
do en Segovia en un seminario 
sobre protección de intereses 
económicos.

Esta reunión, que se clausuró 
ayer, ha estado impulsada por 
la Unidad de Coordinación y Lu
cha contra el Fraude (UCLAF), 
con sede en Bruselas, y la Direc
ción General de la Policía, con 
el fin de mejorar la formación 
de los funcionarios de los cuer
pos de pol icía europeos que tie
ne que hacer frente a un nuevo 
aspecto de la moderna crimina
lidad económica.

Aunque los expertos sostie
nen que el fraude global se pue
de situar en torno al 1,3 billo
nes, un 10 por ciento de los 13,2 
billones de pesetas a que as
ciende el presupuesto de la UE, 
el consejero de Interior ante la 
representación permanente de 
España en la Unión Europea, 
Luis Luengo, reconoció a Efe 
que «es muy difícil dar una can
tidad».

«En todo caso -precisó-, ha
blamos de cientos de miles de 
millones de pesetas, porque to
davía hay Estados que mantie
nen opacidad en el tratamiento 
financiero de cualquier tipo de 
recursos, incluso alguno no muy 
lejos de la UE».

La directora de 
gabinete de Rato, 
nueva secretaria 
de Estado de 
Comercio

Efe - Madrid

. ^directoradel Gabinete del 
ministro de Economía, Rodri
go Rato, María Elena Pisonero 
Ruiz, fue nombrada ayer, por 
ol Conséjo de Ministros, secre
taria de Estado de Comercio, Tu- 
risrno y Pymes para sustituir a 
José Manuel Fernández Nornie
lla que ha presentado su dimi
sión por motivos personales.

. ^ogún explica en la referen
cia del Consejo de Ministros, 
Pisonero Ruiz fue asesora del 
ministro de Economía desde 
mayo de 1996 y directora del 
gabinete desde octubre de 1997.

Pisonero Ruiz, nacida el 17 
de enero de 1963 en Madrid, es 
Licenciada en Ciencias Econó
micas, especializada en Econo
mía Pública.

El Consejo de Ministros 
aceptó la bombona de acero

J.P.V. - Madrid

El Gobierno anunció ayer 
que aprobó una resolución que 
autoriza la fabricación y comer
cialización de la bombona de bu
tano de acero inoxidable, medi
da que pone fin al monopolio 
actual del mercado.

Con esta decisión, que reci
bió el visto bueno de la Unión 
Europea, España se convierte en 
el primer país comunitario que 
autoriza una botella de acero 
inoxidable destinada a contener 
gas butano, dijo el Ministerio 
de Industria en un comunicado.

La autorización de la nueva 
bombona permitirá a la compa
ñía petrolera CEPS A vender su 
propio envase, más ligero, y 
competir directamente con Rep
sol, que comercializa las actua

les bombonas de color naranja.
La bombona de CEPS A, fa

bricada con acero inoxidable y 
de aspecto similar al de un ba
rril de cerveza, pesa 8 kilos me
nos que la comercializada por 
su competidora y podrá vender
se en supermercados y otros es
tablecimientos cuando entre en 
vigor la Ley de Hidrocarburos, 
que se encuentra en la recta fi
nal de su trámite parlamenta
rio.

El Ministerio de Industria se
ñaló que la propuesta de autori
zar la nueva bombona fue remi
tida a Bruselas por el procedi
miento de urgencia en la primera 
semana de marzo pasado.

Ademiás de aceptar los térmi
nos de la resolución, la Comi
sión Europea propuso que la 
nueva normativa española reco

giese la posibilidad de fabricar 
y comercializar bombonas de 
acero inoxidable para los mis
mos usos que se adapten a las 
normativas de otros Estados 
miembros de la UE.

«De esta manera se cumple 
el principio de reconocimien
to mutuo que permite la comer
cialización de la botella con las 
suficientes garantías de seguri
dad y respetando el juego de la 
libre competencia en el merca
do Europeo», dijo el Ministe
rio de Industria.

La autorización de la nue
va bombona forma parte del 
proceso de liberalización del 
sector energético emprendido 
por el Gobierno con la Ley del 
Sector Eléctrico, que entró en 
vigor el pasado 1 de enero, y la 
futura Ley de Hidrocarburos.

El Gobierno 
autorizó casi 
5.000 millones de 
inversiones 
extranjeras

Efe - Madrid

El Consejo de Ministros 
autorizó ayer once inversiones 
extranjeras en Españfe por un va
lor total de 4.883.958.713 pe
setas.

La de mayor volumen corres
ponde a la sociedad holandesa 
Oilinvest BV, que invertirá 
3.577.713.213 pesetas en la 
filial española Oilinvest Espa
ña, S.A., cuyo porcentaje de 
capital extranjero es del 100 por 
ciento. La sociedad española 
Galileo Explosivos, S.A., que 
pertenece mayoritariamente a 
la francesa Societé Anonyme 
d’Explosif et de Produits Chi- 
miques, S.A. realizará una in
versión de 99 millones de pe
setas en la empresa Serafina 
Ortega e Hijos, S.A.



34 Sábado, 20 de junio de 1998 ECONOMIA La Tribana

La Bolsa puso fin 
a la semana con un balance
timidamente positivo

La última sesión de la semana celebrada en los mercados 
domésticos se saldó con pocos cambios respecto a la jomada 
anterior aunque con tono positivo. El tono apático que mostró el 
principal exponente de Wall Street en la víspera -el Dow Jones 
subió 16 puntos-, la calma tensa que vivían las plazas del sudeste 
asiático, la debilidad del dólar y el nulo apoyo de la deuda 
invitaban en la apertura de ayer a no correr riesgos innecesarios. 
Los inversores así lo entendieron y comenzaron a soltar papel nada 
más darse el banderazo de salida.

La ausencia del verdadero inversor -el final- era patente y 
buena parte de las operaciones que se cruzaban tenían su origen 
en el “trading”. El goteo a la baja de cotizaciones e índices se fue 
acentuando a lo largo de toda la mañana, a la espera de la apertura

de la Bolsa de Nueva York y el inicio del vencimiento de futuros 
y opciones. Sin embargo, y a pesar de que Wall Street abrió sus 
puertas con un tono muy irregular y el vencimiento resultó de lo 
más aburrido y menos movido que en otras ocasiones, el mercado 
español de valores recuperó parte de lo perdido durante la sesión 
matinal para despedir la semana con tono positivo.

Al cierre, el índice q^ue agrupa a las treinta y cinco com
pañías más representativas de nuestra renta variable, se anotaba 
un tímido avance de un 0’05 por ciento cerrando en los 9.765’7 
puntos. Por su parte, el IGBM lo hacía en los 855’71 puntos tras 
ganaran 0’ 11 por ciento. El volumen de negocio se quedó en unos 
^discretos” 170.000 MP teniendo en cuenta la floja aportación 
procedente de la expiración del contrato de junio.

Benito & Monjardín
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Argenlaria 500 12.640 12.610 -0,24 371.315 Superdiplo, S.A. 100 3.200 3.300 3,13 57.507 Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.150 6.200 0,81 4.50,5
Banco Andalucía 500 32.900 32.900 34

Española del Zinc 500 1.225 1.210 -1,22 5.05,5■ C O N S T R U C C I O NBanco Atlántico 1.000 6.190 6.190 —.— 175
Global Steel 400 555 540 -2,70 80.719

Banco Bilbao-Vizcaya 260 7.330 7.360 0.41 2.556.665 ACS 250 4.700 4.655 -u,yo loo./q-»
Indus. del Besós 500 3.440 3.450 0,29 2.81.5

Banco Guipuzcoano 500 7.800 7.820 0.26 1.685 Agromán 100 1.200 1.220 1,67 29.131
Metal.Duro Felguera 500 1.635 1.600 -2,14 21.826

Banco Herrero 500 13.750 Bami S.A. 500 817 830 1,59 117.013—_ —.
Nicolás Correa 1.000 15.650 15.620 -0,19 3.162

Banco Pastor 1.000 8.990 8.940 -0.56 9.679 Cementos Portland 500 11.800 11.800 8.292
Nueva Montaña 500 210 207 -1,43 194.490

Banco Popular 125 12.710 12.800 0.71 343.338 Construcciones Lain 100 442 439 -0,68 267.808
438 443 676.20.5

Banco Santander 250 7.400 7.370 -0.41 1.847.799 Cristaleria Españ. 1.000 14.500 14.780 1,93 2.962 Tubacex 100 1,14

Banco Simeón 1.000 10.110 -__ -__ Dragados 500 4,725 4.745 0,42 177.247 Zardoya Otis 1.000 5.250 5.260 0,19 9.764

Banco Vasconia 500 19.600 19.600 121 Filo 500 545 550 0,92 23.866 ■ AUTOMOVIL
Banco Zaragozano 500 4.990 5.040 1,00 18.113 Financiera y Minera 500 2.850 2.815 -1.23 2.425

Banco de Castilla 5.000 190.000 190.000 Fomen. Cons. Contr. 1.000 7.720 7.950 220.995
Citroen Hispania 1.000 17.230 ----- -—

________28 2,98

0,21
Tudor 500 1.865 1.850 -0,80 1.334

Grupo Acciona 38.220 38.300Banco de Galicia 500 29.000 29.000 1.000 6.856I

Banco de Valencia 500 4.265 4.250 -0,35 6.421 Hisalba 1.000 2.215 2.170 -2,03 8.596
Volkswagen 50 119.250 137.130 14,99 62

Banesto 400 1.780 1.785 0,28 18.342 Huarte 500 825 811 -1,70 54.685 ■ tRANSP. COMUNICACIONES
Bankinter 500 9.500 9.530 0,32 106.163 Inmob. Zabálburu 1.000 2.275 2.260 -0,66 16.203
B. Crédito Balear 500 13.900 14.190 2,09 1.635 I.Urbis 500 2.095 2.110 0,72 104.782

Autopistas 500 2.325 2.340 0,65 591.172

Autopistas Mare Nos. 1.000 3.205 3.240 1,09 215.293
B.Central Hispano 250 4.735 4.665 -1,48 1.317.006 Lafarge Coppee 15.000 15.00'0 5025

500 -1,66
Estación. Subter. 500 4,100 4.100 ___ 120

Commerzbank 5 5.900 Metrovacesa 4.820 4.740 220.642
Europistas 1.000 1.280 1.285 0,39 20.323

■ELECTRICAS Obrascón 500 1.470 1.495 1,70 42.297
5.100

Porti. Valderrivas 500 18.350 18.450 0,54 3.225
Iberpistas - 300 3.900 3.980 2,05

Aguas de Barcelona 500 8.180 8.150 -0,37 137.763 32.741
Prima Inmobiliaria 1.000 1.375 1.340 -2,55 83.939 Radiotrónica 500 6.700 6.750 0,75

Cantábrico 1.000 6.990 7.090 1,43 79.728 4.360.149Sotogrande S.A. 100 554 539 -2,71 213.998 Telefónica 500 6.830 6.820 -0,15
Eléc. R. Zaragoza 500 6.510 6.580 1,08 7.186

Uniland 1.000 12.600 12.600 500
Endesa 200 3.300 3.295 -0,15 8.389.849 ■ otros SERVICIOS

Uralita S.A. 2.185 2.190 0,23 306.004Enher 1.000 3.375 3.390 0,44 8.894
440

Abengoa 500 12.970 12.970 1.015
Valenciana Cementos 200 3.590 3.540 -1,39 4.217E. de Viesgo 1.250 6.360 6.430 1,10 1.465 Corpor. Finan. Alba 1.000 17.500 17.320 -1,03 53.693
Vallehermoso 500 5.580 5.460 -2,15 238.160Fecsa 1.000 1.485 1.460 -1,68 773.878 22.583
Vidrala 500 2.025 2.085 2,96 21.817

Dogi 100 2.450 2.495 1,84
Gas Natural SDG 500 10.400 10.630 2,21 509.234 2.035Grupo Anaya 500 5.480 5.450 -0,55
Gas y Electricidad 1.000 11.800 11.600 -1,69 10.650 ■inversión MOBILIARIA Indo Intem. 1.000 8.250 8.210 -0,48 1.86.5
Iberdrola 500 2.375 2.370 -0,21 2.729.444 Cía. Gener. Invers. 125 140 140 — 10.500 Meliá Inv. 5 6.850 6.950 1,46 15.109
Saltos del Nansa 1.500 15.500 15.500 — 154 Cofir 400 2.250 2.240 -0,44 101.193 Midesa 100 3.200 3.250 1,56 14.510
Sevillana 500 1.715 1.700 -0,87 741.644 Corpor. Banesto 500 1.920 1.900 -1,04 _ 889 Prosegur 100 1.700 1.690 -0,59 77.738
Unión Elec. Fenosa 500 1.840 1.835 -0,27 701.275 Dinamia 500 2.495 2.575 3,21 21.388 Sol Meliá 100 6.990 7.220 3,29 101.508

■ ALIMENTACION Faxtibex 1.000 7.760 7.950 2,45 4.542 Tele Pizza, S.A. 100 1.495 1.500 0,33 815.752

Azucarera Ebro Agrie. 100 4.570 4.550 -0,44 23.265 ■papeleras Y TEXTILES V. Leonesa 510 2.500 2.590 3,60 30.909

Baron de Ley 100 5.100 5.120 0,39 31.153 Empr. Nac.Celulosas 750 2.925 2.885 -1,37 36.434 1
Bodegas Riojanas 100 , 2.125 2.100 -1.18 2.122 European Paper 500 96 100 4,17 19.848 DIVISAS tó^7

Bodegas y Bebidas 1.000 6.900 7.000 1,45 3.385 Iberpapel 100 2.475 2.520 1,82 33.340
Compra Venta

1 Corona Danesa 22,258 22,302Campofrío S.A. 500 12.190 12.100 -0,74 9.521 Sarrió 500 730 730 36.018——
1 Corona Noruega 20,033 20,073Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.450 6.420 -0,47 709 Seda Barcelona 500 1.250 1.230 -1,60 49.830

19,17?El Aguila S.A. 500 1.400 1.375 -1,79 61.782 Sniace 500 0,98 102.302
1 Corona Sueca 19,141410 414

12,073Koipe 1.000 6.300 6.240 -0,95 4.501 Tableros de Fibra 500 2.525 2.500 -0.99 13.902 1 Chelín Austriaco 12,049
94,670OMSA Alimentación 250 1.380 1.365 -1,09 7.439 Tavex Algodonera 500 2 200 2 210 0 45 13 983 1 Dólar Australiano 94,480

Pescanova 1.000 2.530 2.550 0,79 1.966 Unipapel 500 5.100 5 100 1 497 1, Dólar Canadiense 103,229 103.435

Puleva-Uniasa 500 6.100 4.430 -27,38 351.494 1 Dólar USA 151,922 152,226

Tabacalera 500 3.285 3.270 -0,46 1.412.771 ■ químicas Y ENERGIAS 1 Dracma Griego 0,499 0,500
Viscofán________________ 100 7.190 7.370 2,50 97.328 Bayer 5 7.450 7.500 0,67 2.088 1 Ecu 167.798 168,134

■ comercio Y SEGUROS
Carburos Metálicos

Cepsa_________________

1.000 6.920 — — — 1 Escudo Portugal 0.828' 0,830

AGF U. Fénix 100 2.000 2.005 0,25 8 230
500 5.660 5.750 1,59 9.996 1 Florín Holandés 75.213 75.362

Adolfo Domínguez 100 5.170
Ercros 60 197 193 -2,03 387.666 1 Franco Belga_______ 4.110 4,118

5.150 -0,39 45.120 E. I. Aragonesas 500 1.315 1.315 67.273
Aldeasa 200 5.750 1 Franco Francés 25,286 25j336

5.840 1,57 11.999 Faes 350 9.710 9.590 -1,24 9.659
Azkoyen 1.000 23.300 23.880 1 Franco Suizo 101,315 101,5122,49 13.666 Grupo Fosforera 1.000 305 308 0,98 17.380
Catalana Occ. 250 4.795 4.800 1 Libra Esterlina 254,044 254>5^0,10 9.810 Miquel y Costas 500 7.150 7.120 -0,42 1.233
Continente 100 3.250 3.340 1 Libra Irlandesa 213,541 213,9692,77 310.565 Repsol S.A. 500 8.340 8.300 -0,48 1.711.643
Corp. Mapfre 500 5.290 5.360 84,9481,32 131.644 1 Marco Alemán 84,778
Cortefiel________________ 100 3.160 3.100 -1,90 70.378 ■ SIDEROMETALURGICAS 1 Marco Finlandés 27,901 27.957

Finanzauto_____________ 350 2.275 2.250 -1,10 3.280 Aceraba 1.000 2.120 2.180 2,83 308.543 1 Yen Japonés 1,128 1,130

Mapfre Vida 500 6.900 7.000 1,45 18.553 Acerinox S.A. 1.000 21.010 21.000 -0,05 46.607 100 Liras Italianas 8,605 8,62.3
—

| Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
Tno. (96) - 384 - 6436 de 17h. a 20h,
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BOLS^NACIONALES (CORROS)

MADRID

950

(OMINA!. HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden l. 1.000 3.800.00

Pascual Hnos 250

San Miguel______________ 3.000 — —

United Dutch_____________ 500 -—
■ COMERCIO Y SEGUROS__________
Cointra ____________ 500 —-_

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 1.740.00 10,00

Alcázar 500

Asland Cata! 500 —

Inmb. Valenc. 500 475,00 -25,00

l.Del Sur 1.000 —

Max.Cenl.Leisa 250 —

Obras y S.P. 500

Vías y Const. 1.000

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansalibcr 750 8.230.00 «-—

Banzano 500 3.299,00 -130,00

Baseibar 1.000 —

Bolshispania 1.000 —

Carmosa 500 9.070.00 ——

Ceivasa 500 7.920.00

Cevasa A 1.000 __

Chafisa 1.000

Fiponsa 500 7.210,00
Inverpastor 1.000
Inv. Herrero 500 7.850,00

Inv.Val.Americ. 1.000

I. Lealtad 500
Mobinversora 1.000 —-

Norvasa 350 4.025,00
Renfila 500
Reniinver 1.000 ___ ___

Union Europ. 1.000
■ NAVEGACION Y PESCA
l-letamcntos-B 1.000 1.030,00 ----

Pescanova 1.000
Transmedit. 500
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 3.S50,0ü -50,06
■ químicas Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno l.OoO

Faes 500
Gassol 500
Nicas 155
U.Resinera 1.000

MADRID (Cont.)
INDICE GENERAL (MADRID) Período: 3 años

776

600

*4
’ ib

 1 %
 1 1>
. ^ 'b
/ 

%
 1 %
 1 1»
. 1 "b
z 

%
 

%
 

%
 

A
 

1̂
 

A
 

A

AMPLIACIONES DE CAPITAL
ECOMIENZO EEINAL NVAS. ANTGA.S. ÁNT. ULL

Prima Inmob 26-may-98 26-iun-98 1 1 1.375,00 1.221,00
Lingotes A. 2-iun-98 2-ÍU1-98 1 3 — 1.830,00

DIVIDENDOS
VALOR CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

C.A.F. único 168,00 126,00 20/06/98
Covimosa Complementario 1250,00 937,50 22/06/98
Nicol.Correa A cuenta 50,00 37,50 22/06/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Caias) Indie. CECA Rcnl. Deuda P. Mibor año
Junio 97 6,717 6,949 7,820 5.680 5,101
Julio 97 6,624 6,824 7,625 5.600 5,125
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5,552 5,211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,37.5 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6.099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4.215

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERITIRA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

19 Jun. 1998 9.794.00 9.815,00 9.900,00 9.650,00 9.758,00 26.431
17 Jul. 1998 9.797,50 9.820,00 9.906,00 9.625,00 9.710,00 29.742
18 Sep. 1998 9.866,00 9.971,00 9.971,00 9.900,00 9.900,00 246

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Sep. 98 109,43 109,41 109,20 109,28 44.541

NOMINA!. HOY DIF.

■ MINERAS
H.Coto Corte 200
H.Vas.Leones. 500 -__

M.Tormaleo 1.000 —

Ponferrada 25 ___ ___

■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa
Cobra 500 ___ ....

Iber. Frió 1.000 -__

Metalogenia 500
Moulinex Esp 1.000 -__ ___

■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.000 5.750.00 150,00

■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 .... ....

Prim S.A 500 1.800.00 -45,00

METALES
Pta.s./cr. Dir.

Oro Manufacturado 1.603,06 9,23

Plata Manufacturada 35,42 -0,10

Platino 2.757,00 -11,00

Paladio 2.269,66 -31,17

INTERBANCARIO
¿•.•iijEfiiíiSSo (MIBOR)

PLAZO TIPO DIE.

A un día 4,33 -0,08

A una semana 4,33 -0,06

A quince días 4,34 -0,04

A un mes 4,35 -0,02

A tres meses 4,34 ___

A seis meses 4,23 ___

A un año 4,18

1d 7d 16d 1m 3m Cm 12m

1 FONDOS
ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. nN/97

Renta 4 Internacional 1.264,78 1.172,30 Foncaixa 10 2.052.82 0.38 2.025,06
■ dinero ■ DIVISA EXTRANJERA

Fnneaixa 1 1 2 176 45 0.42 2.139,43
Altas F.I.A.M.M 177.031.25 174.836,87 BM Dinerdivisa 1.545,90 -11,99 1.497,97 ■ MIXTO RENTA VARIABLE

Foncaixa 2 2.862.15 0.51 2.822,94
A.B. Dinerplus 204.973.17 29,72 202.117,23 Madrid Divisa FIM______ 1.639,48 -4,40 1.448,85 BBV Inversisn 94_____ 1.563,07 -3,84 1.440,49

Foncaixa 6 100.000.00 100.000,00
274.617,36 13,21 270.068,63

Beta Crecimiento 21.439,15 -217,05 16.914,75v vinero ■ fondtesoros
1 364 32 3 27 952 18

Foncaixa Mixto 25 1.112,30 -2.83
BBV Monetario 12.151,53 0,25 11.965,35 A.C. Cuenta 189.545,88 12,55 186.599,61 578,82 4,13 463,30

Foncrecimiento 132.546,42 4.44 130.646.59
Eurovalor I

“LH Fondimo 1 257.350,49 21,05 253.014,67 A.C. Deuda 1.957,92 -0,84 1.926,01
Fonbolsa 40.145,77 -401,61 30.797,72 Fond postal 2.844,36 58.20 2.716,79

BEX-Piner________ 180.496,98 12,79 177.975,20 BM Fondtesoro 1.962,08 -4,16 1.911,15 Fondpostal Divisas 3.218,27 -5.44 2.995,10
¿andesco Monetario

Fonfomento FIM 15.795,41 -38,95 14.618,89
104.922,48 8,87 104.166,42 Beta Deuda Fond. 1.787,31 -1,51 1.761,25 -114,32 20.923,39 Fonpenedes FIM 1.345,18 -0.83 1.331,07

Bankpyme Fondval.
Fonpatrimonio 23.946,49

121.554,38 9,91 119.623,00 Dinermadrid-FIAMM 187.869,17 __ 185.058,61 1,489,89 -5,37 1.392,98 Fonrenta Fija FIM 17.132,15 -14.23 16.835.98
Fonpenedes Mixto

^eta Dinero FIAMM 210.902,57 15,80 207.469,57 Fondeuda Ahorro 20.998.09 -9,22 20.695,31 Indosuez Bolsa F1M 267.805,38 Fontesoreria 11,001,8,3 0.77 10.805.15
¿> J I .^W,0> i .OO3,Z 1

Caixa Galicia Din. 134.435,43 6,41 132.515,78 Fondeuda Efectivo 204.491,00 15,98 201.380,67 Indosuez Universal 128.193,4^1 .130,07 106.667,69 Iberahorro 2.331,44 -0.51 2.292.60

Cavaldiner 222.196,44 14,30 219.254,37 Ibercaia Dinero II 170.287,51 16,54 167.757,85 1 OAA Q O Iberlion Ahorro 221.928,09 287.46 216.266.48

Cavaidiner Oro 139.037,69 11,80 136.614,87 Indosuez Fondtesoro 20.668,78 -4,79 20.240,61
Renta 4 Bolsa_________ 2.44.5,39 I .oyy.3o

Indosuez Patrimonio 20.605,49 -42.45 18.519.91

SüSniafondo FIAMM 206.527,50 13,27 203.642,07 Mapire Fondtesoro______ 1.867,70 0,08 1.843,37
■ RENTA FIJA

Interes Diario BCH 1.189,33 0.07 1.175.55
BBV Ahorro 1,623,62 -1,26 1.593.86

Inversabadell 2.655,50 6.65Billar BM FIAMM 207.455,85 14,86 204.280,23 Santander Dinero 184.812,22 14,41 182.260,60 2.41 9,00

BBV Bono 2001 112.951,40 -106,29 109.872.06
Renta 4 Ahorro 1.7Í5,91 1.684.08Oineractivo 211.803,70 14,67 209.083,65 ■ MIXTO RENTA FIJA BBV Fondvalencia 18.516,28 -9,58 18.053.66

15 019 56 -34,73 14.992.63

Eurovalor III
183.009,49 25,81 180.634,51 Ahorrofondo___________ 6.736,68 -44,32 5.949,46 BBV Renta 2.401,60 -0,58 2.362.68

2.312,17 0,13 2.285.98228 741 78 41 46 225 068 25 Santander Ahorro

foodmadrid
Alhambra F.I.M.________ 2.234,97 2.116,15 BBV Renta 91 1.588,76 -0,29 1.562.54

0,26 2.250.33225 422 79 17 48 222 272 73 S. Sant. 2 MM 2.265,24

ESfldpostal Moneta.
Argentaría Global____ 1.558,01 -2,92 1.454,28 BCH Mixto Acciones 2.896,66 -14,11 2.450.06

259.445,88 18,88 255.959,11 Bandesco Divisas 15.781,00 48,50 15.005,84 RM Oinftrhnl^n 1 364 51 -1,94 1.341,53 ■ renta VARIABLE
E^aggagdes FIAMM 1.236,77 0,10 1.220,11 Beta Renta Plus 1.136,95 -3,28 1 057 12 -0 34 1 050 50 BCH Acciones 2.204,73 -22,35 1.726.48
fercaja Dinero 226.825,36 20,19 223.818,29 Beta Valor F1M 2.730,81 -14,24 2.337,56 Randp^cn R PiJn 1 649 74 -1,17 1.611,26 Bandesco Renta V. 27.218,80 -238,63 20.897.67
i^cuenta 224.408,52 21,01 221.229,78 Cesta Europe___________ 1.012,14 -3,62 Rp.ta Rftnta PTM 2.352,08 1,10 2.312,17 Beta Acciones 23.740,72 -289,24 17.836.34
Ijdosuez Oro 1.584.584,21 144,88 1.558.518,76 Foncaixa Mixto 28 1.095,40 -2,38 Credipas deuda_______ 1.712.53 -1.69 1.686,05 Cuentafondo Bolsa 1.856,42 -21,70 1.501.71
ía^251i£2Tesoreria 265.575,63 16,27 261.991,23 Foncenhis, F.I.M. 1.702,02 -1,65 1.625,27 Cuentafondo Ahorro 2.272,39 -I3.21 2.043,71 Foncaixa Bolsa 5 4.293.83 -53,15 3.372.63
^txarent 208.466,64 __ 208.466,64 Fondejecutivos_________ 216.514,23 189.536,14 Cuentafondo Renta 1.902,93 -4.47 1.854,05 Iberlion Bolsa 2.388,28 -24,84 1.829.01

^Saían^rTesoreri 225.615,97 10,84 222.342,14 Ibercaja Renta 2.338,46 14,17 2.137,91 C.Catal.Prev 2.558,49 __ 2.517,10 BM Garantizado 1.506.64 -1,00 1.462.97

^ü=-§aiíLFl^M 230.406,95 13,53 227.822,26 Indosuez Global 127.763,78 -292,73 122.662,81 Eurovalor II 881,64 -0.75 865,86 Beta Euro Accio._____ 1.259.88 -7,48 —

M.C.D.2022



36 Sábado, 20 de junio de 1998

mos
El siniestro, que casi alcanza los 
patios de varias residencias de 
Waldo, ha forzado la evacuación de 
decenas de personas

Detenido en 
Madrid por 
apuñalar a su 
compañera

Efe- Madrid

La Policía detuvo ayer a 
Cipriano Alberto F.O., de 51 
años, por haber apuñalado pre
suntamente a su compañera, 
Esther G.L, de 44 años, quien 
murió horas después en la Clí
nica Puerta de Hierro al tener 
afectado el corazón.

Según Jefatura Superior de 
Policía, minutos después de las 
08.00 horas un vecino de lacalle 
Isla de Oza, en el distrito de 
Fuencarral, llamó al 091 en 
demanda de ayuda ya que la 
mujer se encontraba tendida 
sobre un charco de sangre en el 
descansillo de la primera plan
ta, donde está situada su vivien
da.

Mientras el S AMUR evacua- 
baala víctima a laClínicaPuerta 
de Hierro, agentes del Cuerpo 
Nacional de Policía y de la 
Policía Municipal inspecciona
ban el inmueble en busca del 
agresor. Algunos testigos co
mentaron que después de haber 
cometido el delito, el presunto 
autor huyó e intentó coger un 
taxi, pero el conductor se negó 
a que subiera al vehículo, y el 
individuo regresó para ocultarse 
en el edificio.

Cipriano Alberto fue halla
do escondido en el hueco de la 
escalera de la planta baja y es
taba sangrando a causa de dos 
heridas que tenía en el cuello y 
en un brazo. Junto a él había un 
cuchillo ensangrentado, con el 
que al parecer se había 
autolesionado.Las heridas eran 
superficiales, por lo que, una vez 
curado fue conducido por el 
Grupo de Homicidios a depen
dencias policiales.

De las dilegencias instruidas 
se deduce que Cipriano no vi
vía actualmente con la víctima 
y que acudió a la vivienda don
de, tras llamar a la puerta, ata
có a la mujer cuando esta abrió.

Detectado un 
terremoto de 
baja intensidad 
en Albacete

Efe- Albacete

El Instituto Geográfico Na
cional informó ayer de un te
rremoto localizado en la Sierra 
del Segura (Albacete), de baja 
intensidad y cuyo epicentro se 
situó en la localidad de Riópar.

El movimiento sísmico se 
produjo a las 17,02 horas, con 
una intensidad de 3 grados en 
la escala Richter.

Sólo algunos vecinos nota
ron unas pequeñas vibraciones 
en el suelo que atribuyeron al 
paso de algún camión con car
ga pesada.

La Casa Blanca ha declarado la zona como "catastrófica"

Los incendios forestales
siguen azotando Florida
Las ligeras lluvias de las 
últimas horas no fueron su
ficientes para ayudar a los 
bomberos en su lucha con
tra los incendios forestales 
que continuaban azotando 
ayer el norte del estado de 
Florida.

Efe- Florida

Desde finales de mayo, al 
menos unos 107 incendios, pro
vocados por la intensa ola de 
calor y sequía han consumido 
unas 19.000 hectáreas en 28 de 
los 67 condados de Florida, 
principalmente en la parte nor
te y central del estado.

Los siniestros han dañado o 
destruido cerca de 80 viviendas 
y forzado la evacuación de va
rias poblaciones.

Según las autoridades, por 
los menos una persona murió y 
otras 13 han sufrido lesiones.

Las lluvias no sofocaron el 
fuego, que continúa en los bos
ques cercanos a la ciudad de 
Waldo, a unos diez kilómetros 
al noreste de Gainesville, don
de unas 290 hectáreas se con
sumieron el jueves.

El siniestro, que casi alcan
za los patios de varias residen
cias de la pequeña localidad, ha 
forzado la evacuación de dece
nas de personas.

Un total de 2.900 hectáreas

Una joven ahogada y un 
desaparecido en Ferrol

Efe- S, de Compostela

Una joven de 17 años, 
B .G.P., murió ahogada en el río 
Miño en la tarde del jueves, a 
la altura de Esteiro-Carregal, 
término municipal de Tomiño 
(Pontevedra), según informó 
ayer la Subdelegación del Go
bierno en Pontevedra.

La joven se encontraba ba
ñándose en la desembocadura 
del río Furnia en compañía de 
tres amigas, cuando comenzó a 
solicitar ayuda y se sumergió, 
a continuación, sin que le pu
diesen prestar auxilio.

Se iniciaron las labores de 
búsqueda con la intervención de - 
dos lanchas «zodiac» de la Ma

El presidente Clinton está muy afectado por los incendios.

de bosques se ha quemado esta 
semana cerca de esa ciudad. «Es 
como un pueblo fantasma», 
aseguran las autoridades.

El presidente de Estados 
Unidos, Bill Clinton, declaró el 
jueves zona de desastre ocho 
condados de Florida afectados 
desde finales de mayo por los 
siniestros.

La declaración permitirá a 
esas zonas recibir ayuda fede
ral financiera especial para 
zonas devastadas por catástro
fes naturales.

rina Portuguesa y una de la 
Marina Española, el equipo de 
buceo de bomberos de Vilanova 
de Cerveira (Portugal) y el de 
Protección Civil de Sanxenxo, 
además de la Protección Civil 
de Tomiño y cinco componen
tes de la Guardia Civil.

En la mañana de ayer, guar
dias civiles del Grupo Especial 
de Actividades Subacuáticas 
(GEAS) hallaron el cuerpo sin 
vida de la muchacha, en una 
zona profunda del río cerca del 
lugar de la desaparición.

Desaparecido

Por otra parte, desde prime
ra hora de esta mañana, la Guar

Los condados declarados 
zonas de desastre son: Brevard, 
Columbia, Duval, Flagler, 
Putnam, Seminole, St. John’s 
y Wakulla, informó la Casa 
Blanca.

El gobernador de Florida, 
Lawton Chiles, que recorrió el 
jueves varias de las zonas afec
tadas al oeste de la ciudad de 
Jacksonville, aseguró que so
licitará más ayuda federal para 
combatir las llamas. Estos son 
los peores incendios en la re
gión norte del estado.

dia Civil y miembros de Sal
vamento Marítimo busca a un 
joven bañista también desapa
recido el jueves por la tarde en 
una playa de Ferrol, según in
formó ayer el Centro de Salva
mento de Fisterra.

El joven, cuya identidad no 
ha sido facilitada hasta el mo
mento, aunque se sabe que su 
nombre es José y que tiene entre 
18 y 20 años, desapareció cuan
do fue arrastrado por la corrien
te.

La búsqueda continúa, por 
el momento, en las aguas cer
canas a la playa de Esmelles, 
en San Jorge, donde se bañaba 
el muchacho, aunque el radio 
de acción puede ampliarse.

Aterrizaje 
forzoso en 
Dinamarca de un 
avión chárter con 
destino a Málaga

Efe- Copenhagp

Un avión «chárter» con 15| 
pasajeros noruegos con desti
no a Málaga efectuó ayer vier
nes un aterrizaje forzoso en el 
aeropuerto de Kastrup- 
Copenhague tras detectarse irre- 
gularidades en el tren de aterri
zaje, informaron las autorida
des del aeropuerto danés.

El aparato, un Boeing 737 
de las líneas Air Europe había 
salido del aeropuerto de 
Gardemoen, al norte de Oslo, 
ayer por la mañana y poco des
pués el piloto comunicó a la 
torre de control que advertía 
«problemas en el sistema hi
dráulico de las ruedas».

En el aeropuerto noruego se 
observaron restos de goma en 
la pista de despegue, y el pilo
to optó por aterrizar en 
Copenhague.

«El aparato tomó tierra sin 
incidentes y permanece en la 
pista de rodaje», informó un 
portavoz de Kastrup- 
Copenhague, donde varios ca
miones de bomberos y ambu
lancias estaban preparados.

Hasta ahora se ignora lo que 
ocurrió en el despegue, pero se 
comprobó que una de las rue
das había sufrido un pinchazo. 
El aparato voló de Oslo a 
Copenhague con el tren de ate
rrizaje desplegado, informan las 
autoridades de Kastrup.

Autobuses canarios 
suspenden el 
servicio por 
agresiones

Efe- Las Palmas de G.C.

Los conductores de la com
pañía de transporte de viajeros 
Utinsa, de Gran Canaria, deci
dieron ayer suspender los ser
vicios que prestan los domin
gos y festivos entre las 05.00y 
las 09.00 horas ante las sucesi
vas agresiones que sufren por 
grupos de jóvenes, sobre todo 
en verano.

El presidente del comité de 
empresa, José Manuel Loren
zo Santana, anunció esta deci
sión acordada por unanimidad 
y dijo que no restablecerán el 
servicio hasta que las autorida
des competentes, los ayunta
mientos y el Gobierno Civil de 
la isla, tomen las medidas opor- 
tunas.

Explicó que la situación «s® 
ha hecho insostenible» y que han 
tomado esta determinación 
después de agotar todas las vías 
posibles para tratar de resolver 
el problema.
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^ aprovechaban de los que acudían a por el sustitutivo

7 detenidos por traficar 
en un centro de metadona

Barcelona: se entrega tras 
envenenar a su marido

Efe- Valencia

La policía ha detenido a siete 
personas por un presunto delito 
de tráfico de drogas en las cer
canías y en el interior del Dis
pensario de Metadona de Valen
cia, drogas que conseguían con 
recetas de pensionistas o con las 
dosis que recibían como toxi
cómanos.

Según informaron ayer fuen
tes de la Jefatura Superior de 
Policía de la Comunidad Valen
ciana, después de unas investi
gaciones, el pasado día 16 miem
bros de la Comisaría del Grao- 
Cabañal establecieron un ser
vicio de vigilancia en los alre
dedores del Dispensario de 
Metadona, en la calle Dr. Mar
co Sopena.

Los detenidos, a los que se 
les incautó más de 200 dosis de 
comprimidos piscotrópicos, 
varias cantidades de dinero pro
ducto de las ventas y algunas 
armas blancas, son Rosa M.G.G., 
de 33 años; Catalina H.M., de 
34; Antonio H.L., de 32; Manuel 
R.T, 36; José Carlos A.M., 31; 
Sebastián L.R.C., 35, y Pedro 
Salvador T.S., de 28 años.

En ese centro, informó la 
policía, «al amparo de la admi
nistración legal del sustitutivo 
de los opiáceos, los toxicóma
nos que acuden a él aprovechan 
para realizar tráfico ilícito de 
sustancias psicotrópicas», que en 
muchos de los casos han adqui-

Desarticulada en 
Barcelona una 
red de bodas con 
inmigrantes

Efe-Barcelona

La Policía de Barcelona in- 
''estiga la existencia de un cen
tenar de «matrimonios de con
veniencia» entre ciudadanos de 
india y Pakistán con mujeres de 
*3 UE, tras la detención de cua
tro pakistaníes que cobraban de 
500.000 a un millón de pesetas 
por introducir en España a los 
'^migrantes y concertar las bo
das.

Según informó ayer la Jefa- 
ora Superior de Policía de Bar

celona, ya se han confirmado 15 
oi.atrimonios de estas caracterís- 
toas, pero los investigadores sos

pechan que sólo en la provincia 
oe Barcelona pueden superar el 
Centenar.

La Policía detuvo hace dos 
Oleses a Mohammad M.K., de 37 
3008 y Mohammad A., de 33, 
^•entras que esta semana han 
•do detenidos Mohammad A.,

35 y Zia U., de 36. como

®d de inmigración ilegal. 

rido de forma fraudulenta con 
recetas de pensionistas o con las 
propias dosis que ellos reciben.

Él «permanente tráfico de 
drogas se viene realizando de for
ma ostensible dentro del mis

O

99.8 F.M. 1.341 0.M

98.3 F.M.

GUADALAJARA
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ALCAZAR DE SANJUAN .
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PROTAGONISTAS” con Luis del Olmo, ahora con la mejor variedad
de la radio. De lunes a viernes de 8 a 13 horas, a a e a e e ^ a j

mo recinto, desvirtuando así la 
imagen de asistencia social que 
este Centro ofrece para la reha
bilitación y terapia de los 
tóxicomanos», según la Jefetura 
Superior de Policía.

Efe- Barcelona

Una vecina de Llicád’Amunt 
se entregó esta semana a la po
licía y se confesó autora de la 
muerte de su marido al qué ase
gura haber envenenado con pas
tillas, informaron ayer fuentes 
policiales.

El presunto parricidio se pro
dujo el pasado miércoles en el 
domicilio que el matrimonio, 
formado por Antonio Torres 
Pereira e Isabel S .M., ambos de 
58 años, posee en la urbaniza
ción Ca L’Estapé de Llicá 

» a

d’Amunt.
Ese día, Antonio Torres in

gresó en el Hospital General de 
Granollers en estado grave y, 
según explicó su esposa a los 
médicos, su marido había su
frido un paro cardíaco mientras 
hacía «footing», una de sus 
aficiones. Los médicos inten
taron salvarle la vida pero poco 
después el vecino de Llicá fa
lleció.

Unas horas más tarde, la 
mujer se presentó en la Comi
saría de Policía de Sant Andreu 
en Barcelona y confesó.

E R 0
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El creador del Banco de los Pobres, 
Muhammad Yunus; el ex jesuita Vicente Ferrer, 
el médico Joaquín Sanz y el misionero Nicolás 
Castellanos fueron los premiados

El Prmcipe de Asturias de la Concordia 
reconoció la solidaridad con el Tercer
Mundo

El creador del Banco de los Pobres, 
Muhammad Yunus; el ex jesuita Vicente 
Ferrer, el médico Joaquín Sanz Gadea y el 
misionero Nicolás Castellanos, que traba
jan con los pobres en distintos países del 
Tercer Mundo, fueron galardonados ayer 
con el Premio Príncipe de Asturias de la 
Concordia 1998.

En el fallo del jurado, hecho público ayer 
por su presidente, Sergio Marqués, jefe del 
Gobierno asturiano, se destaca el trabajo 
«abnegado y tenaz» y la «contribución ejem
plar» de los galardonados, en áreas geográ
ficas, y en actividades distintas, al progre
so y la mejora de las condiciones de vida 
de los pueblos, «ayudando de esta forma al 
mejor entendimiento entre los hombres».

La candidatura conjunta, apoyada por 
unanimidad por los miembros del jurado, 
fue presentada por el padre Angel García, 
fundador de la organización Mensajeros de 
la Paz, galardonado con el Premio de la 
Concordia en el año 1994.

Nicolás Castellanos dimitió como obispo 
de Palencia en 1992 para dedicarse a la labor 
misionera en Bolivia, mientras que el mé
dico Joaquín Sanz Gadea se ha distinguido 
por su trabajo sanitario en la provincia 
oriental del Congo.

Muhammad Yunus es el fundador del 
Banco de los Pobres en Bangladesh, y el ex 
jesuita Vicente Ferrer ha desarrollado su 
labor de ayuda a los pobres en la India.

Además de la candidatura conjunta pre
sentada por Angel García, los cuatro ga
lardonados habían sido propuestos indivi
dualmente y recibieron más de 3.000 car
tas de apoyo.

Al galardón, séptimo de los ocho pre
mios que anualmente concede laFundación 
que lleva por nombre el título del Herede
ro de la Corona, se habían presentado 39 
candidaturas procedentes de 19 países.

El jurado estuvo formado por los miem
bros del Patronato de la Fundación Prínci
pe de Asturias, entre ellos el alcalde de 
Oviedo, Gabino de Lorenzo, y los presiden
tes de la Fundación Príncipe, José Ramón 
Alvarez Rendueles; del Grupo Duro 
Felguera, Ramón Colao; del Banco de 
Asturias, Juan Manuel Desvalls; de 
Freixenet, José Ferrer; de la Sociedad Es
tatal de Participaciones Industriales, Pedro 
Ferreras; de Hunosa, Luis Tejuca; del Gru
po Masaveu, Elías Masaveu; y de Prensa 
Española, Guillermo Luca de Tena.

El Premio está destinado a distinguir «la 
labor científica, técnica, cultural, social y 
humana realizada por personas, equipos de 
trabajo o instituciones en el ámbito inter
nacional, prioritariamente en el de las na
ciones pertenecientes a la comunidad ibe
roamericana».

El galardón de la Concordia, que en la 
pasada edición correspondió a los músicos 
Yehudi Menuhin y Mstilav Rostropivch, está 
dotado, al igual que el resto de los Premios 
Príncipe de Asturias, con cinco millones 
de pesetas y la reproducción de una escul
tura diseñada por Joan Miró.J.M.V.

VICENTE FERRER

fe

^^

»

JOAQUIN SANZ GADEA

R

NICOLAS CASTELLANOS

MUHAMMAD YUNUS

M.C.D.2022
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Alejandro Sanz reunió a
20.000 personas en Barcelona

El cantante madrileño Ale
jandro Sanz reunió el jueves por 
la noche a unas 20.000 personas 
en el Palau Sant Jordi, según la 
organización, en el primero de 
los dos recitales que ofrecerá en 
Barcelona para presentar su 
cuarto disco, «Más».

Sanz, en gira por una 
cincuentena de localidades es-

iniciado el recital interpretando 
«Hoy que no estás».

En dos horas y cuarto de con
cierto, Sanz interpretará más de 
dos docenas de canciones, entre 
ellas algunas tan conocidas como 
«¿Y si fuera ella?», «Aquello que 
mediste», «Corazón partió», «La 
fuerza del corazón», «Viviendo

deprisa» o «Si tú me miras», además 
de un popurrí con «Se le apagó la luz», 
«Pisando fuerte» y «Mi primera can
ción». Los organizadores del concierto 
han anunciado que el próximo 12 de 
septiembre Alejandro Sanz ofrecerá 
un nuevo recital en el Palau Sant Jordi 
y a partir de hoy se podrán a la venta 
las entradas.R.Q.

pañolas desde la semana pasa
da, repetirá hoy en el mismo re
cinto y ofrecerá un segundo con
cierto para el que hace meses que 
se agotaron todas las localida
des disponibles.

Acompañado por una banda 
de diez músicos, Alejandro Sanz, 
el mayor vendedor español de 
discos en la historia del pop-rock 
nacional, con 1’3 millones de 
copias distribuidas de «Más», ha

Estas vacaciones, haga las maletas 
...contando

Unos 109.000 
niños dejaron 
España durante 
la Guerra Civil

La historiadora y secretaria 
general del Archivo «Guerra y 
Exilio» (AGE), Dolores Cabra 
Loredo, dijo ayer que durante 
la guerra civil española cerca de 
109.000 niños abandonaron 
España, en la inauguración, en 
Valencia, del I Encuentro «Gue
rra y Exilio».

La investigadora precisó que 
algo más de medio millón de 
españoles se exiliaron al térmi
no de la contienda civil, en lo 
que consideró la mayor 
eniigracion que por causas po
líticas ha existido en la historia 
moderna de España.

La mayoría de los exiliados 
españoles fueron a Francia, en 
1939, donde fueron internados 
en campos de concentración, y 
pasaron después a México, 
República Dominicana, Argén- 
úna, Cuba, Antigua Unión So
viética, Estados Unidos y norte 
de Africa.

Sobre el número de muer
tos en la Guerra Civil, Dolores 
Cabra señaló que los historia
dores hablan de un millón de 
uiuertos, cifra que aumenta con- 
siderablemente si se cuentifica 
las víctimas de la represión 
política siguiente. La inves
tigadora explicó que la Asocia
ción Archivo de la Guerra Ci
vil se creó el 24 de marzo de 1997 
para preservar la memoria his- 
onca sobre la guerra civil y el 

exilio. La AGE firmó un con
venio de colaboración con el Mi
nisterio de Educación y Cultu- 
raen octubre de 1997, para la 
recuperación de fondos docu
mentales para su conservación 
y estudios en un Archivo deti- 
u andad estatal. En 18 países 

ya se han constituido grupos de 
rabajo de exiliados, empeñados

J^^^nperar documentación y 
s imonios sobre la guerra ci- 

''''yelexilio.F.A.

las ventajas de
Halcón Viajes

Nombre . 
Apellidos 
Dirección 
C.R........
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Teléfono
Deseo recibir información sobre:

I^H^^ En Halcón Viales no hacemos descuentos, porque fe 
ofrecemos fa mejor relación calidad-precio desde ef principio. No deje que 
fe confundan.

^y
»

Más de 1.000 destinos le esperan. Ya tenemos a su disposición 
todos fos programas de este verano, con más de 1.000 opciones: islas. Pla
yas, Circuitos, Cruceros, Safaris...

^nT^ÍB^ reserva» ahora puede elegir, no espere a última hora
si quiere io mejor.

, No se preocupe por su dinero, y efectúe cuanto antes su 
reserva en Arme. Si después se ve obligado a cancelaría con un mínimo de 
dos semanas de antelación a fa salida, le devolveremos integramente el 
Importe.*

Regalo seguro, para fas reservas que se efectúen antes def día 50 de 
Junio de 1.998.

Máximas facilidades de pago, en varios meses sin recargo 
con fa tarjeta Hafcón Viajes Hispamer, o financiando el importe en fas 
mejores condiciones.

Profesionalidad y experiencia para preparar unas vacacio
nes a su medida.

Máxima comodidad. Seguro que una de nuestras 500 agencias 
propias se encuentra muy cerca de usted.

Y además... Viajes gratis. Simplemente por enviar el cupón 
debidamente cumplimentado a la oficina de Halcón Viajes más próxima a 
su domicilio, participará en ef sorteo que efectuaremos semanalmente y 
ante notario, de dos plazas a fa República Dominicana.

Hafcón Viajes, es la forma más inteligente de 
viajar

'‘Excepto crucero*, viales en tren o programa* EXPO‘98

HALCON
Reservas 0^ 902 300 600

SOO ofFicimoia» f>r-o|»i<aifli 0 aso atesr-xício 
http: //'WWW. halcon-viajes.es

INFORMACION Y RESERVAS
CIUDAD REAL Alarcos, 17 - Telf.: (926) 21 26 24
Alcázar de San Juan Dr. Bonardell, 13 - Telf: (926) 55 07 18
Daimiel Arenas, 19 - Telf.: (926) 85 41 76
Manzanares Empedrada, 18 - Telf.: (926) 62 07 76
Puertollano Ricardo Cabañero, 4 - Telf.: (926) 41 01 24
Tomelloso Próxima apertura
Valdepeñas Virgen, 8 - Telf.: (926) 32 52 04

CUENCA a Colón. 26 - Telt.: (969) 22 94 65 - Fax: (969) 22 85 00

GUADALAJARA Virgen del Amparo, 21 - Teléfono: (949) 23 08 60

TALAVERA Joaquina Santander, 13 - Teléfono: (925) 82 60 71

TOLEDO Avda. Europa, 18 - Tel.: (925) 25 55 36

C/ Colombia, 8 - Tel.:(925)25 49 12
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El testamento de Sinatra se
cumplirá según sus deseos

El testamento de Frank Sinatra, legenda
rio cantante fallecido hace un mes, será cum
plido «a su manera», haciendo realidad la letra 
de «My way», una de sus canciones más 
populares.

Según informó el abogado Andrew Garb, 
ninguno de los herederos de la cuantiosa 
fortuna de Sinatra ha presentado objeciones 
al testamento, hecho público en los tribuna
les de Los Angeles.

En el documento, Bárbara Sinatra, viuda 
del intérprete y actor, heredará los dos hoga
res de «la voz» así como otras propiedades 
y un capital superior a los 3,5 millones de 
dólares.

Para sus hijos, la herencia les otorga un 
capital de 200.000 dólares a cada uno así como 
la explotación de un complejo de oficinas en 
Beverly Hills.

Nancy, Tina y Frank Sinatra Jr. habían 
recibido con anterioridad los derechos de su 
catálogo musical.

La fortuna de Sinatra ha sido valorada de 
forma extraoficial en unos 200 millones de 
dólares y se esperaba que su muerte pudiera 
dar paso a una dura batalla legal entre sus 
herederos.

«Saben que si quieren poner objeciones, 
más vale que salgan victoriosos de la denun
cia porque si pierden, quedarán deshereda
dos», recordó Garb.

Los herederos pueden expresar sus pegas 
a este testamento durante los próximos cua
tro meses, si bien la ausencia de problemas 
hasta la fecha hace pensar que el reparto de 
la herencia tendrá lugar sin incidentes.

Sinatra falleció en su mansión de Beverly 
Hills por un fallo cardiaco, que puso fin a 
una carrera dedicada al mundo del espectá
culo, donde se había convertido en «la voz» 
de la música contemporánea. R.A.

El uso de teléfonos móviles 
aumenta la presión arterial

La radiación electromagnética que emana de 
los teléfonos móviles puede aumentar 
«significativamente» los niveles de la presión 
arterial, según un estudio hecho público ayer, vier
nes, en la revista médica «The Lancet».

El uso de un teléfono móvil GSM durante 35 
minutos causa una subida de la tensión sanguí
nea de entre cinco y diez milímetros de mercu
rio, añade el estudio hecho por la Clínica 
Neurológica Universitaria de Friburgo, en 
Alemania.En el trabajo se observó el efecto de la 
radiación de ese tipo de teléfonos en tres muje
res y siete hombres con buena salud y de edades 
comprendidas entre los 26 y los 36 años. El telé
fono se fijó en el lado derecho de la cabeza y se 
hacía operar por control remoto, de modo que los 
voluntarios no podían saber cuándo funcionaba. 
Los resultados indicaron que la presión sanguí
nea era «significativamente más alta» en los in
tervalos en los que el móvil estaba encendido, 
debido según el estudio, a la constricción de las 
arterias que parece causar el campo 
electromagnético,M.V.

Caballé recauda en Murcia más de
4 millones para el proyecto Hombre

La soprano Monserrat 
Caballé ofreció el jueves por 
la noche en Murcia un con
cierto en el Auditorio a bene
ficio de Proyecto Hombre en 
el que se recaudaron más de 
cuatro millones de pesetas que 
irán destinados a esta 
organicación.

Caballé, que se prestó para_ 
dar un recital beneficio de esfa 
organización nogubernamen- 
tal ONG enero de 1996, ofre
ció ayer un programa com
puesto por arias de ópera lle
nas de ternura, de Escarlatti, 
Vivaldi, Donizetti y Rossini, 
además de romanzas de zar
zuela y otras piezas de la his
toria del génico lírico espa
ñol. El concierto fue orga
nizado por la Fundación So
lidaridad y Reinserción, que 
apoya a Proyecto Hombre de 
Murcia; por la Obra Social de 
CajaMurcia, así como por 
numerosos voluntarios que 
aportaron su trabajo de for
ma gratuita.M.M.

El periodista que entrevistó 
a Diana de Gales hablará 
con Louise Woodward

Louise Woodward, la niñera británica convicta en Esta
dos Unidos por la muerte de un bebé, contará su historia a 
Martin Bashir, el periodista de la BBC que entrevistó en 1995 
a la fallecida Diana, princesa de Gales.

Según fuentes de la cadena británica, la entrevista con 
Woodward se celebrará este fin de semana en la casa natal de 
la niñera, en Elton, en el norte de Inglaterra, y será emitida 
pronto en el programa «Panorama» de la BBC.

Asimismo, la cadena británica destacó que Woodward, de 
20 años, no recibirá dinero alguno por su narración.

Bashir, de 35 años, saltó a la fama tras la controvertida 
entrevista a la princesa Diana a finales de 1995, en la que 
reveló detalles de su vida con el príncipe Carlos de Inglate
rra.

Woodward, convicta en Estados Unidos por el homicidio 
involuntario del bebé Matthew Eappen, de ocho meses, re
gresó el jueves al Reino Unido rodeada de fuertes medidas de 
seguridad.

Tras su llegada a Londres, Louise viajó a la ciudad inglesa 
de Manchester, donde expresó su pesar por la muerte del 
pequeño, pero reiteró su inocencia.

En su pueblo natal, los residentes adornaron las calles con 
lazos amarillos como señal de bienvenida.

Woodward volvió al Reino Unido después de que el Tri
bunal Supremo de Massachussets considerase el pasado martes 
que el juez que entendió en la causa, Hiller Zobel, actuó 
correctamente alrebajar, afinales del año pasado, su condena 
de asesinato a homicidio involuntario por la muerte de Eappen 
en febrero de 1997.V.G.
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1: Gane, derrote.- 2: Pide, exhorta.- 3: Úlcera.- 
Dilatada, prolongada.- 5: Delata.- 6: Jamás.-

Buscar 10 
batallas 
famosas

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al
18, se formará el nombre de un municipio 
Zamora.

Q Y Z V = 27
S Z Q Y = 23
Y V P T = 21
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31 17 26 24 21 = 119
Letras clave U = 0; R = 9

Enlazada.- 8: Exhala, despide.- 9: Mérito, capacidad.- 
10: Yerma, seca.- 11: Tragedia.- 12: Alza.- 13: 
Transporta.- 14: Hierva, guise.- 15: Advierte.- 16: 
Hierbabuena.- 17: Insignificancia, miaja.-,, , .
18: Aceituna. Vocal: A

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras
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Vocal 
repelida . 

Achaques

Cien
N® romano 

Daño, 
perjuicio 
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HORIZONTALES.- 1: Clérigo destinado a ayudar al cura párroco.- 2: 
Prolongación de la columna vertebral de algunos animales. Tostad.- 3: Poesía. 
Nombre de consonante. Desluzca.- 4: Vocal repetida. Artículo. Contracción.- 5: 
Demostrativo. Cierto animal.- 6: Materia textil que se saca de la corteza de cier
ta planta liliácea. Rezan.- 7; Argolla. Onda.- 8: Del verbo ir. Ruin. Al revés, anti
gua ciudad caldea.- 9: Mango. Nombre de mujer. Me desternillé.-10: Contienda. 
Al revés, estuarios.-11; Remediaba.

VERTICALES.- 1: Contribuir, ayudar a la consecución de alguna cosa.- 2: 
Período adicional con que termina una pieza de música. Población italiana.- 3: 
Onda. Letra griega. Al revés, substancia córnea.- 4: Vocal repetida. Ente. Al 
revés, símbolo químico.- 5: Nombre de consonante. Alga.- 6: Desperdicio que se 
tira en el matadero al descuartizar las reses. Indio del Perú.- 7: Demostrativo. 
Onda.- 8: Símbolo químico. Nota musical. Matrícula de coche española.- 9: 
Constelación. Conjunción. Al revés, cervecería.- 10: Soberano de la India. 
Denotaba alegría.-11: Cometer un delito.

ARIES. Salud pasable. Se sentirá 
abrumado por el peso de sus res
ponsabilidades y por la falta de 
ayuda de la gente que trabaja a su 
lado .Amor bien
TAURO. Seguirá con molestias. Sea 
realista y no se empeñe en ver cosas 
que sólo existen en su imaginación. 
Carta que le llenará de alegría

GÉMINIS. Salud estupenda. Con 
ese desorden de cuentas que lleva, 
su negocio no prosperará nunca. 
Cuidado con los celos de su pareja. 
No los provoque
CÁNCER. Procure dormir más 
horas. Si no vence su timidez, lo 
pasará muy mal en su profesión. 
Agradable día en lo sentimental

LEO. Salud mejor que ayer. Día 
tranquilo en el plano laboral, en el 
que no surgirán complicaciones de 
ningún tipo. No sea suspicaz con el 
ser amado
VIRGO. Salud buena. Sus ingresos 
aumentarán gracias a un negocio 
que ya daba por pedido. Hoy es un 
día propicio para pasarlo con el ser 
querido

LIBRA. Ligera indisposición que 
pasará pronto. Su exceso de fami
liaridad con sus jefes no le benefi
ciará en absoluto. Día estupendo 
para el amor
ESCORPIO. Salud excelente. 
Debería integrarse totalmente en su 
puesto de trabajo y no dispersarse 
estúpidamente. Mejoría en el amor

SAGITARIO. Debería seguir el plan 
que le han puesto y no saltárselo a la 
torera continuamente. La suerte le 
sonreirá en el terreno económico y 
laboral
CAPRICORNIO. Salud pasable. 
No viva tan al día y programe su 
trabajo con antelación. Trate de 
sacudirse su nostalgia en vez de 
regodearse en ella
ACUARIO. Salud bastante bien. No 
se obstine en seguir ese camino. Es 
un callejón sin salida y pudiera 
sucumbir en el intento.Dia bueno 
para el amor
PISCIS. Salud muy buena. La acti
tud ecuánime que ha adoptado le 
dará mejor resultado que su intran
sigencia anterior. Amor sin cambios
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a Juan Onieva dijo que el representante 
de Roberto Carlos quería una mejora 
en el contrato ante las ofertas del 
fútbol inglés e italiano

Cipollini.

El italiano 
Cipollini repitió 
victoria en la 
segunda etapa de 
la Volta

Efe - El Vendrell

El italiano Mario Cipollini, 
del equipo Saeco, fue el vence
dor al esprint de la segunda etapa 
de la 78a. edición de la Volta a 
Cataluña disputada ayer entre 
Port Aventura y El Vendrell, de 
172,7 kilómetros, en los que 
invirtió 4 horas, 14 minutos y 
32 segundos.

Tras el corredor italiano, 
vencedor también del primer 
sector de la primera etapa, lle
garon el holandés Jeroen 
Blijlevens y el italiano Mario 
Traversoni que daban tiempo al 
pelotón del líder, Boardman.

La jornada comenzó con un 
ritmo soporífero, quizás, por el 
calor, por lo que el pelotón se 
limitó a ir consumiendo kilóme
tros a ritmo parsimonioso, sin 
sobresaltos ni tirones.

Fue hacia el kilómetro 63 
cuando el italiano Andrea 
Ferrigato y el francés Jacky 
Durand decidieron romper la 
monotonía y se fueron en bus
ca de la meta en solitario.

El pelotón no reaccionó, 
aunque el conjunto Gan, del 
líder Chris Boardman, contro
laba la escapada al no permi
tirles que su ventaja superara los 
dos minutos, para acabar neu
tralizándoles a falta de pocos 
kilómetros para el final.

Tras las neutralización, el 
conjunto Saeco de Mario 
Cipollini no escatimó esfuerzos 
y puso a cuatro de sus ocho 
corredores al frente del grupo, 
entre ellos al propio Cipollini. 
Sus más directos rivales, el 
TVM de Blijlevens y el 
Mercatone Uno de Traversoni, 
seguían su estela aunque, como 
si fuera un calco de la primera 
etapa, tuvieron conformarse con 
ver como nuevamente ganaba.

Hoy se disputará la tercera 
etapa con salida en la localidad 
tarraconense de El Vendrell y 
llegada en el barrio de Sants de 
Barcelona, con 151,3 kms.

El brasileño, molesto con el vicepresidente del Real Madrid

R. Carlos: "Onieva me
dirá las cosas a la cara"
El defensa brasileño Rober
to Carlos, que milita en el 
Real Madrid, se ha mostra
do ayer, viernes, molesto por 
las declaraciones realizadas 
en España por Juan Onieva, 
vicepresidente económico 
madridista, y ha señalado 
que tiene que decirle las 
cosas a la cara y no por 
medio de la prensa.

Efe - Le Ferrier

«El problema no es otro que 
el Real Madrid me tiene que 
pagar los impuestos, como fi
gura en nuestro acuerdo. Onieva 
tiene que tener más respeto 
conmigo, como yo lo he tenido 
siempre con él», comentó a Efe 
el defensa brasileño.

Roberto Carlos, que en nin
gún momento dijo haberse plan
teado no estar en la presenta
ción del Real Madrid, pues in
dicó que tiene un contrato en 
vigor y, por lo tanto, no puede 
hacerlo, reconoció que ayer por 
la mañana habló 
telefónicamente con su repre
sentante, Oliveira Junior.

«Cuando llegue a Madrid 
para la presentación del equi
po voy a hablar con el señor

Femando Vázquez: 'Entrenar 
al Oviedo es un peldaño más"

Efe - Oviedo

El nuevo entrenador del Real 
Oviedo, Fernando Vázquez, 
afirmó ayer en su presentación 
oficial que entrenar al equipo 
asturiano supone «un peldaño 
más» en el ascenso de su carre
ra profesional y añadió que «es 
un enorme orgullo».

Vázquez afirmó que «la 
oportunidad de entrenar al 
Oviedo permite seguir crecien
do como entrenador», y desta
có que «es equipo con tradición, 
que huele a fútbol e historia, con 
una afición muy fiel y que ha 
sido entrenado por grandes pre
paradores anteriormente».

El entrenador anunció que 
intentará lograr «un equipo que 
lleve la iniciativa, agresivo, no 
conservador, ya que el fútbol no
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Roberto Carlos sonríe, ayer en el entrenamniento con Brasil. EFE

Onieva, pues deseo que me diga 
las cosas a la cara y no por medio 
de los medios informativos», 
apuntó a Efe.

El jugador, sin duda, está 
molesto por las palabras de 
Ohieva acerca de que el repre
sentante de Roberto Carlos 
desea una mejora en el contra
to, ante las supuestas suculen
tas ofertas que ha recibido del 
fútbol inglés e italiano.

Roberto Carlos fue tajante al 
señalar que nunca ha tenido 
problemas en los anteriores 
clubes en los que ha estado y.

Un momento de la rueda de prensa ofrecida ayer. EFE

se puede dividir, y la defensa y 
el ataque deben ser la misma 
cosa». 

por lo tanto, tampoco piensa que 
los pueda tener en el Real Ma
drid: «Yo no planteo problemas, 
ni busco otra cosa que no sea 
que se cumplan los compromi
sos y acuerdos a los que se ha 
llegado».

«Cuando no estoy a gusto en 
un club, tomo la maleta y me 
voy, nada más. Y, de momen
to, esto no ocurre con el Real 
Madrid. He sido campeón de 
Europa y no hay que pensar en 
otras cosas. Tan sólo que se 
cumpla lo acordado», añadió 
Roberto Carlos.

Vázquez añadió que «un 
buen equipo es un colectivo de 
jugadores».

Gaspart: "Pizzi, 
Amor y De la 
Peña siguen 
siendo del Barca"

Efe - Saint Etienne

Joan Gaspart, vicepresidente 
del FC Barcelona, comentó ayer 
en Saint Etienne (Francia) que 
el único internacional español 
de su club que ha sido traspa
sado es Albert Ferrer, al Chelsea 
inglés, pero que Juan Antonio 
Pizzi y Guillermo Amor, que 
parecen tener muy cercana su 
salida, siguen siendo jugadores 
barcelonistas, al igual que Iván 
de la Peña.

Gaspart llegó ayer a esta ciu
dad para presenciar el partido 
del Mundial España-Paraguay 
como miembro de la junta di
rectiva de la Federación Espa
ñola de Fútbol (RFEF) y en 
representación del FC Barcelo
na.

«Sólo se ha ido Ferrer», se
ñaló Gaspart, quien indicó que 
la marcha del lateral se debe a 
«circunstancias profesionales» 
pero que siguen siendo amigos 
tras muchos años de relación.

Respecto a Amor, indicó que 
«está animado» y que «si 
Guillermo se va, lo hará porque 
esté contento y feliz» y que el 
Barcelona, en este asunto, no 
busca por encima de todo un 
beneficio económico.

«Si un día deja de ser juga
dor del Barcelona, que todavía 
no lo ha hecho, me dolería por
que lleva muchos años, pero lo 
hará si quiere porque es feliz y 
lo entendería como profesio
nal», señaló.

En todos los casos dijo que 
se resolverán cuando correspon
da y apreció el hecho de que Van 
Gaal fuera honrado con estos 
futbolistas a la hora de decirle 
lo que pensaba hacer, pero que 
a todos los respetaba como pro
fesionales.

Empresarios de 
Málaga incentivan 
al Beasain con 
unas vacaciones

Efe - Málaga

Un grupo de empresarios 
malagueños ha ofrecido unas 
vacaciones pagadas en la Cos
ta del Sol a la plantilla, técni
cos y acompañantes del Beasain 
si vencen en uno de los dos en
cuentros de la fase de ascenso 
a Segunda división al Talavera, 
y el Málaga gana el próximo do
mingo.

Según confirmó a Efe uno de 
los empresarios, Sergio García, 
el incentivo consiste en «una 
semana de vacaciones, o varios 
días, como prefieran» en un 
hotel del municipio malagueño 
de Benalmádena-Costa.

Ó
 b
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Ganó por la mínima a Buharía con un sran sol de Ipkeba

Nigeria ya está en octavos
Nigeria 1

Bulgaria 0

NIGERIA:Rufai: Adepoju, 
West, Uche, Babayaro; Finidi 
(Babangida, m.86), Oliseh, 
Okocha, Lawal; Ikpeba 
(Yekini, m.77) y Amokachi 
(Kanu, m.69).

BULGARIA:Zdravkov; 
Kischischev, Guintchev, 
Ivanov, Petkov; Iliev (Penev, 
m.70), Balakov, Hristov 
(Borimirov, m.46), Yankov 
(Batchev, m.86); Kostadinov 
y Stoichkov.

Arbitro: Mario Sánchez 
Yantén (CHI). Mostró tarjetas 
amarillas a Mutui (m.20), 
Uche (43), Ikpeba (50) y 
Okocha (72), por Nigeria, y a 
Iliev (67) y Kischichev (m.80).

Goles:1-0, m.27: Ikpeba re
cibe dentro del área un ba
lón de Amokachi, sienta a su 
marcador, Ivanov, y supera 
a Zdravkov.

Incidencias: segundo parti
do del Grupo D del Mundial 
de Francia’98 disputado en 
el Parque de los Príncipes, 
de París. Estadio práctica
mente

Efe ■ París

Nigeria alcanzó ai paso, con 
un desgaste físico razonable- 
niente bajo, los octavos de final 
del Mundial al imponerse a 
Bulgaria, que aún conserva po
sibilidades de pasar, en un par
ido que dominó con claridad 
pero que se complicó por un 
exceso de confianza que la lle- 
vo a subestimar a su rival.

Con el objetivo mínimo de no 
perder, Bulgaria optó de salida 
por atrincherarse en su campo y 
eeder la iniciativa a su rival a 
^odo de tanteo. Los nigerianos 
tornaron el mando de las opera
ciones y ya en el minuto tres un 
Janzamiento de Finidi obligó a 
Zdravkov a enviar el balón fue
ra con enormes problemas.

El ritmo de los africanos.
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El nigeriano Ipkeba marcó un precioso gol que le vale a su Selección pasar a octavos de fínal. EFE

aliados con el sofocante calor, 
comenzó a hacer estragos ape
nas cumplidos diez minutos. 
Limitados a capear el temporal, 
los jugadores búlgaros asistie
ron impertérritos a la exhibición. 
Oliseh de falta directa, y Victor 
Ikpeba, que falló de cabeza solo 
ante la portería, avisaron. Y en 
el minuto 27 Ikpeba puso fin a 
los fuegos artificiales.

Una jugada aparentemente 
inocua situó a los nigerianos por 
delante. Después de varios mi
nutos de juego anodino, Okocha 
observó desmarcado a 
Amokachi, éste cedió a Victor 
Ikpeba y el delantero centro del 
Mónaco, en medio metro, se 
deshizo de un defensa búlgaros 
y batió por bajo a Zdravkov.

El gol, lejos de alentar siquie
ra una tímida reacción, anestesió 
por completo a Bulgaria. Ape
nas dos minutos después de su 
gol, Ikpeba ejecutó su enésimo 
desmarque por la izquierda ante 
la mirada impasible de la defensa 
europea, que se tragó su enga
ño.

Su disparo, sin embargo, salió

rozando un poste.
Nigeria se recreó con las fa

cilidades en defensa de Bulgaria 
y con los pasillos libres que tanto 
Kischichev como Petkov deja
ban por sus bandas. Ikpeba, siem
pre demasiado rápido para cual
quier búlgaro, erró una ocasión 
clamorosa, el restó se adorme
ció y, en los cinco minutos fina
les, Bulgaria revivió con las 
distracciones de los centrales 
nigerianos.

Hristo Stoichkov, silbado 
sistemáticamente cada vez que 
tocó el balón, envió un balona- 
zo con la derecha desde fuera del 
área tras un rebote que el dubi
tativo Rufai detuvo con proble
mas a cinco minutos del descan
so. Dos después, Balakov apa
reció súbitamente por donde 
menos se le esperaba y ante los 
titubeos nigerianos elevó el 
balón por encima de Rufai. 
Veinte centímetros evitaron el 
empate.

El seleccionador búlgaro, 
Hristo Bonev, introdujo en la 
segunda mitad a Daniel 
Borimirov por Marian Hristov.

El cambio y un par de ajustes 
defensivos produjeron que al 
menos Bulgaria no diese la sen
sación de vulnerabilidad de los 
primeros 45 minutos.

Sus problemas en ataque, sin 
embargo, no encontraron arre
glo.

Stoichkov, aburrido, se tras
ladó a la banda derecha para huir 
del marcaje de Uche o Mutiu - 
en función de por dónde 
deambulara- y sólo halló, como 
en todo el partido, motivos para 
el enfado, tal es su costumbre. 
Riñó hasta la saciedad a sus 
compañeros, compuso gestos de 
impotencia y falló lo imperdo
nable en el minuto 68 solo fren
te a Rufai.

Precisamente en el portero del 
Deportivo de La Coruña estuvo 
a punto Bulgaria de encontrar su 
mejor aliado, vista su impoten
cia para empatar por sus propios 
medios. Bonev puso en acción 
a Lubo Penev junto a Kostadinov 
y retrasó a Stoichkov para que 
ejerciese de lanzador. Rufai, sin 
embargo, ya apenas tuvo que 
angustiar a sus compañeros.

Milutinovic: "El 
pueblo nigeriano 
merecía esta 
victoria"

Efe - París

El serbio Bora Milutinovic, 
seleccionador de Nigeria, se 
mostró «inmensamente feliz» 
por la clasificación del equipo 
para los octavos de final de 
Francia’98, tras vencer ayer a 
Bulgaria, y afirmó que «el pue
blo nigeriano se merecía este 
triunfo».

«Estoy muy contento con los 
jugadores, porque de ellos es el 
éxito y ahora se merecen dis
frutarlo», añadió BoraMilutino- 
vic, que cumple la tradición de 
clasificar a todas las seleccio
nes que dirige para la segunda 
ronda del Mundial, como ocu
rrió anteriormente con México, 
Costa Rica y Estados Unidos.

EI seleccionador nigeriano 
reconoció que el rendimiento de 
su equipo hoy fue inferior al del 
debut contra España. «Es lógi
co, la selección española era el 
rival más fuerte del grupo y el 
esfuerzo fue máximo. Hoy tu
vimos algún bajón, pero el equi
po supo controlar bien el parti
do en todo momento».

Preguntado sobre si en la 
última jornada, en la que ya 
sabrá quienes son los dos pri
meros clasificados del grupo C 
y podra, así, evitaren la segun
da ronda al anfitrión Francia, 
Milutinovic respondió: «ahora 
es momento de festejar y diver
timos, ya habrá tiempo para 
pensar en eso».

Hristo Bonev

EI semblante de Hristo 
Bonev, seleccionador búlgaro, 
era diametralmente opuesto al 
de Milutinovic y, tras felicitar 
a Nigeria, reconoció que en la 
última jornada ante España 
«habrá que jugárselo todo para 
ganar, porque otro resultado ya 
no vale».

Bulgaria tiese un solo pun
to en dos partidos.

«Durante la primera parte el 
juego estuvo equil ¡brado y debo 
confesar que el gol de Ikpeba 
nos mató, pero tas el descanso 
dominamos claramente ef par
tido. No merece la pena poner 
excusas, ya que la realidad es 
que no supimos aprovechar 
nuestras ocasiones y perdimos», 
indicó Bonev.
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Los colesiados han pasado de la permisividad a la severidad

El toque de atención de Blatter Joseph 
provocó la expulsión de seis jugadores

José Antonio DIEGO

Seis jugadores han sufrido en 
sus carnes, en forma de expul
sión, el súbito rigor arbitral 
desatado a raíz del toque de aten
ción que el pasado miércoles dio 
a los jueces el nuevo presidente 
de la FIFA, Joseph Blatter.

La benignidad que, ajuicio 
del presidente, estaban mostran
do los árbitros durante las pri
meras jornadas del Mundial fue 
cortada de raíz cuando Blatter 
recordó «personalmente» a los 
jueces mundialistas sus obliga
ciones correctivas.

B latter observó que «algunos 
árbitros se han olvidado de las 
duras entradas por detrás» (el 
famoso «tackle») y que si era 
preciso visitaría la residencia de 
los 34 jueces, en las cercanías 
de París, para hablar con ellos 
sobre este asunto.

La reprimenda surtió efecto 
ya eJ miércoles por la noche. El 
camerunés Raymond Kaila fue 
el primer sorprendido cuando el 
árbitro australiano Edward 
Lennie le mandó al vestuario en 
el minuto 43 del partido contra 
Italia, en Montpellier. El africano 
conducía el balón pero su cho
que con Luigi Di Bagio, que le 
salió al paso, fue interpretado por 
el árbitro como una entrada 
peligrosa del camerunés.

Italia, que en ese momento 
vencía por 1 -0 (gol de Di Bagio) 
pero caminaba todavía sobre el 
filo de la navaja, se sintió ali
viada con la expulsión del joven 
Kaila y el equipo subcampeón

del mundo, vecino del país or
ganizador por más señas, se 
aseguraba prácticamente su pre
sencia en los octavos de final.

Los árbitros, condicionados 
por la reprimenda de Blatter, 
actuaron un día después en per
fecta consonancia con las direc
trices de la FIFA, extremando 
su rigor incluso en circunstan
cias de las que no emanaban 
señales de violencia.

Inesperada ayuda

La selección de Francia re
cibió también una inesperada 
ayuda, que no necesitaba, cuando 
ayer el mexicano Arturo Brizio 
Cárter expulsó en el minuto 19 
al saudí Mohamed AlJilaiwi con 
motivo de una entrada sin vio
lencia y, al final del partido, el 
equipo de casa perdió por expul
sión a una de sus estrellas, 
Zinedine Zidane, que pisó a un 
adversario.

Cuatro horas antes, en 
Toulouse, el árbitro colombia
no John Jairo Toro Rendón arre
metió contra todo aquel jugador 
que osaba salirse del guión. 
Empezó con el danés Miklos 
Molnar, que hubo de enfilar el 
camino del vestuario en el mi
nuto 67.

Sólo habían transcurrido dos 
minutos cuando el sudafricano 
Alfred Phiri se fue camino de la 
ducha y, por último, el danés 
Morten Wieghorts tampoco 
pudo acabar el partido, señala
do por el riguroso dedo acusa
dor de Toro Rendón.
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Una de las cinco expulsiones del pasado jueves.

La FIFA, descontenta con el 
"cambio de tendencia" arbitral

La FIFA, por medio de su portavoz, Keith Cooper, ha 
mostrado su descontento con el «cambio de tendencia» 
evidenciado por los árbitros en los últimos partidos del 
Mundial de Francia’98, y ha asegurado que han pasado de la 
permisividad con las entradas duras a la severidad.

La FIFA ha manifestado cierto descontento, sobre todo tras 
analizar los dos partidos del jueves, en los que en total hubo 
cinco expulsiones. «En líneas generales se puede decir que la 
FIFA está satisfecha técnicamente con la actuación de los 
árbitros en los 22 primeros partidos del campeonato. Lo único 
que deja algo que desear ha sido el repentino cambio de 
tendencia a la hora de mostrar las tarjetas rojas», dijo Cooper.
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FRANCE 98

La madre de 
Bebeto, indignada 
con la de Romario 
por llamar a su 
hijo "maricón"

Efe - Río de Janeiro

Carmen, la madre del delan
tero brasileño José Roberto 
Gama de Oliveira «Bebeto», ha 
manifestado su indignación con 
Lita, la de Romario de Souza, 
quien hace días dijo que su hijo 
era un «maricón llorón».

La protesta fue desatada tras 
el insulto «en vivo y en direc
to» que el capitán Dunga profi
rió contra Bebeto durante el 
partido que la selección brasi
leña ganó por 3-0 a la de Ma
rruecos, el martes pasado.

Las entradas, gran cuestión 
pendiente del Mundial

José Angel CASTRO

El robo de quince mil entra
das de un operador autorizado 
por el Comité Organizador del 
Mundial de Francia, conocido 
en las últimas horas, se añade a 
la larga lista de incidentes re
lacionados con los boletos, 
ocurridos antes incluso de que 
los partidos de Francia’98 se 
pusieran en marcha.

Empleados de agencias de
tenidos, miles de viajeros, es
pecialmente japoneses y holan
deses, que deambulan por Fran
cia al haber sido engañados por 
sus agencias de viaje que les 
habían garantizado las entradas 
para sus partidos, números de 
teléfono secretos en los que se 
podían apalabrar entradas im

posibles de conseguir por los 
canales oficiales, federaciones 
investigadas por comerciar con 
las localidades anhelados.

El mercado negro funciona, 
inevitablemente, a todo vapor 
y la desesperación de esos mi
les de seguidores dejados a su 
suerte por agencias de viajes sin 
escrúpulos que les prometían lo 
que no tenían contribuye a que 
los boletos, comprados inicial- 
mente a unos precios muy ra
zonables, alcancen los niveles 
del caviar de Beluga.

El asunto ha enfrentado in
cluso a la FIFA y al Comité 
Organizador (CF0), pues los 
representantes de este último no 
dejan de alegar que la venta por 
los canales oficiales se ha he
cho de forma seria.

Berti Vogts se plantea poner 
a Matthaeus como libre

Efe - Niza

Berti Vogts, seleccionador 
germano, se plantea adelantar 
a Olaf Thon al centro del cam
po y colocar a Lothar Matthaeus 
de hombre libre en el partido que 
Alemania jugará el próximo 
domingo contra Yugoslavia.

«Pero lo cierto es que no 
tengo nada decidido. También 
podría hacer lo contrario. Ele
giré la mejor variante», afirmó 
hoy el técnico en conferencia 
de prensa. Con todo, el apunte 
de esta posibilidad por parte de 
Vogts resulta significativo, 
puesto que hasta ahora nunca 
había reflexionado en público 
sobre sus ideas para el equipo 
titular.

Vogts señaló que Yugosla

via es un equipo «que juega al 
ataque y muy rápido», por lo 
que la presión para robarles el 
balón tendrá que ser constan
te.

«Que sus jugadores tienen 
una calidad superior es algo de 
lo que no hay duda. Para mí es 
una de las selecciones ‘tapadas’ 
de este Mundial. Pero Alema
nia también tiene un equipo muy 
fuerte y será difícil que nos 
ganen», añadió.

A Vogts no le importó ha
blar del empate como un resul
tado conveniente para su equi
po. «Espero que el partido no 
esté condicionado por la tácti
ca, aunque es un riesgo dado que 
un punto nos viene bien a los 
dos", dijo el seleccionador ale
mán.

Los cacos, 
saturados de 
trabajo durante 
el Mundial

Javier MUÑOZ

La ingente cantidad de afi
cionados que se han desplaza
do a Francia para alentar a sus 
respectivas selecciones duran
te el Mundial de fútbol ha 
incrementado el trabajo de to
dos los sectores productivos del 
país, y hasta los ladrones han 
tenido que ampliar su horario 
ante el desembarco de tanto 
turista.

El Metro parisino, utilizado 
a diario por más de seis millo
nes de viajeros, es uno de los 
lugares preferidos por los cacos 
para cometer sus fechorías, 
amparados en las frecuentes 
aglomeraciones que se produ
cen.

Ronaldo rompe 
con su novia y 
está soltero y sin 
compromiso

Efe - Río de JangjPl

El noviazgo entre Ronaldo 
Luiz Nazario de Lima y Suzana 
Werner terminó el miércoles 
pasado, cuando el futbolista 
brasileño estrelló su teléfono 
celular contra una pared.

La modelo de 20 años, que 
estaba en la línea, no necesito 
reflexionar mucho para enten
der que el considerado mejor 
futbolista del momento no que
ría saber más de ella.

Ó
 b
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hoy, participará en el Encuentro Regional 
de Bandas, que se celebrará en la localidad 
conquense de Las Mesas el día 27

I

DAIMIEL
Participan las asociaciones musicales de Manzanares y Aldea del Rey

Daimiel act^e hoy el Encuentro 
de Bandas de Música
Desde la Plaza de Santa María de Daimiel, conocida popu
larmente como «El Parterre», partirá el pasacalles con el 
que comenzará el Encuentro de Bandas de Música que se 
desarrolla en esta localidad hoy y que cuenta con la parti
cipación de la Asociación Musical Cultural «Julián Sánchez 
Maroto» de Manzanares y la Asociación Musical «Mozart» 
de Aldea del Rey, siendo la anfitriona la Banda Municipal 
de Música de Daimiel.

La Tribuna

Cada una de las tres bandas 
de música realizará el pasacalles 
por distintos itinerarios hasta 
encontrarse en la Plaza María 
Cristina, lugar donde ofrecerán 
un concierto.

Según el director de la Ban
da de Música de Daimiel, Evelio 
Alonso, entre los temas que van 

a interpretar se contará con un 
estreno «una selección de temas 
musicales de la película El Fan
tasma de la Opera, también el 
pasodoble taurino Manolete y 
una selección de la Zarzuela de 
Pablo Sorozabal, La Isla de las 
Perlas, vamos a ofrecer tres es
tilos bastantes diferenciados».

Para el director de la Banda 
de Música de Daimiel, esta es 

una localidad donde existe gran 
afición a la música y en otros 
municipios está surgiendo des
de hace algunos años. «La mú
sica es una de las actividades pre
feridas por la mayoría de la gente, 
por lo que intuyo un gran auge 
no solo a la música sino a las 
agrupaciones que surgen.

Evelio Alonso afirma que ha 
sido importante en la creación 
de estas agrupaciones musica
les el apoyo de los ayuntamien
tos a través de las escuelas 
municipales de música.

La Escuela Municipal de 
Música de Daimiel, siempre ha 
contado con numerosa deman
da, comenzando cada año incluso 
el curso con alumnos en lista de 
espera.

La Banda Municipal de 
Música de Daimiel, aunque el 
sábado día 20 actuará como 
anfitriona en el Encuentro Re
gional de Bandas de Música al 
ser la localidad sede este día, 
participará también en el En
cuentro como invitada el próxi
mo sábado día 27 en la locali
dad conquense de Las Mesas.

Ofrecerán un 
concierto en la

Plaza María 
Cristina

Los daimilcños 
residentes en 
Valencia celebran 
una fíesta en honor 
de la patrona

La Tribuna

El alcalde de Daimiel, José 
Manuel Díaz Salazar, se tras
ladará este fin de semana a 
Valencia con motivo de la fies
ta que han organizado, un año 
más, la Asociación de 
daimieleños residentes en Va
lencia en honor de la Patrona 
Virgen de las Cruces.

Todos los actos se celebra
rán en la parroquia de la Pasión 
de Valencia, lugar muy ligado 
a Daimiel, ya que cuenta con 
numerosos padres pasionista 
que han pasado por el Conven
to del Cristo de la Luz de 
Daimiel, perteneciente también 
a esta congregación religiosa. 
Desde el año 1986 existe en la 
Parroquia de la Pasión de Va
lencia una capilla con la ima
gen de la Virgen de las Cruces 
que en estos días de homenaje 
será trasladada a un lugar de 
honor de dicha iglesia.

asomaie a

P
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Para este fin de semana han 
programado una ruta cicloturística por 
as cañadas de Miguelturra que 

terminará en la Sierra de San Isidro

Los alumnos de 
Corte y Confección 
de la UP mostraron 
sus trabajos en un 
desfile

La Tribuna

Trajes ideados para una 
mujer a la que le gusta vestir 
cómoda sin renunciar a la ele
gancia; americanas de forma 
clásica con hombreras muy 
marcadas que tienden a una 
mayor fluidez acompañadas por 
faldas y pantalones, fueron los 
diseños que se pasaron por el 
salón de actos de la Casa de 
Cultura con motivo del desfile 
de moda organizado por los 
talleres de Corte y Confección 
de la Universidad Popular 
Municipal de Manzanares.

El curso 97/98 ha contado 
con dos talleres de Corte y 
Confección, uno de iniciación 
en el que participaron doce 
alumnas, y otro de perfeccio
namiento que contó con la asis
tencia de dieciséis mujeres. 
Muchas de ellas mostraron los 
conocimientos adquiridos y el 
trabajo realizado a lo largo del 
año en la pasarela con la que 
concluye el curso.

Además de las americanas, 
por la pasarela de la Casa de 
Cultura desfilaron camisas con 
una amplia gama de colores, 
desplazando el protagonismo de 
la todavía «insustituible» blu
sa blanca; la clásica forma 
«camisera» ganó en elegancia 
realzada en seda.

El desfile de los talleres de 
Corte y Confección de la UP se 
cerró con los trajes de noche en 
las telas sutiles y transparentes 
que realzaban las formas cor
porales.

Eva María Gordaliza, 
monitora y coordinadora del 
desfile, se mostró «muy satis
fecha» del resultado del acto y 
también de los adelantos que 
había ido observando a lo lar
go del curso.

En relación con el taller de 
perfeccionamiento Gordaliza 
señala que las dieciséis alum
nas han visto «un poco de todo», 
desde lo más sencillo a lo más 
complicado, como abrigos, 
chaquetas y pantalones.

Además de los modelos rea
lizados en la UP de Manzanares, 
en el desfile, amenizado por 
sevillanas, rumbas y fandangos, 
se pudieron ver colecciones 
realizadas en otros pueblos de 
la provincia.

Nota aclaratoria

Enia información de la pá
gina 15 de ayer se deslizó un 
error en el titular, ya que 
indicabámos que más de 25 
personas acudirán desde hoy - 
por ayer- a la piscina, cuando 
en realiadad queríamos decir 
25.000 personas.

Participan niños de la Mancomunidad del Campo de Cva.

Una acampada cierra el 
curso "Escuela de Salud"
Coincidiendo con el fin del 
Curso escolar 97-98 se han 
organizado una serie de ac
tividades que sirvan de bro
che final al esfuerzo desa
rrollado dentro del Proyec
to Comunidad Escuela de 
Salud de la Mancomunidad 
del Campo de Calatrava, 
que comprende ruta 
cicloturista con acampada 
en Miguelturra.

La Tribuna

Para este fin de semana se 
ha programado una ruta 
cicloturística por la zona de las 
cañadas de Miguelturra para 
concluir con una acampada en 
la Sierra de San Isidro. Duran
te todo el día los niños podrán 
entretenerse y divertirse con los 
diversos juegos, técnicas de 
acampada y supervivencia, 
montaje de tiendas, etc, que han 
organizado para que aprende
rán a conocer y a respetar la na
turaleza, posibilitando al máxi
mo la convivencia, el uso edu
cativo y creativo del tiempo del 
ocio, regresando el domingo 21 
a media mañana.

Del mismo modo, el sábado 
27 de junio se celebrará la clau
sura de las actividades en 
Bolaños de Calatrava. En esta 
jornada podrán verse represen-

PSOE: Manzanares ni es corte 
ni una monarquía absolutista

La Tribuna

El secretario de Política 
Municipal del PSOE de 
Manzanares, José Antonio Pérez 
Santiago, ha rechazado en una 
nota de prensa las acusaciones 
del Partido Popular contra el 
alcalde de la localidad al que ha 
tachado de «intolerante y abso
lutista» por el modo de presi
dir las sesiones plenarias.

Pérez Santiago señala que no 
es de recibo comparar al alcal
de, Miguel Angel Pozas, con 
Luis XIV, porque ni «Manza
nares es una corte, ni mucho 
menos una monarquía absolu
tista». Para el secretario de 
Política Municipal del PSOE, 
que considera la comparación
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Los niños están preparados para celebrar el fin del curso. MULTIMEDIA

taciones de teatro que los niños 
de los municipios mancomuna
dos han ensayado durante todo 
el año, a partir de las once de 
la mañana para todos los niños 
participantes en el proyecto y 
los responsables municipales de 
la Mancomunidad.

En cuanto al área de depor
tes, cerrará la agenda de la tem
porada un encuentro de balon
mano femenino entre los equi
pos de la Mancomunidad Cam
po de Calatrava y la final de 
Tenis Intercomarcal, que se 
celebrarán durante toda la ma
ñana.

Una gran gymcana en la

«una falta de respeto a la gran 
mayoría de los ciudadanos que 
apoyan la labor del equipo de 
gobierno socialista con Miguel 
Angel Pozas a la cabeza», los 
populares «han sacado los pies 
del tiesto».

El PSOE recuerda que el 
reglamento que rige las sesio
nes de la Corporación fue apro
bado en su día por unanimidad, 
también con «el apoyo del Gru
po Popular»; por lo tanto, se
ñala, el portavoz del Grupo 
Popular sabe que es «radical
mente falso que el alcalde uti
lice «subterfugios legales» para 
impedir a los-ediles tomar la 
palabra en turnos de réplica».

Pérez Santiago le solicita al 
portavoz popular que traslade 

Plaza Mayor servirá para cerrar 
los actos, donde los niños po
drán jugar y ver la exposición 
fotográfica de los diversos ta
lleres llevados a cabo por ellos. 
El chapuzón en la piscina será 
la recompensa a todo su traba
jo y constancia, según comen
taba Francisco Usero, respon
sable político del Proyecto 
Comunidad Escuela de Salud 
de esta Mancomunidad.

Por otro lado, recordar que 
sigue abierto hasta el próximo 
20 de julio el plazo de inscrip
ción para el Campamento a la 
Sierra de San Vicente, en 
Toledo.

a la Moncloa la petición de 
tolerancia, coherencia, libertad 
y pluralidad que reclama para 
sí, «porque en Manzanares, esas 
cualidades que solicita no sólo 
se llevan a la práctica en las 
sesiones plenarias del ayunta
miento sino que son actitudes 
que diariamente ejercita el 
Grupo Socialista en su labor de 
articulación de la vida ciuda
dana». El secretario de Políti
ca Municipal del PSOE no pasa 
tampoco por alto de «delezna
ble utilización» que hizo el PP 
de la memoria de ilustres per
sonajes de Manzanares. Seña
la que «usan el buen nombre de 
inolvidables antepasados como 
arma arrojadiza en lo que ellos 
califican de disna onosición»

La actitud de 
Pozas recuerda al 
rey absolutista 
Luis XIV, según 
señala el PP

La Tribuna

El Grupo Popular del Ayun
tamiento de Manzanares, que 
acusa al alcalde de no permitir 
el debate en los plenos recurrien
do a «subterfugios legales», dice 
que la actitud que ha tomado úl
timamente Miguel Angel Pozas 
les recuerda «al rey absolutis
ta Luis XIV».

Los concejales del Grupo 
Popular repasaron en rueda de 
prensa cada uno de los puntos 
tratados en el último pleno 
municipal deteniéndose en 
aquellos en los que hubo dis
crepancias con el equipo de 
gobierno socialista. Reiteraron 
que no tenían nada contra la 
ciega de Manzanares, pero que 
existen otros personajes ilustres 
en la localidad como doña Cari, 
Antonio López Mozos o Pepe 
Enrique, y señalaron que las 
comidas a los mayores se po
dían dar, sin problemas, a me
nor precio.

López de la Manzanara aña
dió que la última modificación 
de créditos aprobada con la 
oposición del PP «puede servir 
para comprar votos» si los 22 
millones para «otro personal», 
que se añaden a los más de cien 
del presupuesto, se emplean 
mal. Precisó que contra el paro 
se debe luchar creando empleo 
estable «y no con migajas».

Por su parte, el concejal José 
María Molina Prado criticó al 
alcalde por utilizar las visitas 
institucionales de los conseje
ros de la Junta para 
promocionarse a sí mismo; re
cordó, en referencia a un viaje 
a Guarromán (Jaén) para ver una 
cooperativa de cultivos inten
sivos, que se debe informar a 
los ciudadanos de lo que se hace; 
señaló que el Día de la Región 
«fue un batacazo» estimando 
que los visitantes no llegaron 
ni a 20.000; y volvió a recordar 
que ha solicitado a la Junta 
Rectora de la Feria del Campo 
que modifique los estatutos y 
permita la entrada de la Dipu
tación en sus órganos de gobier
no.

Curso de 
mantenimiento 
físico para hombres 
y mujeres

La Tribuna

Del 1 de julio al 15 de sep
tiembre tendrá lugar en el 
Polideportivo Municipal un 
curso de verano de manteni
miento físico para hombres y 
mujeres nacidos en 1972 y an
teriores. La cuota de inscripción 
es de 1.800 pesetas e incluye 
seguro deportivo.______—

M.C.D.
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La Peña de 
Tomelloso en 
Madrid entregó los 
premios literarios 
y de pintura

La Tribuna

La Peña de Tomelloso en 
Madrid entregó los premios li
terarios y de pintura, que anual
mente convoca, en un emotivo 
acto celebrado días pasados en 
laCasa de Castilla-La Mancha.

"El primero en acercarse a 
recoger su galardón fue Luis 
María Murciano, ganador del 
Premio Nacional de Narración 
corta "Peña de Tomelloso" con 
la obra "La muerte del guerrero 
Ninja". Seguidamente, Andrés 
R. Blanco recogió el Premio de 
Poesía "Julián Cañas 
Hernández" con la obra titula
da "Aguas felices". En último 
lugar se acercó la ganadora del 
Certamen de Pintura "Francis
co Carretero", Asunción 
Martínez-Herrera, que obtuvo 
el premio por la obra titulada 
"Uvas negras".

La presidenta de la Peña, 
Olga Alberca Pedroche, tras 
felicitar a los premiados, tuvo 
palabras de agradecimiento ha
cia la familia del pintor Fran
cisco Carretero, por su apoyo in
condicional y ayuda económi
ca del premio que lleva su nom
bre y a Josefa Cascales, viuda 
del fundador de Ja Peña.

Responden a la llamada del área de Medio Ambiente

Los jóvenes de Tomelloso se 
interesan por la naturaleza

La Tribuna

El Area de Medio Ambien
te del Ayuntamiento de 
Tomelloso continúa con el plan 
de actividades marcadas en los 
centros educativos de la ciudad. 
Recientemente fue clausurado 
un ciclo de conferencias impar
tidas en tos centros de Enseñan
zas Medias de la Tomelloso, 
cuyo principal objetivo ha sido 
concienciar a la gente joven de 
los problemas 
medioambientales y más con
cretamente en los que tienen más 
cercanos, en su propia ciudad.. 
De esta manera, la contamina
ción atmosférica (ruidos y 
emisión de gases), el ciclo de 
las aguas potables, residuales y 
vertidos industriales han sido los 
temas abordados en estas char
las. El temario se completó ex
plicando a los jóvenes el fun
cionamiento del departamento 
de Medio Ambiente del Ayun
tamiento de Tomelloso en cuan
to a la gestión de residuos sóli-

Ayuntamiento de Tomelloso.

dos urbanos, vertederos, ver
tidos incontrolados, etc. se 
refiere. La información incluía 
también la exposición, expli
cación y objetivos de las nue
vas leyes en materia de Medio 
Ambiente implantadas en Es
paña. Las charlas iban acom

pañadas de una proyección de 
diapositivas de los lugares más 
conflictivos de la ciudad, 
mediambientalmente hablando, 
para acercar y concienciar más, 
de esta manera, a los alumnos 
de la problemática existente.

Alía participación

Las conferencias fueron im
partidas por María Luisa Espi
nosa, coordinadora de Medio 
Ambiente y bióloga, y Jesús 
Sánchez-Escribano, técnico de 
Medio Ambiente del Ayunta
miento de Tomelloso e ingenie
ro técnico industrial.

A las conferencias asistie
ron un total de 373 alumnos de 
cuarto curso de la ESO de los 
institutos "Eladio Cabañero", 
"García Pavón" y "Airén" a tra
vés de 6 charlas.

Para el próximo curso, el 
Area de Medio Ambiente ha 
empezado a trabajar en este tipo 
de proyectos debido a los bue
nos resultados obtenidos.

Convocado el 
XXX Concurso 
de Pintura y 
Dibujo "Ciudad 
de Tomelloso"

La Tribuna

El Ayuntamiento de Tome
lloso, coincidiendo con lacele- 
bración de la Feria y fiestas, 
convoca el XXX Concurso-ex
posición de Pintura y Dibujo 
"Ciudad de Tomelloso".

Al certamen podrán concu
rrir con obras originales todos 
los artistas residentes en Espa
ña que lo deseen. Cada autor 
podrá presentar una o dos obras 
por modalidad, debidamente 
enmarcadas, debiéndolo hacer 
en el Museo "Antonio López 
Torres" hasta el día 17 de julio.

El tema, la técnica y las di
mensiones de los cuadros será 
libre. Cada obra presentada 
deberá llevar al respaldo, en un 
sobre cerrado, el nombre y do
micilio del autor, así como el 
título de la obra y la modalidad 
a la que se presenta.

El I Premio de Pintura "An
tonio López García" está dota
do con 700.000 pesetas y diplo
ma; el II Premio de Pintura 
"Diputación Provincial" con 
350.000 pesetas y diploma. A 
este premio podrán optar los 
artistas nacidos o residentes en 
la provincia. El Premio en Di
bujo es de 200.000 pesetas.

muel
ecoracion

Mañana, 
21 de junio, 

el diario
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Cnizcampo

de Ciudad Real

sortean

entradas 
entre nnestros lectores

f
1°.- Para participar en el sorteo, mandar 

e! cupón adjunto a nuestras 
oticinas: Diario LA TRIBUNA DE

1 CIUDAD REAL. C/ Juan II. 7 - 1 
1 planta. 13001 CIUDAD REAL, antes
| de las 18:00 horas del día 25 de
r junio de 1998.
1 2°.- El sorteo se realizará en el Diario LA 
| TRIBUNA DE CIUDAD REAL, el día 
| 25 de junio a las 18:30 horas,
1 publicándose los nombres de los
i ganadores el día 26 de junio.
1 3°.- Los ganadores podrán retirar sus 
1 entradas en Taquilla el día del 
1 concierto, a partir de las 19:00 h.

CUPON DE PARTICIPACION

Nombre 
Apellidos

Dirección

Localidad

D.NJ. 
TIL:
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OPION
Firma invitada

Fracaso escolar en matemáticas

VICENTE 
BERMEJO
(*)

E
l reciente informe realizado por el Instituto Na 
cional de Calidad y Evolución (INCE) sobre la 
formación de los alumnos del primer Ciclo de 
la ESO y de 1® y 2° curso de BUP, ha motivado rei

teradas declaraciones y debates en distintos medios 
de comunicación, insistiéndose sobre todo en las bajas 
puntuaciones de nuestros alumnos en el ámbito de 
las matemáticas y resaltando que estos resultados «no 
son alarmantes», pero sí «preocupantes». Efectiva
mente, el hecho es inquietante y de una gran trascen
dencia socio-cultural, de modo que no sería bueno 
que esta especie de «revuelo» se ahogase y terminase 
en meras manifestaciones, sino que, más bien, debe
ría constituir el inicio de un proyecto que busque so
luciones concretas para mejorar la educación mate
mática de los niños españoles.

En realidad, no es la primera vez que la prensa se 
hace eco, quizá con menos insistencia que en ese caso, 
de los bajos resultados obtenidos en matemáticas por 
nuestros escolares, tanto en evalucaciones naciona
les, como internacionales. En efecto, la publicación 
en 1996 de los resultados obtenidos en una evalua
ción anterior del INCE ponía igualmente de mani
fiesto que en sexto curso de E.G.B. sólo el 47,8 % de 
los niños respondía correctamente al 50% o más de 
las tareas propuestas, es decir, más de la mitad de los 
niños fracasaban en matemáticas.

Igualmente, en un estudio internacional publica
do en 1997 y en el que participaron 25 países, los 
niños españoles de séptimo y octavo de EGB ocupa
ron uno de los último puesto (el 21) en el ranking 
establecido por las puntuaciones obtenidas en mate
máticas. En cambio, países de nuestro entorno como 
Francia, Irlanda, etc. obtuvieron rendimientos muy 
superiores a los conseguidos por nuestros escolares.

Sin embargo, esto bajos resultados «preocupantes» 
en el área de matemáticas no deben producir ni una 
actitud de resignación y de aceptación pasiva en quienes 
de un modo u otro son o somos responsables de esta 
situación, ni tampoco una alarma social incontrolada 
que no conduciría seguramente a mejorar los hechos 
que estamos comentando. No obstante, hay que decir 
con firmeza y claridad que no pueden permitirse, por 
más tiempo, estos bajos niveles obtenidos en educa
ción matemática. Pero, junto a esta posición de fir
meza contra el fracaso escolar, hay que añadir tam
bién que la acción educativa es un reto extraordina
riamente complejo, que debería afrontarse con la 
colaboración generosa e indispensable de las distin
tas opciones teóricas y políticas.

Causa de los bajos rendimientos en matemáticas

Desde esta óptica, quisiera dar un paso más allá 
del simple diagnóstico, avanzando, por un parte, al
gunas causas o razones que probablemente sean res
ponsables, al menos en parte, de los bajos rendimientos 
obtenidos en matemáticas y apuntando, por otra, al
gunas vías posibles de solución:

1) Contenidos inadecuados. Los niños dedican 
demansiado tiempo en el, aula de matemáticas a la 
realización de tareas memorísticas, mecánicas y 
repetitivas, como por ejemplo, la ejecución de 
algoritmos. Ello produce en los escolares al menos 
dos actitudes igualmente negativas. Por una parte, la 
idea de que las matemáticas consisten en realizar 
correctamente unos procedimientos determinados, sin 
necesidad de comprender las implicaciones y supuestos 
teóricos de estos procedimientos. Por otra, propicia 
la heteronomía y pasividad en los alumnos que hace 
difícil el aprendizaje activo y constructivo de los 
contenidos impartidos en el aula. En cambio, la Psi
cología de la Instrucción actual propone insistente
mente la necesidad de minimizar el protagonismo de 
estos contenidos, para dar paso a otras tareas de nivel 
superior y más peculiarmente humanas, cuales son el 
pensar, razonar, solucionar problemas, tomar deci

Fracaso escolar en matemáticas
Algunas de las causas del fracaso son 
contenidos inadecuados, contenidos carentes 
de significado, formación del profesorado 
inadecuada y libros de texto deficientes

La Tribuna
de Ciudad Real

siones, etc.
2) Contenidos carentes de significado. El queha

cer matemático es frecuente en al vida cotidiana de 
los niños, de modo que cuentan, suman, restan, etc. 
en numerosas ocasiones a lo largo del día, fuera del 
aula.En efecto, se plantean a menudo situaciones como 
ésta: «tenía 8 canicas, he perdido 5, ¿cuántas canicas 
me quedan?, y otras similares, y además las resuel
ven con fruición y sumo interés. Ello se debe, en gran 
medida, a que estas situaciones son altamente signi
ficativas para ellos, ya que forman parte de su vida 
cotidiana extraescolar. En cambio, las matemáticas 
que suelen enseñarse en el aula no tienen, o apenas, 
significado para los escolares, debido que son dema
siado abstractas, demasiado formales, demasiado 
procedimentales y raramente aparecen conectadas con 
las inquietudes y vivencias extraescolares de los niños.

Ello conlleva la falta de motivación, por una par
te, y, por otra, la formación de un cierto talante 
esquizofrénico en el niño, que vive y hace unas ma
temáticas en la calle y otras diferentes en el aula.

3) Formación del profesorado inadecuada. Actual
mente se concibe al alumno como protagonista de la 
clase y como constructor de sus propios conocimien
tos. En cambio, el papel del profesor no sólo pasa a 
un segundo plano, sino que además resulta mucho 
más complejo que cuando se entendía la educación 
como una mera transmisión de contenidos. Efectiva
mente, la labor del profesor en el aula consiste fun
damentalmente en ayudar y facilitar los aprendiza
jes. Pero esto supone que el profesor posee amplia 
información sobre cómo sus alumnos construyen los 
distintos contenidos escoalres (lingüísticos, matemá
ticos, etc.). Y esta suposición no parece fundada si 
analizamos las materias que se imparten en los cur
sos de formación del profesorado. No basta que estos 
profesionales conozcan el desarrollo general del niño, 
sino que para desempañar exitosamente el difícil 
cometido que el sistema educacitivo actual ha puesto 
en sus manos, necesitan una formación más especí
fica que les permita diagnosticar e intervenir eficaz
mente en los procesos de construcción de su alumnos 
en los distintos conocimientos curriculares.

4) Libros de texto deficientes. Hojeando los li
bros de texto se tienen la impresión de que algunos 
editores están más preocupados por la forma que por 
el contenido de los mismo, Pero, el acierto en la for
ma no supone, en absoluto, el mismo acierto en la 
elección, orden y desarrollo de los contenidos. La 
elaboración de un texto, en general, debe tener pre
sente no sólo la estructura y sistematización de las 
materias, sino fundamentalmente, y a lo largo de todas 
sus páginas, el proceso de construcción y de apren
dizaje de los alumnos. Algunos libros de texto de ma
temáticas, y estoy pensando sobre todo en los de primer 
ciclo de Educación Primaria, no sólo no se adaptan 
convenientemente a los procesos de desarrollo espe
cífico de los escolares, sino que fomentan incluso los 
aspecto negativos recogidos anteriormente, bien 
haciendo perder el tiempo con inútiles reiteraciones, 
bien presentando contenidos descontextuados y 
carentes de significado para los niños (ejemplo: es
casez de problemas verbales), bien insistiendo en ex
ceso en actividades memorísticas y mecánicas (ejem
plo: ejecución de algoritmos), bien, en fin, haciendo 
abstracción de los conocimientos informales que po
seen los niños.

Esta breve reflexión sobre el fracaso escolar en 
matemáticas no ha pretendido ser exhaustiva, ni 
concluyente. Más bien ha tratado de apuntar algunas 
ideas que quizá puedan facilitar el cómo afrontar la 
difícil e igualmente apasionante tarea de la educa
ción de los niños españoles, así como de resaltar la 
necesidad de emprender este reto ineludible desde 
una aproximación de colaboración y no de exclusión.

* Vicente Bermejo es catedrático de Psicología 
de la Instrucción.
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^estrelló contra Paraguay y sólo le vale sanar el miércoles a Bulsaria y que no pierda Niseria

España, al borde del fracaso
^paña

Paraguay

ESPAÑA:Zubizarreta; 
Aguilera, Alkorta, Abelardo 
(Celades, min. 57), Sergi; 
Etxeberria, Hierro, Amor, Luis 
Enrique; Raúl (Kiko, min. 66) 
y Pizzi (Morientes, min. 53).

PARAGUAY:Chilavert;Arce, 
Gamarra, Ayala, Caniza; 
Sarabia, Acuña (Acuña, min. 
75), Enciso, Campos (Pare
des, min. 46), Benítez; y Rojas 
(Ramírez, min. 85).

Arbitro: Ian McLeod 
(Sudáfrica). Mostró cartulina 
amarilla a Sergi y Kiko, de Es
paña, y a Ayala, Arce, de Pa
raguay.

Incidencias: 39.000 espec
tadores llenaron las gradas 
del estadio Geoffroy- 
Guichard. El príncipe Felipe 
presidió el partido en el pal
co al lado de Angel Villar, pre
sidente de la RFEF, y de Joao 
Havelange, ex presidente de 
la FIFA.

Luis VILLARE.TO

La selección española sumó 
ayer otro traspiés en su aventura 
mundialista y volvió a mostrar 
una cara amarga, desconocida 
hasta ahora, y que le deja ya con 
un futuro incierto hasta el últi
mo encuentro del grupo ante 
Bulgaria; España ya no depende 
de sí misma en esta cita con el 
fútbol de élite, en Francia’98.

Javier Clemente revolucionó 
el equipo que diseñó en el debú 
frente a Nigeria. Alineó a cinco 
jugadores nuevos de comienzo - 
Aguilera, Abelardo, Amor, 
Etxeberria y Pizzi-. Buscaba más 
poder ofensivo en las bandas y

Nigeria campeón y los demás con 
vida en el "grupo de la muerte"

El grupo D, denominado «de la muerte» por la gran igualdad 
entre las cuatro selecciones, tiene ya un campeón clasificado 
para octavos de final, Nigeria, pero España, Paraguay y Bulgaria 
todavía siguen vivos en la lucha por el segundo puesto una vez 
cumplida la segunda jornada.

Los nigerianos ganaron ayer por 1-0 a Bulgaria y suman seis 
puntos, inalcanzables para los demás, por lo que los actuales 
campeones olímpicos se enfrentarán en octavos de final al 
segundo clasificado del grupo C, que ahora comanda Francia, 
seguida de Dinamarca.
. Paraguay ocupa la segunda posición con dos puntos, tras 
gnalar sin goles con España, que tiene un punto y es tercera.

Bulgaria cierra la clasificación con un punto.
Si Paraguay vence a Nigeria en la última jornada del grupo D, 
miércoles 24 de junio, se aseguraría la segunda plaza, pero 

ualquier otro resultado daría posibilidades de estar en la 
gunda ronda a España y Bulgaria, que se enfrentarán a la 
’sma hora (21.00 local), en Lens.

Raúl González lucha con el paraguayo Acuña, durante el partido de ayer. EFE

Si
»

tuvo mayor recorrido, sobretodo 
en el lado derecho, donde Aguile
ra tuvo más proyección en ata
que. España salió con un 4-2-3- 
1. Con un doble pivote. Hierro y 
Amor, con una línea de tres - 
Joseba Exteberría, Raúl y Luis 
Enrique- y con un punta nato, 
Juan Antonio Pizzi.

La selección española abusó 
en demasía del pelotazo en la 
primera media hora. El juego 
aéreo sobre Pizzi contaba hoy con 
un muro de contención de altos 
quilates, porque tanto Carlos 
Gamarra como Celso Ayala, son 
ahora mismo, una de las parejas 
de centrales más fuertes de este 
Mundial.

Paraguay, a pesar de las 
machadas de su guardameta José 
Luis Chilavert, sí salió al campo 
como víctima. Paulo César 

Carpegiani dio un talante más 
conservador a su equipo, que se 
fue creciendo a medida que pa
saban los minutos. En Paraguay, 
el fútbol depende de Benítez, hoy 
echado a la banda de Sergi, al que 
le dio problemas esta noche.

Paraguay cuenta además con 
un punta como Campos, con gran 
visión del fútbol. Es Campos un 

Panasonic
ACONDICIONADORES DE AIRE
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tipo inteligente a la hora de apli
car los desmarques de ruptura, y 
en uno de ellos, en el minuto 42 
no vio puerta por el rápido cruce 
de Aguilera, uno de los hombres 
más destacados de España en la 
primera mitad.

España sólo comenzó a tocar 
la pelota con criterio cuando Raúl 
y Luis Enrique se decidieron a 

inventar. La selección vivió cinco 
minutos del tramo final del pri
mer tiempo verdaderamente 
óptimos.

Raúl mereció el gol, pero 
Chilavert anduvo fino. Hasta este 
pequeño rato de fútbol, a Espa
ña le costó mucho encontrar el 
rumbo y no dio muestras de po
derío.

España mejoró su actuación 
tras la reanudación. Y Clemente 
cambió su mapa táctico. Morien
tes formó tándem en punta con 
Raúl, cuando Pizzi se fue a la du
cha. Pero la modificación más im
portante se produjo con el paso 
de Hierro a la defensa.

Celades se incorporó a la ta
rea de crear juego y Hierro re
trasó su posición. Fue un cam
bio destacable y simbólico por
que Clemente no negociaba hasta 
ahora este trasvase de Hierro, el 
número uno del fútbol europeo 
en el centro de la zaga.

Paraguay tiró del contragol
pe como salida y aupó a Miguel 
Angel Benítez, el mediopuntadel 
RCD Espanyol, hacia lo más alto 
en este Mundial.

España concedió la oportuni
dad a Celades para llevar la con
ducción del juego, pero el 
azulgrana anda aún demasiado 
verde. España perdió fuelle en 
la recta final y Paraguay, con ofi
cio, alcanzó segundo y más que 
digno empate en el Mundial.
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El Príncipe Felipe conversa con Joao Havelange, al inicio del partido de ayer. EFE Javier Clemente, de pie, observa el partido, junto al banquillo de suplentes. EFE

Carpesiani reconoce que la Selección Española jusó muy presionada por la necesidad de sanar

Clemente afirma que España no debe 
pensar en que depende de terceros

Efe ■ Saint Etienne

Javier Clemente, técnico de 
la selección española de fútbol, 
manifestó que su equipo deberá 
trabajar ahora sin pensar que no 
depende de sí mismo para lograr 
la clasificación, tras haber em
patado ayer ante Paraguay (0-0).

«Hemos tenido buenas oca
siones pero cuando no se da el 
gol no hay forma. A medida que 
avanzaba el partido ellos se han 
echado muy atrás y nosotros he
mos arriesgado mucho. Domina
mos por completo pero estaban 
muy cerrados», dijo.

Sobre Paraguay dijo: «su sis
tema, que a su manera lo hace 
muy bien, quizá no es muy ambi
cioso, pero les ha dado fruto hoy 
porque la ocasiones que hemos 
teniido no las hemos aprovecha
do. Puede ser peligroso en ata
que porque deja dos hombres 
atrás».

Clemente aseguró que a Espa
ña ahora sólo le queda «seguir 
peleando para ver lo que pasa en 
la tercera jornada» del grupo D.

«No tenemos que pensar en 
eso, sino en seguir trabajando pa
ra vencer a Bulgaria. Entende
mos que Nigeria es superior a Pa
raguay. Nuestro pensamiento es 
que tenemos el miércoles una 

El Príncipe compartió unos nunuíos con los jugadores
El Príncipe Felipe de Borbón bajó al vestuario del estadio Geoffroy-Guichard de Saint Etienne, 

para animar a los jugadores tras empatar ayer a cero contra Paraguay en el segundo partido de 
Francia’98, y les dijo, según comentó después a los periodistas, que les esperaba en semifinales.

Felipe de Borbón reconoció haber «sufrido como todos los españoles» y opinó que España 
«dominó un poquito más el campo, pero el balón no alcanzó la red».

«Ahora hay que esperar a la aritmética», dijo el Príncipe de Asturias, quien apuntó que tras una 
derrota, contra Nigeria, y un empate, contra Paraguay, «toca ganar» a Bulgaria en el tercer 
partido. «Al próximo partido no puedo venir, pero les he dicho que les espero en las semifinales», 
indicó el Príncipe, quien señaló que había visto bien a Javier Clemente y a sus hombres y confió 
en que en el encuentro contra Bulgaria consigan la clasificación para octavos de final.

final y que vamos a seguir tra
bajando con la misma intensidad. 
Esperemos que la fortuna nos 
sonría en alguna ocasión», dijo.

«Bulgaria no puede utilizar un 
planteamiento como hoy (por 
ayer) lo ha hecho Paraguay, por
que tiene que buscar la victoria 
y jugará mucho más abierta. Ahí 
podemos tener más ventajas».

Clemente aseguró que el ves
tuario español «estáenrabietado, 
porque el primer día en general 
hizo un buen partido y hoy los 
jugadores se dieron una gran pa
liza y no han tenido suerte».

Paulo César Carpegiani, téc
nico de la selección paraguaya 
de fútbol, consideró «óptimo» el 
resultado, ya que permite a su 

equipo depender de sí mismo para 
clasificarse.

«Fue un encuentro muy difí
cil para ambos conjuntos. Hubo 
un equipo un poco desesperado 
en su juego y es muy difícil en
frentarse a una selección así. Es
paña jugó presionada y obliga
da a ganar. En el segundo tiem
po se echó con todo y aguanta
mos bien, tuvieron algunas opor
tunidades, pero escasas», dijo.

«Nosotros dependemos de 
nuestras fuerzas y por eso era un 
poco distinto, nos quitó presión 
saber que un empate nos daba la 
posibilidad de continuar. El re
sultado es óptimo porque depen
demos de nosotros para pasar a 
la siguiente fase», señaló.

Pese a esta ventaj a, Carpegia
ni aseguró que la clasificación 
será complicada. «Sabemos que 
tenemos que enfrentamos al me
jor equipo del mundo que es 
Nigeria».

Ctra de la Atalaya, s/n - Telef.: 926 22 10 20 - Fax: 926 22 15 85. - Ciudad Real
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850*000 pldSt tUmeemmimj

Carretera de Carrión, kni. 243,350
1 Telf.: 926 25 30 94 - CIUDAD REALCIFISA, S.A
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Grupo E

0 F. de Wilde 

Í® Deflandre

0 G. Vidovic 

0 L. Staelens

0 V. Borkelmans 

0 Van der EIst

D. Boffin 

(J) E. Scifo 

0M.Wilmots 

0 Luc Nilis 

0 L Oliveira

México, a mantener el liderato 
ante unos belgas más ofensivos
Nelson SANDOVAL DÍAZ

La selección de México sal
drá hoy, sábado, en Burdeos a 
mantener el liderato del Grupo 
E de la Copa del Mundo ante 
Bélgica, que necesitado de pun
tos presentará en el Estadio 
Lescures un dibujo más ofensi
vo que en su debut.

Él equipo de Manuel 
Lapuente, por el que pocos apos
taban tras su pésima campaña 
preparatoria para Francia’98, 
aprovechó la circunstancia de un 
rival cómodo, Corea del Sur, en 
la primera jornada del grupo, 
para obtener una victoria que lo 
ha dejado bien parado en un 
grupo que hasta ahora no ha 
mostrado mucho.

Para Lapuente y sus dirigi
dos, el objetivo dehoy es man
tener el liderato y las posibili
dades de clasificación, por lo que 
su principal preocupación es no 
encajar goles, seguido, lógica- 
mente, del esfuerzo por conver
tidos.

Para lo primero, el técnico 
mexicano posiblemente arropará 
el equipo de la mitad hacia atrás 
con la inclusión de Jesús 
Arellano como volante de con
tención, en lugar de Jaime 
Ordiales, variante que se perfi

Bélgica-México
. Hora: 17:30 (15:30 GMT)20 de junio

m^NCE9B

Estadio: 
Pac. Lescures 

5 (Burdeos)

Campos

Pardo

C. Suárez

D. Davino

B.Luna

Ramírez

J. Arellano

García Aspe

R. Lara

Hernández

C. Blanco

la como la principal novedad 
mexicana.

Lapuente ha guardado sus 
planes en el estricto secreto en 
que ha desarrollado la prepara
ción. En caso de necesidad, 
Lapuente tendrá como alterna
tivas a Marcelino Bernal y Ri
cardo Peláez, que ya cumplie
ron con acierto en el segundo 
tiempo del encuentro con Corea, 
al darle al equipo un mayor peso 
ofensivo.

En la tienda belga, en tanto, 
no hay secretos. Tras jugar para 
el 0-0 frente a Holanda y lograrlo 
con un juego absolutamente 
«arratonado» y con nula aspira
ción ofensiva, el técnico Georges 
Leekens ha reconocido que ne
cesita más ataque y para ello 
recurrirá al veterano Enzo Scifo, 
«cerebro» del equipo, ausente 
frente a la «NaranjaMecánica».

Scifo, que en Francia com
pletará cuatro mundiales en el 
cuerpo, reemplazará al volante 
defensivo Philippe Climent.

Leekens, que adelantó la pro
bable formación de su equipo con 
48 horas de anticipación, con
firmó además, como segunda 
novedad, el retorno a la titulari
dad del defensa central Gordan 
Vidovic en lugar de Mike 
Verstraeten, y de Deflandre.

Los suDrimera \'¡ct()r¡a mundialista

Holanda intentará exprimir
al máximo su gran calidad

Francisco ÁVILA

Holanda deberá exprimir al 
máximo su calidad y demostrar 
su condición de favorito ante 
Corea del Sur, en un encuentro 
clave para la suerte del grupo E, 
ya que los europeos sumaron un 
empate en el primer encuentro 
y los asiáticos perdieron ante 
México (3-1).

La alineación desde el prin
cipio de Dennis Bergkamp es la 
principal novedad del equipo de 
Guus Hiddink. El «aviador» 
Bergkamp, que siente pavor por 
los viajes aéreos, intentará vo
lar alto en su primer encuentro 
como titular y batir la marca de 
Faas Wilkes para convertirse en 
el máximo goleador de la histo
ria de la selección holandesa.

Hiddink pretende que el par
tido sea un punto de inflexión 
en la trayectoria mundialista de 
su equipo, que ha pasado de 
conseguir goles con relativa 
facilidad (10 en los dos últimos 
amistosos jugados antes del 
Mundial) a mantenerse inédito 
ante la defensiva Bélgica.

Goles para despejar las du
das, ese es el objetivo de los 
holandeses. Sin embargo, los 
surcoreanos jugarán el papel 
«nada-que-perder, mucho-que- 
ganar» para intentar dar la sor
presa.

«No descartamos una victo
ria contra los holandeses. Incluso 
con un empate tenemos opcio
nes para pasar a la siguiente fase, 
siempre que ganemos en el úl
timo partido a Bélgica», dijo el 
técnico coreano Bun Kun Cha.

El nombre del sustituto de 
Patrick Kluivert, suspendido 
durante dos encuentros por agre
sión al belga Lorenzo Staelens, 
ha centrado las cábalas de los

FRANCIA'98
Bfdpo E

0 Van der Sar

A. Winter 

0 Jaap Stam 

0 F. de Boer 

0 Arthur Numan 

0 M. Overmars 

0 C. Seedorf 

0 P. Cocu

0 B.Zenden

0 R. de Boer ó

0 Van Hooijdonk

0 D. Bergkamp

iro«L0 eur '• 
Estadio: 

Velódromo 
(Marsella)

O 
© ©

O
 

e
 

o

e
Últimos días y en un principio 
parece que Hiddink podría ali
near como acompañante de 
Bergkamp a Ronald de Boer, a 
pesar de que la habitual posición 
de éste se encuentre en el cen
tro del campo, o a Pierre van 
Hooijdonk.

La necesidad por atacar po
dría llevar a Hiddink a contar con 
el veloz «Bolo» Zenden como 
extremo izquierdo y dejar la 
banda derecha para Marc 
Overmars.

Además, el ex técnico del 
Valencia pretende que su equi
po sea más incisivo y presionante 
no sólo en el juego por los ex
tremos, sino también en el cen
tro. De ahí la incorporación de 
Ronald de Boer como acompa
ñante de Bergkamp.

A Hiddink no le van las eti
quetas de favorito y recuerda el 
potencial de los asiáticos. «Ju

20 de junio

Holanda-Corea del Sur

Myung Bo Hong 

Sang Yoon Lee 

Yong Soo Koo 

Hyung Seok Jang 

Sang ChulYoo 

Doe Keun Kím 

Jung Yoon Noh 

Do Hoon Kim

0 Byung Ji Kim 

0 Tae Young Kim ó 

0 SungYong Choi 

0 Ming Sung Lee

o I X

o 0 ^ 
o 0

garon muy bien ante México, 
pero se vinieron abajo tras la 
expulsión», comentó el técni
co, quien advirtió que su equi
po deberá estar muy atento.

Los surcoreanos, que cum
plen en Francia su quinto Mun
dial, lucharán por una primera 
victoria que se resiste. Cha sólo 
tiene una duda: Sung Yung Choi, 
que tiene una leve lesión en la 
rodilla y no está confirmada su 
presencia en el equipo titular, 
mientras que el goleador Seok 
Ju Ha cumplirá el encuentro de 
sanción tras ser expulsado ante 
México.

Para Holanda, el partido de 
hoy será el segundo en un Mun
dial ante una selección de la 
Confederación Asiática de Fút
bol (AFC), el anterior fue ante 
el equipo de Irán en Argentina 
1978 (3-0), con un «hat trick» 
de Robert Rensenbrink.

INVERTIMOS
POR EL PROGRESO

SM Con el nuevo siglo. Ciudad Real 
una PROVINCIA de futuro.

I

DE NUESTRA PROVINCIA i

Diputación Provincial 
de Ciudad Real
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El calor, unos 35 *", puede favorecer a los juradores nipones

Asegurar la clasificación, 
prioritario para Croacia

Iñaki DUQUE

La consecución de una victo
ria que garantice su clasificación 
para los octavos de final sin te
ner que esperar a la tercera jor
nada será la prioridad de Croacia 
en el partido que le enfrentará hoy 
en Nantes a la selección de Ja
pón.

Los jugadores de Miroslav 
Blazevic tendrán, como objeti
vo complementario, la consecu
ción del mayor número posible 
de goles con el fin de obtener una 
buena diferencia entre los mar
cados y los recibidos.

De confirmarse las previsibles 
victorias de Croacia sobre Japón 
y de Argentina sobre Jamaica, 
europeos y suramericanos se 

disputarían la primera plaza en 
la última jornada. Al equipo que 
afronte ese partido con mayor 
diferencia de goles le bastará el 
empate para ser primero de gru
po. La ventaja para Argentina 
radica en que su partido se juga
rá 24 horas después.

Blazevic mantendrá hasta 
última hora la duda de su 
mediocampistaZvonimir Boban, 
jugador del AC Milán y capitán 
del equipo, que resultó lesiona
do en su pierna izquierda en el 
entrenamiento del pasado mar
tes.

El jugador ha mostrado su 
disposición a «arriesgar al máxi
mo» para estar a disposición del 
entrenador, pero serán los mé
dicos los que dictaminen si el ju

gador está en condiciones de ser 
alineado. De no ser factible su 
concurso, su sustituto podría ser 
Silvio Marie.

Uno de los factores que pue
de condicionar el desarrollo del 
encuentro será el fuerte calor 
anunciado en Nantes. Los pro
nósticos indican que, a las 14,30, 
hora de inicio del partido, la tem
peratura rondará los 35 grados, 
veinte más de los que había en la 
capital del Loira hace solo cinco 
días.

Los japoneses, más acostum
brados al calor, pueden sacar 
partido de esta circunstancia. Su 
infatigable presión en el centro 
del campo y su endiablada velo
cidad pueden originar problemas 
a sus rivales a medida que trans-

20 de junioGrupo

Marie’

FRANCIA'

Y. Kawaguchi 

A. Narahashi 

Y. Akita

M. Ihara 

Nakanishi

N. Soma 

M.Yamaguchi

H. Nakata

H. Nanami 

Shoji Jo 

M. Nakayam^

3 Prosinecki 
J) Z. Boban*

Asanovic 

Stonic 

Suker

Stimac

Z. Soldo 
^S. Bilic

Hora: 14:30 {12:

EstadiÓ:' 

La Beaujoire i 
(Nantes) ■'

\ Árbitro:

Ramesh Ramdhan 
(Tyn^-K,

curra el partido y el calor haga 
mella en ellos.

La calidad del meta 
Yoshikatsu Kawaguchi, acredi
tada en el partido ante Argenti
na, y la capacidad creadora de 
Hidetoshi Nakata pueden poner 
en aprietos a los croatas si éstos 
no encarrilan el partido en la 
primera mitad.

Takeshi Okada, entrenador 
japonés, no tiene ningún jugador

lesionado, por lo que podría re
petir la alineación que puso en 
acción el pasado 14 de junio ante 
Argentina.

Donde la batalla será desigual 
será en los graderíos. Los cerca 
de seis mil japoneses que ya tie
nen localidades y los más de diez 
mil que las buscan estos días en 
Nantes propiciarán un ambiente 
notoriamente oriental al estadio 
de La Beaujoire.

Aime Jacquet considera' 'bastante 
duro'' los 2 partidos a Zidane

Vlaovic piensa que Brasil no 
es nada del otro mundo

Efe- Claírefontaine

El seleccionador francés, 
Aime Jacquet, calificó de 
«sación bastante dura, que pe
naliza a Francia», los dos parti
dos de suspensión que el Comité 
de disciplina de la FIFA impu
so ayer a Zinedine Zidane por 
pisar intencionadamente a un ju
gador de Arabia Saudí.

La sanción impedirá a Zidane 
disputar el último encuentro de 
la primera fase contra Dinamar
ca, así como los octavos de fi
nal, para los que Francia ya se 
ha clasificado tras ganar por 
goleada en sus dos primeros 
partidos contra Sudáfrica y

Arabia Saudí.
Jaquet señaló que «estamos 

un poco defraudados por la 
dureza de esta sanción» y con
sideró que, si bien la acción de 
Zidane es «imperdonable», lo 
más justo habría sido sancionarle 
con un solo partido de suspen
sión.

«Dos partidos de suspensión 
representan un pena bastante 
dura para un jugador de esta 
calidad, representente de una 
noble idea del fútbol, con un 
comportamiento siempre posi
tivo», añadió.«Nadie podrá 
sustuituir a Zidane» porque éste 
es un jugador «de una dimen
sión bastante excepcional». Momento de la expulsión. EFE

io fi

Efe- Nantes

Goran Vlaovic, delantero de 
Croacia que juega en el Valen
cia español, aseguró ayer, en re
lación a la expectación que ha 
creado la selección de Brasil, que 
el equipo de Mario «Lobo» 
Zagallo «no es nada del otro 
mundo».

«Está claro que Brasil tiene 
muchos jugadores buenos, pero 
otros equipos como nosotros 
también los tenemos», destacó 
el delantero croata, que en el 
primer partido de Francia’98, 
ante Jamaica, jugó solo los die
ciocho últimos minutos.

Vlaovic se refirió al partido 
de hoy ante Japón y dijo que la 
selección asiática se caracteri

za por su presión y la rapidez 
de sus laterales, lo que, dijo, 
tratará de contrarrestar Croacia 
«con la posesión del balón du
rante el mayor tiempo posible».

«A Argentina no le dejó 
muchos espacios libres, por lo 
que habrá que estar muy aten
tos. Lo que está claro es que, 
ahora, cada adversario es más 
difícil que el anterior», recalcó.

Goran Vlaovic afirmó que 
«es muy diferente» jugar en el 
Valencia y en la selección. 
«Quizás en la selección sea un 
poco más fácil, porque aquí hay 
más jugadores conocidos», in
dicó.

Vlaovic recalcó que sería «un 
fracaso» para España si no ac
cediera a la siguiente fase.

SERVICIO INMEDIATO PEUGEOT

2

EN TIEMPO 1
ACEITE Y FILTRO 

(5 litros)

RECORD.

C
O

CAMBIO DE 
ANTICONGELANTE

PEUGEOT

Residencial Don Julio <

2.9001

17.4001
. CAMBIO DE 

BATERIA 
{50A/H)

9.4001
^P' Y por menos de lo que piensa.

* HiM te rtn, plem i lapuKht IscIMot.

HISPANOMOCION, S.A. (MOSA) Ronda da TOIado, 23 • Tal.! 22 17 00 • 04 
> CIUDAD REAL

SU COWCEAIOHARIO PEUGEOT
PEUGEOT

O S BECARES

CHALETS UNIFAMILIARES
Entrada mínima

Facilidades 
hasta 25 años
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1 

4

INFORMA

Plaxa Mayor,24 1" planta
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§ 2 0

IP

Brasil 2

Noruega o

Escocia o

Marruecos 0

Grupo A
P.

o o

61

3 o 3 3

1

1

1

1

2 3

2 §

Próxima jornada: Brasil-Noruega y 
Escocia-Marruecos (23-6).

Punt.

6

2

GrupoB

IP

ujl P. E IP Punt.

IP

Francia 2

Dinamarca 1

Sudáfrica 0

Arabia S. 0

Italia

Chile

Austria

Camerún

1 1 o 5 2 4

o
o

o

2

2

1

o
o

1

3 3 2

2 2 2

1

Próxima jornada: Italia-Austria y 
Chile-Camerún (23-6).

GrupoC
P. F. IP Punt

o o o 6

1

1

o

o

1

2

2 1 4

«X
o

2 1

o

Próxima jornada: Francia-Dinamarca y 
Sudáfrica-Arabia Saudí (24-6).

Grupo D '
G. P. R C. Punt.

Nigeria 2
fl 

0^ 0 V 2 6

Paraguay 0 2 0<'' 0 0 2

España 0 1 1 2 3 1

Bulgaria 0 1 1 0 ^B 1

Próxima jornada: España-Bulgaria y 
Nigeña-Paraguay (24-6).

GrupoE

IP C
" Ó

l Punt.

México

Bélgica

Holanda

Corea S.

1

o
o

o

0 '

1

o

o
o o

o o

1 1

1

o
o

Próxima jornada: Bélgica-México y 
Holanda-Corea del Sur (20-6).

3

1

1

o

Grupo F
^ E±^ R R ^ Punt.

Alemania 1 0 0 ^2 0 3

Yugoslavia! 0 0 10“ 3

EEUU 0 0 1.0 1 0

1 rán 0 0 , 1 - . 0 0

Próxima jornada: Alemaniá-Yugoslavia y EEUU- 
Irán (21-6).

Grupo G GrupoH
Ó

l

LiJ| P.

ól Punt. IP C
®
 

C
" ól Punt.

Inglaterra

Rumania

Colombia

Túnez

1

1 o

o o 3 Croacia 1 o 1 3

o 1 o 3 Argentina 1 o o 1 o 3

o o o 1 o Japón o o 1- o 1 o

o o 1 o so o Jamaica o 0 >. 1 1 o

CAAPTTFRA DE ClRCUNVAl^^Cm

MUEBLES Y DECORACION

CENTRO COMERCIAL DAIMIEL 1

1

Próxima jornada: Japón-Croacia (20-6) y 
Argentina-Jamaica (21-6).

Próxima jornada: Colombia-Túnez y 
Rumanía-lnglaterra (22-6).

Mercedes-Benz
65 09 47

SUCURSALES
VALDEPEÑAS 

Torrecillas, 8 
Tel.: 31 21 97

• lAM-m: SEÑORA’NIÑO Y CABALLERO.
ÍEAHTASJICAS OFERJAS EN IODOS LOS ARJICULOS

• GRAN SECCION DE PERFUMERÍA - CERAMICA Y REGALOS
• iUGUEIERIAt LA MAS AMPLIA Y VARIADA SELECCION DE JUGUETES

► 12 meses de garantía. En España y Europa. Coches de hasta 7 años sin límite de kilometraje.

El servicio exclusivo de la Red Oficial de Concesionarios. Y la garantía Mercedes-Benz.

► Si quiere un coche de ocasión, elíjalo en Ocasión Estrella. Son de Mercedes.

CIUDAD REAL 
Larache - d Solana, 411 

Tel: 21 68 66

AUTOTRAK
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Ctra. de Carrión, 21. Tel.: 926 22 22 08. 13005 CIUDAD REAL. 
Autovía N-IV, Km. 200. Tel.: 926 34 80 12. VALDEPEÑAS.

Pol. Ind. El Cabezuelo. Tel.: 926 44 25 02 ARGAMASILLA DE CALATRAVA (Puertollano).
PUERTOLLANO i

Avda. 1® de Mayo, 40 Ancha, 36
Tel.: 41 30 47 Tel.: 43 10 55
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El delantero puertollanense Raúl 
Molina ya es jugador del Almería tras 
el acuerdo alcanzado ayer entre el 
Albacete y el club andaluz

1 
.•«>1 Todos, pendientes de la asamblea del Mancheso del martes

Las Diputaciones quieren 
que se reconozca el deporte 
como servicio público

Las Diputaciones, Cabildos 
y Consejos Insulares se plan
tean el que se tienda a un reco
nocimiento del deporte como 
un servicio público, según afir
ma una conclusión de las Jor
nadas de analísis y reflexión 
sobre su papel en el ámbito 
deportivo, que se han desarro
llado en Toledo.

Los responsables de depor
tes presentes, en sus conclusio
nes, dejaron caer que estas jor
nadas «suponen el punto de 
arranque y de inflexión del 
espacio deportivo provincial» 
y dejaron claro su respeto al 
pacto local para que «sea la ad
ministración más cercana al 
ciudadano la que preste el ser
vicio».

Treinta y un equipos 
participan en el maratón 
de fútbol-sala de Daimiel

El maratón de fútbol sala de 
Daimiel dará comienzo a las 12 
de la mañana de hoy sábado y 
finalizará a las 9 de la tarde del 
domingo sin interrupción. 
Treinta y un equipos son los que 
participaran, varios de ellos de 
la provincia y el resto de la lo
calidad. El maratón llega a su 
edición novena y año tras año 
tienen el éxito debido a la or
ganización que siempre esta 
pendiente del desarrollo del 
mismo con unos trofeos super- 
extraordinarios.

el a al meta que estará situa
da en la Plaza de San Pedro.

Daimiel acoge una 
carrera ciclista para 
categoría junior

Hoy domingo, con carácter 
nacional junior, se va a correr 
una carrera de ciclismo en 
Daimiel con un recorrido apro
ximado de 100 km. La prueba 
dará comienzo a las 10 de la ma
ñana con salida neutralizada 
hasta las afueras de la localidad. 
Se espera la asistencia de los 
club regionales de Castilla La 
Mancha y algunos fuera de la 
región. El recorrido será por la 
N-420 dirección Arenas de San 
Juan, cruces carretera Manza
nares a Villarrubias girando a 
la izquierda hasta ésta última 
localidad hasta confluencia 
Villarrubiaa Daimiel. Este cir
cuito se realizará tres veces y 
en la ultima se cogerála circun
valación de Daimiel a al meta 
que estará situada en la Plaza

Ide San Pedro.

Raúl ya es del Almena y
el Motril espera a Rojas
La actualidad del Manche
go se centra más en lo que 
pasa fuera de su seno, que 
en el propio. Dos jugadores 
ciudadrealeños que han 
militado la pasada campa
ña en el Manchego tienen 
su futuro lejos de nuestra 
provincia; elpuertollanense 
Raúl Molina, en el Almería, 
y el miguelturreño Rojas, 
en el Motril.

Jesús FUENTES CABAÑAS

El momento de espera que 
atraviesa el Manchego en la 
actualidad, hasta la celebración 
de la asamblea de socios del 
próximo martes,está provocan
do la marcha de los jugadores 
que la anterior temporada de
fendieron la camiseta azul, al
gunos de ellos de la misma pro
vincia ciudadrealeño. Entre 
ellos se encuentra el guardameta 
miguelturreño José Vicente 
Rojas que, pese a haber demos
trado de sobra su amor por los 
colores mancheguistas, sus 
buenas actuaciones en los últi
mos años no han pasado des
apercibidos para muchos equi
pos de Segunda B que ya han 
llamado a su puerta.

Ahora mismo, la opción más 
seria de Rojas es la del Motril, 
equipo que entrenará José Ra
món Corchado. El migueltu
rreño tiene una buena oferta

El Manchego B busca, ante el 
Alcolea, el salto a Autonómica

J. F. C,

Manchego Promesas y Alco
lea disputan mañana domingo 
el último título en juego de la 
temporada en la provincia, el 
que da opción de ascender a la 
Primera División Autonómica.

Los de Isidro Iglesias ven
cieron en la ida por 0-2 y afron
tan el compromiso de vuelta, en 
el campo de hierba del Polide
portivo «Príncipe Juan Carlos», 
con bastantes opciones de éxi
to frente a un Alcolea que pro
mete lucha y una imagen dife
rente a la ofrecida hace una 
semana en su campo.

Rojas tiene una importante oferta del Motril.

Í

económica y deportiva sobre la 
mesa y en los próximos días a- 
doptará una decisión al respec
to. Rojas siempre ha manifes
tado que no se movería de aquí, 
a no ser que la oferta fuera muy 
superior, aunque el periodo de 
incertidumbre que vive el Man
chego le invita a marcharse.

El que ya ha firmado por el 
Motril es el toledano Gus, siem
pre de la mano de Corchado, que 
también ha conseguido la cesión 
del albaceteño Sila, al que ya 
quiso traer al Manchego la pa
sada campaña.

Otro que se va, como ade-

El técnico mancheguista 
reconoció que «existe un 85% 
de posibilidades de ascenso, 
aunque hay un 15% a merced 
de otras cuestiones. Ahora te
nemos todas las ventajas en 
nuestras manos y, sin menos
preciar al Alcolea, tenemos 
mejor plantilla».

Para Iglesias, «nosotros no 
tenemos prisa, por lo que son 
ellos los que deben arriesgar, y 
de ello nos podemos aprovechar 
para cogerlos a la contra».

El entrenamiento en campo 
de hierba, durante toda la sema
na, puede ser otro factor a fa
vor de los capitalinos que recu- 

lantó hace un mes LA TRIBU
NA, es Raúl Molina. El Almería 
firmó ayer con el Albacete la 
cesión del delantero puertolla- 
nense por una temporada. 
Molina seguirá siendo compa
ñero del también ex-manche- 
guista Espínola.

Respecto al Manchego, todo 
está a expensas de lo que suce
da en la asamblea general de 
socios del próximo martes, a 
partir de las ocho y media de la 
tarde en los salones de Unicaja. 
De allí se espéra que salga una 
nueva junta directiva que co
mience a trabajar cuanto antes.

peran para este partido a Espi
nosa.

Por su parte, Alfredo Pavón 
no da la eliminatoria por per
dida y promete batalla. «El par
tido se nos ha puesto difícil, 
pero trataremos de hacerlo 
mejor que la semana pasada en 
que no estuvimos a nuestra 
altura. Una de las claves va a 
estar en marcar pronto, para 
poner presión sobre el rival», 
declaró a LA TRIBUNA el en
trenador alcoleano.

El Alcolea recupera para 
este encuentro al goleador 
Svend y a su mejor jugador, el 
veterano Carretero.

Domínguez espera 
la llamada del CB 
Ciudad Real para 
¡ncorporarse

El extremo del Caja Canta
bria Juan Domínguez señaló 
ayer a LA TRIBUNA que "todo 
continúa igual" en las conver
saciones que mantiene con el 
Club Balonmano Ciudad Real 
para su incorporación con vis
tas a la próxima temporada. El 
jugador gallego, que se ha des
ligado del equipo cántabro, aún 
permanece en Santander, aun
que por poco tiempo, ya que este 
fin de semana se marchará a 
Lérida donde participará en un 
campamento de verano, y es
pera que la semana que viene 
quede todo solucionado.

Pese a contar con más ofer
tas, Domínguez reconoce que 
la más atractiva es la ciudad- 
realeña, ya aparte del aspecto 
deportivo, le ofrece la posibi
lidad de seguir con sus estudios 
de INEF en Madrid.

Por otro lado, y dentro de la 
actualidad del balonmano, no 
ha sentado nada bien la deci
sión de la Federación Territo
rial de cesar en su cargo al de
legado provincial, Emilio de la 
Garza, y de poner en su susti
tución a un desconocido para 
todos, José María López Rome
ro. Los clubes de la provincia 
mantendrán hoy una reunión 
para la adopción de medidas en 
contra de la caciquil medida de 
unos dirigentes que no acaban 
de asimilar la superioridad del 
balonmano ciudadrealeño en 
Castilla-La Mancha.

El Bolañego 
celebra asamblea 
de socios

Ignacio RUBIO

Mañana domingo, el 
Bolañego celebra la asamblea 
ordinaria de socios y simpati
zantes, a partir de la una de la 
tarde en el salón de actos del 
Ayuntamiento de Bolaños.

La junta directiva dará lec
tura a la asamblea anterior, asi 
como informará del estado de 
cuentas al finalizar este ejerci
cio. También se expondrá la 
planificación para la próxima 
temporada. Una vez terminados 
estos puntos se pasará al capi
tulo de ruegos y preguntas.

La junta directiva, que con
tinuará al frente del equipo un 
año más, estará presidida por 
Ruperto Núñez de Arenas, y 
varios colaboradores de la pa
sada junta. Unos causarán baja 
y otros alta. La principal nove
dad será la presentación de Isi
dro Iglesias como nuevo técni
co, y se informará sobre altas y 
bajas en la plantilla.

Ó
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jos chavales misuelturreños vivieron una fiesta deportiva

600 niños clausuraron las
escuelas de Miguelturra

Jornada extraña en la liga 
de fútbol-sala de Tomelloso

La Tribuna

Los más de seiscientos niños 
miguelturreños integrados en las 
Escuelas Deportivas Municipa
les deMiguelturra realizaron una 
gran fiesta de clausura de acti
vidades del curso 97/98 en el 
pabellón polideportivo munici
pal, en donde el divertimento, 
la alegría y las demostraciones 
de diversas juegos y deportes 
practicadas por los futuros de
portistas, fueron protagonistas 
de unas horas de convivencia.

Las actividades comenzaron 
a primera hora de la tarde cuan
do los más pequeños, benjami
nes y alevines que realizaron 
diversos juegos en función de la 
modalidad deportiva a las que 
pertenecían. Posteriormente los 
infantiles y cadetes practicaron 
deportes como el fútbol sala y 
el baloncesto mixto.

Todo el acto de clausura re
sultó un autentico espectáculo 
de participación, yaque los más 
de seiscientos integrantes de las
escuelas deportivas
miguelturreñas, jóvenes com
prendidos entre los 6 y los 15

Comenzó el maratón de fútbol-sala
de Pedro Muñoz con 36 equipos

León MUÑOZ

Pedro Muñoz celebra desde 
ayer el V Maratón de Fútbol Sala 
«Villade Pedro Muñoz». En esta 
edición toman parte 36 equipos 
de 15 poblaciones de la comar
ca, aportando 13 equipos loca
les.

El sorteo se realizó el pasa
do martes y debido al gran nú
mero de participantes, se tuvo
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Seiscientos chavales se lo pasaron "pipa" en la fiesta de clausura.

años, que acompañados por sus 
monitores completaron una 
emocionante tarde repleta de 
actividad deportiva.

Manifestaciones tan masivas 
y participativas como este acto 
de clausura de las actividades de 
todo un curso, animan a sus res
ponsables a continuar trabajan
do por el mismo camino del 

que buscar uan foramula para 
elimianr a seis equipos y la más 
oportuna y por la que optaron los 
representates fue jugar seis par
tidos en la noche de ayer a par
tir de ais 10 de la noche.

Se reanudará el Maratón a las 
2 de la trade con el enfrentamien
to de Guerrapatos/La Santa Cruz 
de Alberoa del Záncara y Disco 
Gutter de La Solana, a partir de 
este momento ya no habrá 

apoyo y dedicación al desarro
llo físico de los más pequeños.

La jornada la cerró el alcal
de de Miguelturra Román 
Rivero, el cual entrega a cada uno 
de los participantes con una 
camiseta, recuerdo de haber 
participado en las escuelas de
portivas municipales durante el 
curso 97/98. 

interrumpiones y si todo marcha 
con normalidad, la semifinal se 
disputará a las 7 de la tarde del 
domingo y a continaución la 
esperada final.

Los premios establecidos son 
150.000 pesetas y trofeo para el 
campeón, el subcampeón obten
drá un trofeo y 100.000 pesetas, 
para el tercero 50.000 pesetas y 
trofeo, el cuarto recibirá 35.000 
pesetas y trofeo.

Jesús GALLARDO

Una jornada extraña la últi
ma en el campeonato local de 
fútbol-sala de Tomelloso, pues 
el partido que jugó España en el 
Mundial influyó en los horarios 
de los encuentros y luego el calor 
hizo insufrible la jornada. Por 
último, hasta tres equipos no 
hicieron acto de presencia en 
partidos o lo hicieron con me
nos jugadores de los permitidos.

En la Primera se jugó la úl
tima jornada de la primera fase 
con dos partidos cumbres, un 
Cisa-Vitonsa que estuvo muy 
igualado y que acabó con em
pate a uno, y un Const. Esna- 
Macotosa que prometía ser más 
reñido de lo que fue y que acabó 
siendo un paseo para un Esna que 
jugó a lo campeón y que goleó 
a Macotosa por 6-1.

Por arriba, Esna, CISA, 
Modas Felipe y Vitonsa se van 
a jugar las plazas de honor, y por 
abajo, los tres de la cola se ju
garán el descenso y promoción, 
Marquina, Pub Anabel y Cabana.

Clausura del curso de instructores de atletismo. 
Días pasados se hizo entrega, por el diputado respon
sable de Deportes, Sebastián García, de los diplomas 
del curso de instructores de atletismo que, durante los 
meses de abril y mayo, se ha desarrollado en Campo 
de Criptana con la asistencia de 32 participantes. Los 
cursos han sido impartidos por profesores dependien
tes de la Federación de Atletismo Territorial.

En Segunda, V. Osa T. Cór
doba sigue fuerte y con la vic
toria por 5-3 frente a Directo 
Piano Bar se mantiene arriba, 
acosado por Lavado Tomelloso 
que peleó lo suyo para ganar a 
Lomas Olmo (4-2). La Poma es 
el tercero es discordia y no pudo 
pasar del empate a dos frente a 
Donoso-Tomillar.

EnSegundaD,LaTrillaganó 
a Carn. González (3-0) y está a 
falta de un solo punto para ser 
campeón de forma matemática. 
Segundo queda Tinte Jay-J. 
Blanco que ganó por la mínima 
a Carb. Tomelloso (2-1) y Re
puestos Negrillo está a un pun
to del segundo puesto.

Por último, en la Copa no 
hubo sorpresas y los equipos de 
Primera vencieron a sus riva
les clasificándose Forjas fren
te a Carn. González; CISA frente 
a La Trilla-Dantony; Rest. 
Navarro frente a V. Osa-T. 
Córdoba, y en el único enfren
tamiento entre "primeras", Lla- 
go’s vencía a Retorn, por el 
resultado de 1-0.

POLIDEPORTIVO PRINCIPE JUAN CARLOS
DOMINGO, 21 DE JUNIO 6 TARDE

DE VUELTA • PROMOCION DE ASCENSO A1^ i

Rrecios 500 ptas

M.C.D.2022
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El socuellamino participa en el Trofeo Diputación

AgeiuiaDetxvtiwa Parra busca hoy en Toledo 
su mejor marca del año

Ascenso a Segunda División (5a. Jornada)

Grupo A:
Talavera-Beasaín (Hevias Obras) 19,00
Terrassa Málaga (Montesinos Mariano) 19,00

Ascenso a Segunda B (5a. jornada)

Grupo D-1:
Conquense-Linares (Martínez Montero) 19,30
San Roque-Badajoz B (Mora Velasco) 19,30
Grupo I)-2:
Ceuta-Villafranca (Ríos Vera) 20,30 (hoy)
Guadal^ara-Ejido (González Pardo) 21,00 (hoy)
Grupo D-3:
Mérida Promesas-Granada 74 (Vera Sánchez) 19,30 (hoy)
Hellín-Algeciras (Orenes Ruiz) 20,30 (hoy)
Grupo D-4:
San remando-Puertollano (González Encinas) 20,00
Jerez-Vélez (Gómez García) 19,30

Fase Ascenso Primera Autonómica: Vuelta

Manchego B-Alcolea (Sevilla Lérida) 18,00

Liga femenina (13a. jornada)

Hellín-Pedro Muñoz (Alvarez Iniesta) 18,00 (20)
Miguelturreño-Villarrobledo (Muñoz Hervás) 18,00(20)
Santa Cruz-Sp. Tomelloso (Criado Nieto) 18,30 (20)
Descansa Alcázar

Campeonato División Honor: Final

Tercer partido:
CLM Talavera-El Pozo Murcia (Vadillo-Molins)

12,30 (20)
Cuarto partido (si fuese necesario):
CLM Talavera-El Pozo Murcia (Lara-Gómez Valero) 

12,30 (21)

Efe - Toledo

Roberto Parra quiere confir
mar que está plenamente recu
perado de sus problemas físicos 
e intentará superar su mejor 
marca de esta temporada, los 
1:49.45 logrados en el «Memo
rial Nuñez Blanca», en la prue
ba de hoy de 800 metros que se 
ha montado con motivo del Tro
feo Diputación de Toledo.

Confirmada la presencia de 
Parra en la capital de Castilla-La 
Mancha, los que no estarán se
rán sus compañeros de club Juan 
Carlos Higuero y Juan José 
Lozano, que en un principio iban 
a ser los que marcaran el ritmo 
de la prueba en sus principios. 
Higuero ha sido seleccionado por 
la Federación Española para un 
encuentro internacional sub-23 
en Andorra y Lozano tiene lasti
mados los tibiales, lo que le ten
drá apartado de la competición 
más de una semana.

Otros confirmados

A nivel regional está confir
mada la presencia del toledano 
Oscar Martín y los albaceteños 
Joaquín Sancha y Víctor Cuar
tero, mientras no están concre
tados los atletas de otras provin
cias, preferentemente madrile
ños, que completarán la inscrip
ción de la prueba, que está anun-

Roberto Parra intentará bajar hoy de 1:48.

ciada para las 21,05 horas.
El Trofeo Diputación coinci

dirá con la segunda prueba del 
Campeonato Autonómico Indi
vidual y pondrá el punto y final 
al Circuito Regional de Pista, 
«Trofeo Junta de Comunidades», 
que ésta temporada ha tenido seis 
pruebas, cerrándose el calenda
rio regional que se inició a fina
les de marzo, también en Toledo.

Para participar en la prueba 
sigue la norma de que se tendrá 
que hacer la inscrición con 48 
horas de antelación, lo que vol
verá a crear problemas a la hora 
de se puedan completar todas las

series previstas en algunas prue
bas, ya que al final habrá atletas 
que no compitan y otros se que
darán sin competir.

El horario de pruebas comen
zará a las 17 horas, con el lan
zamiento de martillo, y se pro
longará hasta las 21,20 horas, en 
que se disputará la final de los 
relevos 4x400, celebrándose, 
además de las pruebas absolutas, 
varias pruebas fuera de concur
so, como un 1.000 cadete mas
culino, un 1.000 infantil feme
nino, salto de altura femenino y 
un 3.000 metros lisos para vete
ranos.

La Peña Atlética de Manzanares

CLM acude con 46 deportistas 
en el Nacional de la Juventud

celebró su tradicional cena anual

Efe - Toledo

Un total de cuarenta y seis 
deportistas regionales, perte
necientes a los deportes de at
letismo, ajedrez, bádminton, 
natación y tenis de mesa, bus
carán alguna medalla en los 
Campeonatos de España de la 
Juventud que se inician hoy, 
hasta el25, en Palma.

La representación regional 
en cadadisciplina deportiva está 
integrada por los siguientes:

Ajedrez (10): Tomasa Bonal, 
María Señor Pérez, Amparo 
Mejías y María Asunción 
Martín (Albacete); Alejandro 
García, María Méndez (Ciudad 
Real); Orlando Martín (Cuen
ca), y Rafael Merino, Jesús A. 
Alcázar y Víctor M. Alcazar 
(Toledo).

Atletismo (20): Faustino 
Oltra, Beatriz González, María 
1. Gómez, Natalia Pérez y 
Dolores Aguilar (Albacete);

Arturo Barquilla, Serafín Pa
reja, Alberto Fernández, Juan 
Francisco Valbuena, Mirian 
Gómez, Ana 1. Céspedes, Marta 
Muñoz, Carmen Muñoz y 
Alma María Prieto (Ciudad 
Real); Raúl Fernández y Pablo 
Hernández (Guadalajara); Ale
jandro Calleja y Belén Campos 
(Cuenca), y Angel Gómez y 
José Luis Pérez (Toledo).

Bádminton (2): Javier Pi
queras (Albacete) y Gema 
Muela (Guadalajara).
Natación (8): Enrique Espinosa 
(Albacete); José Cabanas, 
Tomás Cañizares, Carmen 
Viejo, RosaMartínez y Antonia 
Santos (Ciudad Real), y Jai
me Moreno y Lucia Sánchez 
(Toledo).

Tenis de Mesa (6): Sergio 
García y Eloy Moreno 
(Albacete), y Santiago Barba, 
Soledad Risco, Carmen del 
Campo y Rosa María 
Rodríguez (Ciudad Real).

D. MANZANARES

Un año más, días pasados tuvo 
lugar la comida de hermandad que 
celebra puntual mente la Peña At
lética de Manzanares, decana de 
las que figuran en Castilla- Lá 
Mancha. El acto se realizó en un 
prestigioso restaurante manzana- 
reño, donde esta peña tiene su 
local social.

Estuvieron presentes la prác
tica totalidad de los 84 miembros 
de la peña, entre los que se en
cuentran varios de los jóvenes que 
han de aportar aire nuevo a los 
proyectos de los próximos años. 
Algunos han entrado a formar 
parte de la junta directiva, junta 
que está compuesta por las si
guientes personas:

Presidente: Cipriano Criado 
Criado; vicepresidente: José Ma
ría Fernández Luengo; secreta
rio: José Rubio Romero; 
vicesecretario: Jesús Felipe Nieto 
Sandoval; tesorero: Miguel Án
gel Novés Moreno; contable: Tri
nidad Manzaneque Maestre y 
vocales: Antonio Criado Albeda, 
LuisCotielo Camacho, Basilio

Manuel Hernández entrega una placa a Cipriano Criado.

Fernández García y José Juan 
Fernández Luengo.

La peña tiene en perspectiva 
la inauguración en un futuro no 
muy lejano de una sede social 
acorde con su tradición, para lo 
que se quiere contar con la pre

sencia del máximo mandatario 
colchonero, Jesús Gil.

Como miembro especial, acu
dió a la comida el alcazareno 
Manuel Hernández, coordinador 
de peñas atléticas de Castilla- La 
Mancha.
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GUIA DEL ÁÑUNCIÁNTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la 
Propiedad

Bolsa de la Propiedad

1
1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

Bolsa del Trabajo

2
 1.- Administrativos

2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

SE VENDE CASA EN 
CIUDAD JARDIN

352 m^ de terreno, 210 m^ 
construidos. Piscina 6 ha
bitaciones y salón, 2 cuar
tos de baño, cocina y des
pensa, caletacción y aire 

acondicionado.
Interesados

Tino: 9tóai.3d^39

Bolsa del Automóvil
1.- Alquileres
2.- Compras

3
 3.- Ventas

4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

Bolsa de los Servicios
1 .- A. Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías

4
 3.- Animales domésticos

4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

Bolsa del ^
Trabajo ^

Transportista. Ahora po
déis conseguir vuestraca- 
pacitación profesional, 
superando un solo exa
men. Infórmate 
926.21.34.21

SE NECESITA 
PERSONAL PARA 

DISCOTECA.
CAMAREROS, 
DISC-JOCKEY.

T£no. de contacto: 
926-22 27 46

4,1.- Agendas matrimoniales

VENDO SOLAR 
EDIFICABLE 

EN MALAGON.
2.170 m^

Excelente 
situación. 

Manzana a tres 
calles y 

carretera.
Precio a 
convenir.

Tfno:
926.80.02.17

¡¡MAGNIFICA 
OPORTUNI

DAD!!

PARCELAS 
RUSTICAS

JUNTO A LA 
CARRETERA 
DE CARRION

Tlf.:
926.24.02.03

PARTICULAR 
ALQUILA 

APARTAMENTO
AMUEBLADO 
ZONA PUERTA 
SANTA MARIA 

(HOSPITAL) 
TLE: 926/ 21 08 94 

TARDES

AYUNTAMIENTOS, 
Junta, Diputación. Próxi
mas convocatorias para: 
Auxiliares, Administra
tivos, PolicíaLocal, Bom
beros, Subalternos. Infór- 
mate 926.21.34.21

AGENTE FORESTAL. 
Requisito: Capataz Fores
tal. Próxima convocato
ria ingreso. Infórmate 
926.21.34.21_________ 

JUSTICIA.Convocato- 
ria para 1998 (1.462 pla
zas). Para: Agentes, Auxi
liares, Oficiales. Requi
sito mínimo: Certificado 
Escolaridad. Infórmate 
926.21.34.21-

GUARDIA CIVIL. Con
vocadas 1.300 plazas. Po
licía Nacional, Ayudan
te Penitenciarios.Convo- 
catoriaaños 1998(1.890 
plazas). Infórmate 
926.21.34.21

INSALUD.Convocadas 
4.899 plazas para: Cela

dores, Pinches y Auxilia
res Administrativos. Re
quisito mínimo: Certifica
do Escolaridad. Infórma- 
te 926.21.34.21

TRABAJA en Bibliote
cas, Archivos, Bancos, 
Cajas Ahorros... como 
Auxiliar. Prepárate. Próxi
mas convocatorias ingre
so. Infórmate
926.21.34.21_________  

JOVEN. Asegura tu fu
turo (18-25). Hazte Solda
do Profesional (12.500 
plazas año 1998), de 16 a 
18 ingresa en Institutos Po
litécnicos Ejército de 18- 
21. Hazte Sargento del 
Ejército (convocadas 405 
plazas). Infórmate 
926.21.34.21

HAZTE Profesor/a Au
toescuela. Consigue un 
sueldo aproximado a 
250.000 pesetas/mes. 
(Bolsa trabajo). Infórma- 
te 926.21.34.21_______  

ELECTRICISTA,

OBTEN el Graduado Es
colar, FPI o Acceso Uni
versidad (Mayores 25), 
superando un solo exa
men. Infórmate 
926.21.34,21

¡ÜHORAí 
anúnciese en: 

LaTríbuna
con:

ASOCIADOS

Tlh.-hat2S669i
Camarin, 5, bajo E

13001 CIUDAD REAL

La Tribuna
de Ciudad Real

H
 

4

íi Q

NUESTRAS AGENCIAS:
- Alicante (965) 132445 
- Albacete (967) 510604 
- Central en Ciudad Real, 

en 
C/Cardenal Monescillo, 

20 - 2°B.
Tfno: (926)25.65.65.

PALOMA BLANCA: trabajamos con se
riedad y discreción. Tu media naranja 
puede estar en nuestra Agencia. No te 
resistas, llámanos.
Horario: de lunes a viernes de 

10,30 a 2 y de 5,30 a 9,30 
- TODA DISCRECION 

Y SERIEDAD -
Soltero, 40 años, busca chica mas o menos 
de su edad para formar familia.
926.25.65.65
Hombre de 57 años desea encontrar 
señora de edad similar a la suya, para 
mutua compañía. 926.25.65.65

4.6.- Varios

SE VENDE COSECHA- 
DORA CLAAS- 
DOMINATOR, de 4,20 
m. seminueva. Tfno. 
926.21.18.93 (noches).

Anúnciese 
con nuestra 
Agencia en 
este diario.

I

SERVICIOS INTEGRALES DE PUBLICIDAD

EN BADAJOZporjubi- 
lación, traspaso negocio 
puericultura y 
colchonería. Local 1.400 
m- divisible, venta o al- ¿^ ciudad Real 
Ruiler. Interesados escri
bir: Apartado Correos 685
- 06080 BADAJOZ

JG
ASOCIADOS

Camarín, 5, Bajo E 13001 CIUDAD REAL

TlfoTFax: 926/25 66 98 E-Mail: jgasociados@cim.es

Inserte su 
publicidad en 
LA TRIBUNA 
DE CIUDAD 

REAL
Tfno: 926- 
21.53.01

Fax: 21.53.06

GRACIAS 
SAN JUDAS 
TADEO POR 

LOS 
FAVORES 

RECIBIDOS

A.B.F.A.

ORACION A 
SANTA CLARA

Haga tres pedidos: 
unode negocios y dos 
imposibles. Rezar 
durante nueve días, 
nueve Avemarías, 
mismo sin tener fe, 
será atendida. Rezar 
con una vela encendi
da y. dejar quemar. 
Publicar al noveno 
día.

S.G.L.

SE NECESITA MA
TRIMONIO para finca 
en Montes de Toledo 
próxima a Cuerva. Él 
guarda, élla Empleada del 
Hogar. Tfnos: 925 22 30 
13 / 925 22 52 62. Lla
mar de Lunes a Viernes. 
Srta. Angeles.

GRACIAS SAN 
JUDAS TADEO

Pedid tres deseos im
posibles y rezad du
rante nueve días tres 
Padrenuestros y Glo
rias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros 
deseos serán concedi
dos.

M.D.A.

ORACION A SAN 
JUDAS TADEO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum- 
plirá aunque no lo 
creas.

P.E.A.

ACCION
c/ Barceló 13 1" ¡zq. 28004 Madrid. TLF. (91) 593 90 00

Banco Central Hispano suc. 1 c/c. 9000-0

CONTRA EL

RE
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"Hoy en casa", se despide con una audiencia muy baja

Isabel Preysler se 
despide hoy, a las 19,20

La Tribuna

Cristina HEUSEL

A partir de hoy a las 19.20 
horas el programa «Hoy en casa», 
que con cuidado y esmero ha pre
sentado la ex mujer de Julio Igle
sias, Isabel Preysler, desde hace 
seis semanas, se despide de la 
programación con un resultado 
muy flojo en lo que a la audien
cia se refiere.

Tal y como aseguraba la rei
na de las portadas de las revis
tas del corazón en España cuan
do se presentó el programa a la 
prensa «estos episodios han sido 
una especie de rodaje» para po
der regresar con fuerza en sep
tiembre, si los responsables así 
lo desean. Semana tras semana 
el programa ha intentado ofre
cer lo más conveniente en lo que 
a salud, buenas maneras, tiem
po libre y moda se refiere dentro 
de un estilo propio muy acorde 
con lo que la persona de la ac
tual esposa del ex ministro de 
Economía Miguel Boyer trans
mite desde el podio de las revis
tas del corazón.

Posteriormente a las 22.45 
horas «Inocente, inocente» nos 
ofrecerá las bromas «a camara 
escondida» a las que son some
tidos los famosos de nuestro país 
y que sábado tras sábado les 
ponen en un apuro. Hoy los «sor
prendidos» serán Antonio 
Ozores, la ex Miss España ca-

Isabel Preysler.

nana Eugenia Santana, Santia
go Denia, Jose María Pollón y 
Tania Henche. Ellos sufrirán en 
carnes propias situaciones difí
ciles de creer desde el sillón de 
casa y fáciles en carne propia. 
Para otros la programación de 
hoy también ofrece algo tan ape
tecible como la serie de La 2 de 
Televisión Española «Mujeres en 
la historia», dedicada a desve
laría personalidad de mujeres que 
han sido importantes en la his
toria de España y, sin embargo, 
su trabajo, su huella, son desco
nocidos.

A las 20.00 horas el progra

ma desgranará la figura de Leo
nor López de Córdoba (Siglo 
XIV). Bajo el titulo de «El inte
rés de una autobiografía» vere
mos como Leonor López de 
Córdoba se atrevió en pleno si
glo XIV a intervenir en política. 
Ella decidió, como valida de la 
reina Catalina de Lancaster, los 
destinos del reino de Castilla. 
Además es la autora de la pri
mera autobiografía que se conoce 
en lengua castellana.

Los amantes al fútbol tienen 
en cartelera hoy desde Francia 
partidos como el Bélgica-Méxi- 
co que se emitirá por La Prime
ra a las 17.30 horas desde 
Burdeos y el Holanda-Corea por 
la misma cadena a partir de las 
21.00 horas.

Por La 2, a las 14.30 horas, 
los japoneses se enfrentarán a los 
croatas.

«Irlanda: Guerra y Paz»

Irlanda: «Guerra y Paz» es un 
reportaje extraordinario que pro
fundiza en los orígenes del con
flicto irlandés. Hoy, en abierto 
y a partir de las 20.00 horas, Ca
nal + tendrá como punto de par
tida 1968 (nacimiento del Mo
vimiento de Derechos Civiles) y 
relata la historia del país desde 
la guerra iniciada en 1969 hasta 
el proceso de paz comenzado por 
John Major a principios de los 
90.

”Vuelta a la vida”
TVE-l. 15,30 s.c,
Dir: Joseph Pevney. Int: Rock 

Hudson, Marcia Henderson, 
Steve Cochran, Hugh O’Brian, 
Chubby Johnson. EEUU. 1953.

Frank y Paul han asesinado 
a un esquimal para robarle los 
planos de una mina de oro. Creen 
que el crimen no tuvo testigos, 
pero hay uno y muy peligroso 
para ellos el perro de la víctima.

”La odisea de Heck”
Tele 5. 17,30 s.c.
Dir; Michael Scott. Int: Chad 

Krowehuk, Michael Riley, 
Shannon Lawson, Don Franks, 
Gabe Kbouth y Alan Arkin.

El señor Neufeld se muda 
desde Winnipeg, Canadá, hasta 
Australia junto con su mujer, su 
hijo y su perro Héctor. Debe pro
mocionar una sembradora, inven
ción suya, para la Compañía 
Flexixoil, que le permitirá su 
admisión como socio. Pero an
tes de mudarse la familia, Héctor 
es atrapado por la perrera. Aquí 
comienza su odisea.

"Melodía de amor"
Tele 5. 20,45 s.c.
Dir: Michael Rhodes. Int: Jane 

Seymour, Christopher Gartin, 
James Stacy, Geoffrey Lewis.

Steen,,un joven aficionado a 
la música clásica y que sueña con 
ganarse la vida como pianista, 
conoce a Hadley Norman, una re
conocida compositora que se ha 
refugiado temporalmente en su 
pueblo para acabar un trabajo y 
estar alejada de todo el mundo. 
Tras que Steve rescate a su pe
rro y después de varios encuen
tros casuales, Hadley aceptará 
ser la profesora de Steven durante 
unos meses, pero esta relación 

profesora-alumno irá mucho más 
lejos, y terminarán siendo aman
tes.

"Quédate esta noche"
Antena 3. 21,45 s.c.
Dir: Harry Winner. Int: 

Barbara Hershey y Jane 
Alexander. EEUU. 1991.

Michael cambiará su vida al 
conocerá Jimmie Sue, la madre 
de una compañera de colegio. 
Ambos mantendrán una tórrida 
relación que pronto es conoci
da por todos los habitantes de 
la localidad. Los problemas 
crecen y Jimmie Sue convence 
al joven para que acabe con su 
marido, como única forma de 
seguir juntos.

"Cuando los dinosaurios 
dominaban la Tierra"

La 2. 22,00 ***
Dir: Val Guest. Int: Victoria 

Vetri, Robin Hawdon, Patrick 
Allen Drewe Henley, Imogen 
Hassall. EEUU. 1969.

Al principio de la historiadel 
mundo, una tribu destierra a 
Sanna de sus dominios por ha
berse enamorado de un guerre
ro enemigo.

"Pasado mortal"
Tele 5. 00,45 s.c.
Dir: TiborTakacs. Int: Carol 

Alt, Dedee Pfeiffer, Ronny 
Marquette, Vinnie Curto.

Sandra es una cantante de 
éxito casada con un millonario, 
que lleva una vida cómoda y llena 
de lujos. Un día decide volver 
al local donde empezó a cantar, 
y es aquí donde se encuentra con 
Luke, su antiguo novio, ahora 
felizmente casado. Después de 
que Sandra seduzca a Luke, 
pasan la noche juntos.

9 S

CIUDAD REAL
Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueo
logía.
- Sala 2: Exposición permanente de Cien
cias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas 
Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel 
López Villaseñor.
- Exposición de Sofía Reina (hasta el 30 de 
junio).
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 
de la mañana a 13,30 de la tarde.
Museo Municipal Elisa Cendrero;
- Exposición de fotografías de José Augus
to Guzmán Sil (hasta el 23 de junio).
Cámara de Comercio;
- Pinturas de Manuel Moreno.
Sala de Exposiciones de Caja Madrid:
- Muestra: Usos y misterios de las plantas 
"Un viajea 10.000años".Hastael30dejunio. 
Horario: de 11:00a 14:00yde 18:00a21:00 

horas.
Sala de Exposiciones del Ayuntamiento:
- Exposición de Julián Peco Rodrigo (hasta 
el 30 de junio).
Jardines del Prado:
- Banda del Conservatorio de Barañain (Na
varra) y Banda del Conservatorio de Ciudad 
Real. A las 20,30 horas.
Teatro Municipal Quijano;
- "La Mancha que inspiró Cervantes", por 
la Asociación de Coros y Danzas Mazanti
ni. Organizado por la Asociación Española 
contra el Cáncer de Ciudad Real. A las 21,00 
horas.

PUERTOLLANO
Museo Municipal:
- Planta baja; Sala permanente de Minería.
- Primera planta: Exposición deóleos de An
tonio Paricio (hasta el 30 de junio).
- Segunda planta: Sala permanente de Et
nología.
Casa de Cultura:
- Exposición de escultura de José Antonio 
Herrera (hasta el 26 de junio).

MANZANARES;
Casa de Cultura:
-Taller de Teatro de la U.P. de Manzanares, 
pone en escena el "Gran Mercado del Mun
do" de Calderón de la Barca. A las 21 horas.
Plaza de San Anton:
- Concierto de la Banda de Música Julián 
Sánchez Maroto. A las 21 horas.

VALDEPEÑAS:
Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de óleos y esculturas de José 
Ibáñez
Café Local:
- Exposición fotográfica. Grupo "El desván". 
Centro C. Cecilio Muñoz:
- Exposición de los trabajos de pintura, di
bujo y grabados de los XI Talleres de Artes 
Plásticas "Daniel de Campos" (hasta el 26 
dejunio).

ALMAGRO
Museo del Teatro;
- Exposición permanente de selección de fon

dos del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la 
novena de los actores españoles.
- Exposición; Patrimonio artístico y docu
mental de Teatro Real, 
Galería Fúcares;
- Exposición "EI gusano de seda" de Con
cha García. Hasta el 1 de julio.

VISO DEL MARQUES
Museo de Ciencias Naturales:
- Planta Baja: Exposición permanente de Mi
nerales.
- Planta Alta; Exposición permanente de 
Fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.

ALMODOVAR DEL CAMPO 
Museo Palmero;
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: http.7/
www.conexionspot.es/arte/pintores/ 
palmero.html
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[^ La programación de hoy
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36,10 MISION 
EUREKA

07,00 EURONEWS
07,30 U.N.E.D.

06,15 ESCUELA DE 
MODELOS

07,00 HUCKLEBERRY
F1NN

07,30 GOLF BIRDIE
08,00 PROGRAMA MAS

07,45 CARTA DE
PRESENTACION

37,05 AVENTURAS EN 08,00 LOS FRUTOS DE (Serie) 07,25 EL ANGEL O MENOS 08,00 CLASICA
EL PACIFICO EL DORADO 07,10 ENCICLOPEDIA MAGICO . MULTIPLICADO 08,30 LA BANDA DEL

38,00 SABADO 09,00 EL ESCARABAJO (Serie) 07,50LA SIRENITA 0 DIVIDIDO SUR
FIESTA VERDE (R) 07,35 CLUB 08,15 PASION POR EL Programa 10,30 LOS P1C APIEDRA
La llamada de los 09,30 AGROSFERA MEGATRIX JUDO dedicado a los 10,55 CORTA EL ROLLO
gnomos 10,30 EN OTRAS Espacio infantil 08,40JIN JIN ,'más pequeños de 13,05 CAMPEONATO
Dino babies PALABRAS dedicado a los 09,00 BARNEY la casa. DE ESPEÑA DE
El patito feo 11,00 PARLAMENTO más pequeños 09,30GULLIVER 10,00 LIGA MUNDIAL RAIDS DE
Pinky y cerebro 12,00 LOS de la casa. 09,55 HAMMERMAN DE VOLEIBOL MOTOS

10,05 CLUB DISNEY CONCIERTOS DE 12,55 EL COCHE 10,20LOS SABUESOS 12,00 DEL 40 AL 1 ACUATICA
Espacio LA 2 FANTASTICO DE HOLLYWOOD 13,00 MAGACINE: 13,20 EL TOREO
infantil. 13,00 DEPORTES (Serie) 10,40 BATALLA TOMA 1 13,50 PARLAMENTO

12,15 MUSICA Sl FUTBOL SALA. 13,55 LA CARA ESTELAR 14,00 NBA EN ACCION 14,30 CANAL SUR
13,45 CARTELERA Piay off DIVERTIDA 11,OOCOMO SE HIZO 14,30 AVANCE NOTICAS
14,30 CORAZON Final 15,00 NOTICIAS 11,30 MAS QUE REDACCION Informativo

CORAZON Talavera - El Espacio COCHES Espacio general con
15,00 TELEDIARIO-1 Pozo Murcia informativo que 12,OOSENSACION DE informativo. especial

Espacio 14,30 FRANCIA 98. ofrece las A/IVIR 1435TRANSW0RLD atención a las
informativo. FUTBOL noticias más 14,OOBRICOMANIA - SPORT noticias de

15,25 EL TIEMPO Japón - Croacia importantes. 5(4,30 LAS NOTICIAS ' ^«Deportes. Andalucía.

15,30 SESION DE 16,20 DEPORTES 15,40 CINE 15,15DEP0RTES 15,30 'DOCUMENTAL: 15,05 CASTILLO DE
TARDE (CONTINUACION) «Cacería salvaje» B TELECINCO LA VIDA CUENTOS
«Vuelta a la vida» CICLISMO VOLTA D: Robert Iscove. 15,3OC1NE FIN DE • 'SECRETA DE 

TOS GRIMALDI
16,15 CINE: "Terminator

D: Joseph Pevney. A CATALUNYA Maggie, una mujer ^M^Í^EMANA 1 11. El juicio final".
I: Rock Hudson, El Vendrell- divorciada, parte ^^^«Timemaster» (II) -Dir.: James
Marcia Barcelona (3+ con un nuevo James 16,21 iCINE: Cameron.
Henderson. etapa) novio a texas para ^^^Giickenhaus ' WlSTER In.: Amol

17,00 FRANCIA 98 MOTOS ■ realizar una Jesse , Acción. Schawatzcheger.
Previo futbol. ACUATICAS. excursión en l ’̂^-Cameron 18,1O:C1NE: ERASER 19,OOTOROS

17,30 FRANCIA 98 CTO.España canoa por el río Glickenhaus, Pat “(ELIMINADO) Con los diestros:
CAMPEONATO Raids. grande. I^L - Morita. lAcción. "Curro Robles", 

César López"ElDEL MUNDO 17,30 MUSICA Sl (R.) 17,30 CINE M7,30CINE FIN DE 20,00’ABIERTO EN
Bélgica - México 19,00 LOS HIMBA ; «Problemas en el S^ííSEMANA II ' OANAL César", Gabriel 

Ruiz, Antonio(desde Burdeos) 19,30 INFORMATIVO paraíso» fí.i^-^«La odisea de 21,00 LA SEMANA DEL
19,25 CRUZ Y RAYA. TERRITORIAL D: Di Drew. "TB^Heck» (1987) > ^GUIÑOL ¡González Padilla,

ESTE NO ES EL Informativo. 1: Raquel Welch, D: Michael Scott 21,30?REDACC10N José M-Casado
PROGRAMA DE 20,00 MUJERES EN LA Jack Thomson. 19,20 HOY EN CASA NOTICIAS Vallejo Y Juan
LOS VIERNES HISTORIA 19,30 LA PARODIA 20,35LAS NOTICIAS S Espacio Manuel Silva.

20,00 FRANCIA 98 «Leonor López de NACIONAL 'Espacio ^^t^informativo que 21,00 CANAL SUR
20,30 TELEDIARIO-2 Córdoba» Repetición. * informativo que ' ¿ofrece las noticias ^NOTICIAS

Espacio 21,05 LA VIDA EN EL Con Constantino . s .ofrede las noticias " > más importantes . Espacio
informativo. AIRE ■ Romero. fe ' más importantes. ’" ‘ *-de la jornada. Informativo.

20,55 FRANCIA 98. 22,00 ALUCINE 21.45 CINE 20,45 CINE 21,53’ CONTRARRELOJ 21,30 DULCE JUSTICIA
FUTBOL «Cuando los «Quédate esta «Melodía de amor» 22,00 TELESERIE Serie americana.
CAMPEONATO Dinosaurios noche» (1990) FRASIER 22,30 RIA PITA "98
DEL MUNDO dominaban la D: Harry Winner. D: Michael Rhodes 22,25 ESTRENO Programa de
Holanda - Corea Tierra» I: Barbara I: Jane Seymour, CANAL+ sevillanas y
(desde Marsella) D: Val Guest. Hershey, Jane Christopher Gartin, «Los lazos que otros cantes

22,55 INFORME I: Victoria Vetri, Alexander. James Stacy. unen» populares de
SEMANAL Robin Havvdon. 01,25 CINE 22,45 INOCENTE, D: Wesley Strik Andalucía.

24,00 RISAS Y 24,00 DIAS DE CINE «El hijo de las INOCENTE I: Daryl Hannah, 00,40 CINE EROTICO:
ESTRELLAS 01,00 CINE CLUB. sombras» 00,45 CINE Keith Carradine "Emmmanuelle

02,30 NOTICIAS SESION DE D: Marina «Pasado mortal» 00,00 GOLF: U. S. perfume"
Espacio REPERTORIO (I) Sargenti. D: Tibor Takacs OPEN Di.: Francis
informativo que «La ley de la calle» I: Anthony John 1: Carol Alt, Dadee 02,00 WOMEN Terol.
ofrece las noticias 02,30 CINE CLUB. Denison, Brad Pfeiffer. 02,27 CINE: In.: Sylvia Kristel!,
más importantes SESION DE Davis. 02,30 LAS NOTICIAS. RESTAURACION Marcella
de la jornada. REPERTORIO (11) 03,10 TELEVENTA AVANCE 04,20 CINE: Wallerstem.

¡02,35 NAVARRO «Habitantes de la 04,25 CINE INFORMATIVO A UN PASO DE 02,15 CINE: "La recluta
04,00 CINE DE pobreza» «Un novio para 02,35 MADRUGADA DE LA MUERTE Benjamín"

MADRUGADA D: Bruce dos hermanas» CINE 05,48 DOCUMENTAL: Dir.: Howard Zeff.
«EL juego del Beresford. D: César «Ana» LA HISTORIA DE Int.: Goldie
poder» . I: Justine Saunder. Amadori. 04,15 INFOCOMERCIALES LAS 500 MILLAS Hawn.
D: Alastair Reid. 04,05 DESPEDIDA Y 1: Pili y Mili, 04,45 HUNTER DE 04,00 DESPEDIDA Y
I: Brian Dennehy. CIERRE Joaquín Cordero. 05,30 BENNY HILL. INDIANAPOLIS CIERRE.

Llévatelo TODO... y piensa en 
septiembre como lo quieres pagar.

Hasta el 30 de junio, podrás comprar 
todo lo que te apetezca y no empezarás 
a pagar hasta septiembre en la forma 
Que tu elijas.
Además, recuerda que en nuestras 
tiendas encontrarás sugerentes ofertas 
en todas las gamas de producto...

¿qué te parece si te regalamos un 
televisor de 14“ Philips PT-1 363 al 
comprar el panorámico último modelo?

TV panorámico Philips 32 pulgadas 
PW-6322 con Incredible Surround 
y un subwoofer de 50 vatios. ►

^SERRANO 
GONZALEZ ib

Feria 4
926 22 31 21
Rda. Alarcos 34

926 21 08 58

CIUDAD REAL

Juan Bravo 2 

926 42 75 57 

PUERTOLLANO

194.900
GRATIS TV 14 "
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Suministro de oficinas 
Papelería Técnica 
Copias de Planos, CoJor y B/N 
Encuadernaciones

Plaza del Pilar

Nopudoser

Lector; aquí nada pasa 
que vuelva la Selección 
sin las primas «de millón» 
es ahorro «pa la casa».

Música étnica en el López Villaseñor

Sin ser ni parte ni juez, 
le recuerdo a la afición 
que montar el mogollón 
es muy grande estupidez.

Por la boca muere el pez 
y el que monta este desquicio 
no está en su sano juicio 
pues no razona esta vez.

Perder en esta contienda 
son ingresos para Hacienda.

España está como loca 
pendiente de éste Mundial. 
No resulta natural 
el perderlo por la boca.

* Qué listo es el chico.

* Como vea todas las co
sas de la misma forma...

* ¿No se da cuenta de que 
al decir cosas como esa está 
tirando piedras contra su pro
pio tejado?

Í

* Que simples son las co
sas para Conde: si eres noble, 
eres de la derecha -o 
"derechona"-, no puedes ser 
socialista.

fe

I

Pierde la 
apelación de su 
sentencia de 
muerte por 
mutilar a su mujer

Efe

Un hombre que asesinó a 
su esposa porque lo regañaba 
constantemente perdió ayer la 
apelación para que le fuera 
conmutada la sentencia de 
muerte. El Tribunal de Ape
laciones de Trinidad y Tobago 
rechazó hoy los argumentos 
presentados por Amir Mowlah.

Mowlah fue sentenciado el 
año pasado por un asesinato 
perpetrado en febrero de 1991.

^^eyca
Mecanización y Calculo. SA

TIENDAS MEYCA 
en VALDEPEÑAS:
Capitán Fillol, 24

Telt: 926 32 53 34
ALCAZAR DE SAN JUAN:

Doctor Bonardell, 9
Telt: 926 54 67 13

La música étnica está gozando cada vez de más aceptación en tre los 
aficionados a las melodías alternativas. Así lo pudimos comprobar ayer en el III 
ciclo de Música Étnica que se celebra en el patio del Museo López- Villaseñor, que 
contó con la presencia del grupo brasileño "Euclides Mattos", que deleitó a los 
muchos asistentes con una clara muestra del citado género. T. FEFINANDEZ

Sólo el 57 % de los conductores de
ciclomotor usan siempre casco

Efe

Unicamente el 57% de los 
conductores de ciclomotor 
utilizan siempre el casco, mien
tras que el 27% lo usan en 
ocasiones, el 12% casi nunca 
y el 4% ni siquiera lo tiene, 
según pone de manifiesto una 
encuesta realizada por el Ins
tituto Mapfre entre 2.100 jó
venes de quince ciudades es
pañolas. El estudio revela ade
más que casi la mitad (el 46%) 
de los encuestados -todos ellos 
conductores de ciclomotores 
y de edades comprendidas 
entre los 14 y los 19 años- 
consideran que la utilización

del casco debería ser volunta
ria, a pesar de que el 79% creen 
que su uso es más importante 
que el del cinturón de seguri
dad en los coches. El informe 
señala que durante el pasado 
año se registraron en España 
20.865 víctimas (entre heridos 
y muertos) de accidentes de ci
clomotor, lo que supone un in
cremento del 13% respecto a 
1996, aumento muy superior 
al del total de víctimas de ac
cidentes de tráfico, que fue del 
1,2% en el mismo período. 
Siete de cada diez conducto
res de ciclomotor son varones 
y algo más de la mitad (el 55%) 
tienen 16 o 17 años. El 71%

de ellos trabajan, frente a un 
8% que estudian y al 2% res
tantes que están desempleados. 
Casi la tercera parte (el 31 %) 
poseen menos de un año de 
experiencia y son elevados los 
porcentajes de aceptación de 
infracciones leves, como apar
car en la acera (que al 68% les 
parece bien), circular por el 
arcén en una retención (44%) 
o incluso circular por la acera 
en busca de aparcamiento 
(40%o). En cuanto a las infrac
ciones de más riesgo, el 61 % 
de los encuestados aceptan 
«montarse dos», mientras que 
el 53% consideran aceptable 
circular «en grupo».
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SHK^ ACCESS AVANZADO VISUAL BASIC
Fecha: 13 de julio - 30 de julio
Duración: 42 horas 
Horario: de 17 a 20 horas 
(de lunes a viernes)

Fecha: 13 áe ¡alio - 30 de julio
Duración: 36 horas
Horario: de 9 a 11,30 horas 
(de lunes a viernes)

Fecha: 13 de julio • 30 de julio
Duración: 36 horas
Horario: de 11,30 a 14 horas 
(de lunes a viernes)

Tazos
* Dice Agustín Conde que 

Barreda pertenece a la 
"derechona" y el único argu
mento que da para tal afirma
ción es el origen noble del 
presidente de Tos socialistas 
castellano-manchegos.

* Los periodistas que ayer 
asistieron a la rueda de pren
sa que dio Juan Carlos Gue
rra en la sede del PP sudaron 
"la gota gorda" durante casi 
una hora, porque en la sede 
provincial del Partido no tie
nen aire acondicionado ni 
salas espaciosas.

* Queríamos creer que lo 
de Nigeria había sido un ac
cidente, pero la decepcionante 
Selección española volvió a 
mostrar su peor cara ante 
Paraguay.

* Con lo que nos hubiera 
gustado, además, «darle en los 
morros» al bocazas de 
Chilavert que nos llamó «fra
casados». Ahora incluso ha
brá que darle la razón.

* El miércoles, España se 
juega su última oportunidad 
de evitar hacer uno de los 
mayores ridículos que se le 
recuerdan.

* Pero vamos a ser optimis
tas y a pensar que nuestros ju
gadores van a sacar esto ade
lante.

^ t/tfregam

Precio por curso

Ptas.

General Rey, 6
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